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  PORTADAS NACIONALES 

“Elección de ministros 
no puede ser abierta a 
cualquiera”: Zaldivar 

Cofece pone lupa a ventas de 
plantas de Iberdrola al gobierno 

federal 

Mayores pensiones causarían 
subida de impuestos 

Dinero de autónomos, para 
pensiones 

“Austeridad y recursos del 
INAI fondearán pensiones” 

Matan a fiscal en Ecuador; 
indagaba irrupción en canal 

Dan revés a Aduanas por 
inconstitucional 

 

Gobierno reduce becas en el 
exterior y beneficia a Cuba 

Cementerio maldito AMLO, por financiar pensiones con 
recursos de órganos autónomos 

Cofece inicia el año con 22 
indagatorias 

Estados con alza en desapariciones 
castigan fondos para búsqueda 

El año de las elecciones Piden regreso de Monreal como 
líder en Senado Córdova y Claudio X. desplazan a 

Xóchitl 
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CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA  

Minuto de silencio en la Permanente en memoria de Carlos Rojas.- La Comisión Permanente guardó 
un minuto de silencio en memoria del ex senador Carlos Rojas Gutiérrez, quien falleció este 
miércoles. La presidenta de la Mesa Directiva de la Comisión Permanente, Marcela Guerra Castillo, 
calificó al exlegislador como un profesional y probo servidor público; un político del Estado mexicano. 
“Durante su ejercicio como senador de la República, él redactó e impulsó hasta su aprobación la Ley 
del Servicio Profesional de Carrera de la Administración Pública Federal. Extendemos nuestras 
condolencias a su esposa, nuestra compañera senadora Mónica Fernández Balboa, así como a sus 

familiares, amigas y amigos y seres queridos. Descanse en paz el ingeniero Carlos Rojas Gutiérrez”. 
[LA JORNADA VERACRUZ] [JORNADA] [EL DIARIO MX] [TALLA POLÍTICA] [JORNADA] [CANAL DEL 
CONGRESO]  

Congreso guarda minutos de silencio en honor a José Agustín y Carlos Rojas.- La Comisión 
Permanente del Congreso de la Unión guardó un minuto de silencio en honor al escritor José Agustín 
Ramírez, fallecido en Cuautla, y dedicó otro más a la memoria de Carlos Rojas, exsecretario de 
Desarrollo Social y responsable del programa Solidaridad, quien murió hoy en la capital del país. Al 
comienzo de la sesión de este miércoles, la presidenta de la Mesa Directiva, Marcela Guerra, lamentó 
el deceso de José Agustín, a quien definió como “figura elemental de la literatura mexicana de 
vanguardia del siglo XX”. [MILENIO] [MILENIO] [JORNADA][TELEFÓRMULA] [CANAL DEL CONGRESO] 
[ACIR] [MILENIO] [PRENSA] [SOL DE MÉXICO] 

Comisión Permanente define formato para informe de labores de la titular de la CNDH.- El Pleno 
de la Comisión Permanente avaló, en votación económica, el acuerdo para la presentación del 
informe anual de actividades de la CNDH correspondiente a 2023, por parte de su presidenta, María 
del Rosario Piedra Ibarra, el cual se llevará a cabo el próximo miércoles 24 de enero, a las 11:00 horas, 
ante el Pleno de ese órgano del Congreso de la Unión. Dicho acuerdo señala que el formato que 
regulará dicha presentación será: la presidenta de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos 
expondrá el informe anual de actividades 2023, hasta por 30 minutos. Enseguida, habrá una ronda 
de intervenciones por parte de los grupos parlamentarios con representación en la Comisión 
Permanente, en orden creciente hasta por diez minutos cada uno. Después la presidenta de la CNDH 
hará una intervención final hasta por diez minutos. Posteriormente, la Presidencia de la Mesa 
Directiva dará cuenta de la recepción del informe, dictará su turno a las cámaras del Congreso y 
dirigirá un mensaje final en representación de la Comisión Permanente. [UNIVERSAL] 

Instalan la Comisión de Hacienda y Crédito Público, Agricultura y Fomento, Comunicaciones y 
Obras Públicas, de la Permanente.- El senador Jaime Bonilla Valdez  (PT) declaró formalmente 
instalada la Tercera Comisión de Trabajo, Hacienda y Crédito Público, Agricultura y Fomento, 
Comunicaciones y Obras Públicas, de la Comisión Permanente, la cual presidirá durante el primer 
receso del tercer año de ejercicio de la LXV Legislatura del Congreso de la Unión. Durante esta 
reunión de instalación se dieron a conocer nueve asuntos turnados por la Mesa Directiva de la 
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Comisión Permanente. La primera se refiere a una proposición con punto de acuerdo presentada por 
el diputado Juan Luis Carrillo Soberanis (PVEM), para exhortar a los gobiernos de las 32 entidades 
federativas a llevar a cabo distintas acciones para erradicar el abandono y maltrato de animales de 
compañía, ante el incremento de la comercialización de los mismos, para ser entregados como 
regalos en la temporada decembrina. [TALLA POLÍTICA] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 

Ignacio Mier justifica su veto a Jorge Estefan Chidiac.- El coordinador de Morena en San Lázaro, 
Ignacio Mier, justifica su postura para cerrarle la puerta a militantes priista, con un pasado ajeno a 
los ideales al “humanismo mexicano”, y que ahora buscan cobijo en partidos afines a la Cuarta 
Transformación. El morenista reprueba el arribo de perfiles como el de Jorge Estefan Chidiac, quienes 
en un pasado reciente avalaron reformas que laceraron al pueblo de México.[EFEKTO 10] 

Exigen comparecencia de Rosa Icela Rodríguez.- Los coordinadores parlamentarios del PRI, Rubén 
Moreira, y del PRD, Luis Espinosa Cházaro, exigieron la comparecencia de la secretaria de Seguridad 
y Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez, para que explique si el Gobierno federal está al tanto 
de las extorsiones del crimen organizado en la Tierra Caliente de Michoacán, que ya se extendieron 
al ramo farmacéutico. Los congresistas denunciaron omisión de la autoridad federal, y aseguraron 
que la secretaria está haciendo oídos sordos para evitar reunirse con los integrantes de la Jucopo en 
la Cámara de Diputados. [CUARTO PODER] 

PRI pide comparecencia de Alcocer Varela por acaparamiento del crimen de medicamentos en 
Michoacán.- El coordinador de la bancada del PRI, en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira, 
propuso que la Comisión Permanente llame a comparecer al secretario de Salud, Jorge Alcocer 
Varela, para que informe sobre las medidas que se habrán de implementar para evitar el desabasto 
de medicamentos en los estados del país, en donde grupos delictivos controlan la venta y distribución 
de productos médicos. “Situación que pone en alto riesgo a la población que los necesita, 
principalmente a quienes se encuentran en situación de vulnerabilidad”, refiere el punto de acuerdo 
presentado por el legislador priista. [UNIVERSAL] [UNIVERSAL] 

El señor Presidente está poniendo sobre la mesa una serie de temas que tratan de distraer lo que 
está sucediendo en el país, acusó Rubén Moreira.- En entrevista con Carlos Zúñiga para Milenio 
Televisión, el coordinador de los diputados priistas, Rubén Moreira, comentó: “El primer comentario 
es que el señor Presidente está poniendo sobre la mesa una serie de temas que tratan de distraer lo 
que está sucediendo en el país: una crisis de seguridad terrible, la más terrible que hemos visto; el 
desabasto de medicinas y la ineficiencia del servicio médico y una inflación galopante. “En cuanto a 
la reforma del Poder Judicial, pues es engañosa, se dice que el ciudadano seleccionaría a los jueces y 
magistrados, pero no se pone sobre la mesa de que esto no pasa en ninguna parte del mundo y que 
esto va en contra de la democracia”. [MILENIO TV] 

PRI y Morena en San Lázaro se confrontan por reformas que propondrá AMLO.- El coordinador del 
PRI en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira Valdez, consideró que el paquete de reformas que 
presentará el presidente Andrés Manuel López Obrador, “se trata de una distracción”, mientras que 
el diputado de Morena, Leonel Godoy, aseguró que son apegadas a lo que establece la Constitución, 
por lo que ambos llamaron a abrir el debate. [MILENIO] 
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Apruebo que pensión de trabajadores sea igual a su último salario, pero que el gobierno no se 
quede con las Afores: Rubén Moreira.- El coordinador del PRI, Rubén Moreira Valdez, aseguró que 
está de acuerdo que la gente gane mucho más, trabaje cinco días, tenga más derechos y que la 
pensión de los trabajadores sea igual a su último salario, pero sin que se toquen los recursos que han 
abonado a las Administradoras de Fondos para el Retiro (Afores). [EFEKTO 10] [POLÍTICO MX] 
[INFOBAE] [SOL DE MÉXICO] [PRENSA] [ÍNDIGO] 

Moreira califica secuestro de Enrique Godínez como un ataque a la democracia.- El coordinador del 
PRI en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira, calificó el secuestro del legislador del PAN, Enrique 
Godínez, como un ataque a la democracia y sostuvo que esos hechos ponen en riesgo al país. Moreira 
afirmó que esto pone en evidencia que la mayor parte del territorio nacional está en poder del 
crimen organizado, en muchos lugares del narcotráfico y esto lo padece la población sin 
excepciones.[MILENIO TV] 

Inseguridad, impunidad y falta de justicia, los mayores retos de México: Jorge Álvarez Máynez.- 
México enfrenta hoy como su mayor reto el combatir la inseguridad, la impunidad y la falta de 
justicia, aunque para intentar resolverlo se requiere abordarlo de una manera seria, consideró Jorge 
Álvarez Máynez, precandidato de Movimiento Ciudadano a la Presidencia de la República. Un tema 
fundamental como la seguridad debe escapar de la lógica electoral y se debe asumir con 
responsabilidad, agregó. [EXCÉLSIOR] [OVACIONES] [HERALDO] [MILENIO] [CRÓNICA] [JORNADA] 
[RAZÓN] [UNIVERSAL] 

Álvarez Máynez suma a hijo de Carlos Castillo Peraza a su equipo de precampaña.- El precandidato 
presidencial de MC, Jorge Álvarez Máynez, anunció que desde este miércoles se integrará a su equipo 
de precampaña Carlos Castillo, hijo del expresidente del PAN, Carlos Castillo Peraza. [POLÍTICO MX] 
[REFORMA] 

Álvarez Máynez propone al INE realizar debates semanales entre los candidatos presidenciales.- 
Jorge Álvarez Máynez, precandidato único de MC, presentó este martes una propuesta ante el INE 
para que se realicen debates semanales entre los aspirantes presidenciales durante las campañas 
que se llevarán a cabo del 1 de marzo al 29 de mayo. [OMNIA] [ADN 40] [TELEFÓRMULA] [HERALDO] 
[REFORMA] [FORBES] 

Álvarez Máynez 'abraza' debates de Xóchitl Gálvez: 'es la mejor fórmula para que gane México'.-
Jorge Álvarez Máynez, precandidato presidencial de MC, se subió al reto que lanzó Xóchitl Gálvez, 
precandidata presidencial de la coalición PAN-PRI-PRD, a Claudia Sheinbaum, precandidata 
presidencial de la coalición Morena-PT-PVEM, para llevar a cabo un debate no oficial sobre distintos 
temas de interés nacional, como lo son la seguridad, la salud y corrupción. [POLÍTICO MX] 

Mariana Rodríguez va con Álvarez Máynez en su cierre de precampaña en NL.- Mariana Rodríguez 
Cantú, precandidata de MC por la alcaldía de Monterrey, en Nuevo León, anunció que acompañará 
a Jorge Álvarez Máynez, a su cierre de precampaña en aquella entidad. [UNIVERSAL] [INFOBAE] 
[HERALDO] 

Álvarez Máynez arremete contra candidatas presidenciales.- El candidato de MC, Jorge Álvarez 
Máynez, acusó a las candidatas de la vieja política de banalizar los temas de la impunidad, 
inseguridad, violencia y falta de justicia, pues, dijo, para ambas solo se trata de un argumento 
electoral. Y como lo hizo Xóchitl Gálvez, Álvarez Máynez señaló a García Harfuch, candidato de 
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Morena al Senado, de ser discípulo del exsecretario de Seguridad, Genaro García Luna, lo que 
Harfuch volvió a negar, asegurando que solamente lo vio 3 o 4 veces. [FÓRMULA] [REUTIER] 

INE ordena a Samuel García a bajar el video donde entrega camiseta y tenis a Álvarez Máynez.- La 
Comisión de Quejas del INE, ordenó retirar el video del gobernador Samuel García, en donde entrega 
camiseta y tenis al precandidato presidencial de MC, Jorge Álvarez Máynez, de cualquier medio y de 
sus redes sociales.[NMÁS] [HERALDO] 

COMISIÓN PERMANENTE  

Diputado de Morena aventaja a AMLO y presenta reforma para fijar salarios.- Manuel Alejandro 
Robles Gómez, diputado de Morena, propuso reformar el artículo 123 de la Constitución para 
establecer que la fijación anual de los salarios mínimos nunca esté por debajo de la inflación. Con el 
proyecto presentado este miércoles a la Comisión Permanente, el legislador se adelantó al 
presidente Andrés Manuel López Obrador, quien enviará un paquete de iniciativas el próximo 5 de 
febrero, con una propuesta similar. [UNIVERSAL] 

La Comisión Permanente concedió licencia a las diputadas Barrón Perales y López Castro.- Durante 
la sesión de la Comisión Permanente, legisladoras y legisladores aprobaron, en votación económica, 
las solicitudes de licencia para separarse de su cargo de las diputadas Karina Marlen Barrón Perales 
y Cynthia Iliana López Castro, ambas del grupo parlamentario del PRI. [TALLA POLÍTICA] 

Diputado del PAN solicita informe al titular de Salud por desabasto de medicamentos en 
megafarmacia.- Ante diversas quejas de pacientes que han llamado a la megafarmacia y no han 
conseguido sus medicamentos, el diputado panista Héctor Saúl Téllez Hernández propuso que la 
Comisión Permanente que solicite un informe al titular de la Secretaría de Salud, Jorge Alcocer 
Varela, sobre por qué no han podido ser surtidas las recetas médicas. [UNIVERSAL] 

Solicitan que Luisa María Alcalde comparezca por presunto “moche” para campaña de 
Sheinbaum.-El diputado panista Luis Alberto Mendoza Acevedo presentó un punto de acuerdo para 
proponer que la Comisión Permanente llame a comparecer a los secretarios Luisa María Alcalde 
(Gobernación) y Marath Bolaños López (Trabajo y Previsión Social), para que expliquen la acusación 
de la exdirectora de Notimex, Sanjuana Martínez, por presuntamente pedir 20% del monto de 
liquidaciones de los trabajadores de la agencia. [UNIVERSAL] 

Diputada de Morena pide a Fiscalía de CDMX investigar uso de haitianos en evento de Taboada.- 
La diputada morenista Lidia Pérez Barcenas presentó un punto de acuerdo a la Comisión Permanente 
para pedir a la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México que inicie de oficio una 
investigación por el uso de migrantes haitianos durante el cierre de precampaña del panista Santiago 
Taboada, aspirante a la Jefatura de Gobierno capitalina. [UNIVERSAL] 

Comparecen en la Permanente 20 aspirantes al TFJA propuestos por AMLO.- En la Primera Comisión 
de la Permanente (de Gobernación, Puntos Constitucionales y Justicia), comparecieron ayer 20 
candidatos propuestos por el presidente, Andrés Manuel López Obrador, para ocupar el mismo 
número de magistraturas vacantes en el Tribunal Federal de Justicia Administrativa (TFJA). Todos son 
vinculados a Morena; han trabajado con el propio López Obrador, en el gobierno de la Ciudad de 
México o la Presidencia de la República, y otros en dependencias federales. [JORNADA] 

COMISIONES  
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Julieta Vences exhorta a que congresos locales armonicen su legislación para tipificar la violencia 
vicaria.- Debido a que las legislaturas locales de Durango, Tabasco, Veracruz, Chihuahua, Jalisco y 
Chiapas no han dictaminado o aprobado ninguna iniciativa en materia de violencia vicaria, la 
presidenta de la Comisión de Igualdad de Género, Julieta Vences Valencia exhortó a los congresos 
locales antes mencionados a que visibilicen y reconozcan este delito en su legislación. [EFEKTO 10] 

DIPUTADOS 

Diputados del PAN denuncian ante FGR a hijo del presidente López Obrador.- Los diputados 
panistas Saúl Téllez Hernández y Miguel Rodarte presentaron una denuncia ante la Fiscalía General 
de la República en contra de Gonzalo López Beltrán, hijo del presidente López Obrador, esto por 
presunto tráfico de influencias y uso ilícito de atribuciones. [HERALDO] [ADN 40] 

FGJCDMX sigue con montaje e intimidación, denuncia diputado federal del PAN.- El diputado 
panista Luis Mendoza salió al paso de la información dada a conocer por la Fiscalía General de Justicia 
de la Ciudad de México, que involucra a su hermano Víctor Mendoza, en una investigación sobre 
corrupción inmobiliaria. El congresista federal calificó las acusaciones de la Fiscalía como un 
“montaje”, fabricación de elementos y una estrategia para intimidarlo y perseguirlo a él, utilizando 
a su familiar. [MVS] 

Asaltan a diputado del PAN mientras viajaba por carretera.- El lunes por la noche, el diputado 
federal del PAN, Enrique Godínez del Río, fue asaltado luego de salir del mitin que tuvo Xóchitl Gálvez 
en Uruapan, Michoacán.[MILENIO TV] 

PT impulsará iniciativa para que el delito de extorsión sea considerado grave: Reginaldo Sandoval.- 
El diputado petista Reginaldo Sandoval Flores reconoció que el delito de extorsión ha ido creciendo 
y, debido a ello, desde su grupo parlamentario se impulsará una iniciativa para que este ilícito sea 
considerado grave y se persiga de oficio, por lo que hizo un llamado a la oposición a no seguir con la 
moratoria constitucional y sacarla adelante, por el bien de las y los mexicanos. [EFEKTO 10] 

OPINIÓN 

COLUMNA/LA RETAGUARDIA/ADRIANA MORENO CORDERO/(…) De manera muy sentida, la 
presidenta de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, Marcela Guerra, pidió un minuto 
de silencio a la memoria de Carlos Rojas Gutiérrez, exsecretario de Desarrollo Social, quien falleció 
ayer y, solidaria, la diputada Guerra envió su más sentido pésame a la esposa del ex funcionario, la 
senadora Mónica Fernández Balboa (…) [DIARIO IMAGEN.NET] El tema se comenta en: LOS TRES 
PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL [LOS TRES PODERES] 

COLUMNA/AQUÍ EN EL CONGRESO/JOSÉ ANTONIO CHÁVEZ/(…) La presidenta de la Cámara de 
Diputados, Marcela Guerra, con su par del Senado de testigo, Ana Lilia Rivera, no se intimidó con el 
debate por el caso Coahuila de la famosa repartición de espacios, moderó, sin tibieza, a los 
acalorados legisladores de Morena y opositores que se gritaron de todo, resaltaron Benjamín Robles 
del PT y el sin partido, ex panista Germán Martínez. [MEXICOINFORMA] 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL/(…) La Permanente guardó minuto de silencio 
en memoria del escritor mexicano, José Agustín Ramírez Gómez, quien antier falleció. “Esta Mesa 
lamenta el sensible fallecimiento del escritor mexicano, José Agustín Ramírez Gómez, una figura 
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elemental de la literatura mexicana de vanguardia del Siglo XX”, expuso Marcela Guerra, a los 
integrantes del órgano colegiado. [LOS TRES PODERES] 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL/(…) Sobre las iniciativas de reforma en materia 
de Pensiones y Salarios que presentará el Presidente, además de la iniciativa para “transformar” el 
Poder Judicial, ayer, en conferencia de prensa que ofreció previo a la segunda sesión en Comisión 
Permanente del Congreso, que preside la diputada Marcela Guerra Castillo-, el senador Julen 
Rementería, reveló formas ocultas de esos proyectos: Para atraer electores a favor de Morena y sus 
publicistas en la campaña electoral serán el presidente Andrés Manuel López Obrador y su candidata 
a sucederlo, Claudia Sheinbaum Pardo. [LOS TRES PODERES] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/ (…) Ignacio 
Mier respaldó las reformas legislativas del presidente Andrés Manuel López Obrador, al señalar que 
eran temas pendientes. El diputado señaló que por congruencia era necesario dejar un precedente 
que se buscó dejar establecido el tema del salario mínimo, la pensión para adultos mayores a partir 
de los 65 años de edad (…) [24 HORAS] 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL/(…) Aunque la diputada ¡priista!, Montserrat 
Alicia Arcos Velázquez, dijo que “mi postura es estar en el PRI”, se da por hecho que emigre a la 
bancada que coordina Moisés Ignacio Mier Velazco, aunque está en duda si la registrarán para 
continuar como diputada federal en LXVI Legislatura. [LOS TRES PODERES] 

COLUMNA/PULSO POLÍTICO/FRANCISCO CÁRDENAS CRUZ/(…) Otros exgobernadores del tricolor 
que también buscarán contender por senadurías de mayoría en las próximas elecciones federales de 
junio son Miguel Ángel Riquelme, de Coahuila, y Héctor Astudillo, de Guerrero, amén de los actuales 
dirigentes del tricolor, Alejandro Moreno y Rubén Moreira, exmandatarios también de Campeche y 
Coahuila. [RAZÓN/p.7] 

COLUMNA/PEPE GRILLO/ (…) El primer evento importante para Jorge Álvarez Máynez será el último 
de las precampañas y se realizará esta tarde en Monterrey, bastión del MC. La peculiar estrategia del 
MC derivó en un retraso que obliga a la gente del partido, comenzando por su candidato presidencial, 
a realizar un esfuerzo supremo para que su nombre comience a circular en los medios y llegue a los 
ciudadanos y entrar ya a los temas sustantivos. [CRÓNICA/p.3Opinión] 

COLUMNA/REDES DE PODER GDL/(…) El cierre de precampaña que realizará este día el abanderado 
de MC por la Presidencia de México, Jorge Álvarez Máynez, probablemente servirá con un 
termómetro para medir qué tanto ha logrado convencer el zacatecano al Grupo Jalisco que comanda 
Enrique Alfaro para apoyar su proyecto político. [ÍNDIGO/p.9] 

ARTÍCULO/JULIO CÉSAR MORENO/ Sheinbaum hará historia.- (…) Claudia Sheinbaum compagina 
talento, ciencia, resultados y, lo mejor, cercanía con la gente que la colocan como la puntera en las 
encuestas con miras a las elecciones del próximo domingo 2 de junio. Por eso, hoy en el Monumento 
a la Revolución, miles de mexicanos mostrarán su apoyo a Claudia Sheinbaum para que continúe la 
Cuarta Transformación y decirle un rotundo no a la derecha neoliberal (…) [HERALDO/p.14] 

ARTÍCULO/LILIA AGUILAR GIL/México y la ultraderecha.- (…)  La respuesta de por qué en México no 
prende la ultraderecha, porque el PAN, aunque haya quien piensa de esta manera, la hipocresía y su 
miedo a perder votos los mantiene en las sombras, y a que, existen estados o municipios, como 
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Ciudad Juárez en los que su diversidad son su mayor fortaleza en contra de estos guiños que no dejan 
de ser peligrosos.  [DIARIO DE CIUDAD JUÁREZ] 

COLUMNA/TRASCENDIÓ/ (…) Que la Comisión Permanente del Congreso de la Unión citó a la 
presidenta de la CNDH, Rosario Piedra, a presentar su cuarto informe de actividades el próximo 
miércoles 24, aunque la mayoría integrada por Morena, PT y PVEM decidió blindar a la funcionaria 
ante cuestionamientos de la oposición. Los grupos parlamentarios solo tendrán derecho a una 
intervención de 10 minutos cada uno, pero sin derecho a preguntas y, conforme al formato avalado 
a mano alzada. [MILENIO/p.2] Comenta el tema: LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL [LOS TRES 
PODERES] 

COLUMNA/ARSENAL/FRANCISCO GARFIAS/ (…) Mucha inconformidad provocó Morena entre la 
oposición que forman parte de la Comisión Permanente del Congreso. No sólo impone los temas de 
la agenda política en las sesiones de la Permanente —ayer se debatió el acuerdo PRI-PAN en 
Coahuila—, sino que de las tres comisiones de trabajo que debe tener ese órgano del Congreso, se 
quedó con dos y en la otra impuso al PT, que representa sólo 5% de la integración legislativa. 
[EXCÉLSIOR/p.4] 

COLUMNA/AVENIDA MÉXICO/JESÚS SESMA/ (…) La participación política de las mujeres ha 
marcado un hito en materia de inclusión en el ejercicio de la democracia y en paridad de género en 
el marco del sistema electoral y, en 2024 jugarán un papel decisivo en la toma de decisiones políticas. 
Uno de los avances más destacados ha sido alcanzar un equilibrio más justo en cargos legislativos en 
la LXIV Legislatura y en la LXV se logró la conformación paritaria de la Cámara de Diputados. 
[EXCÉLSIOR/p.6] 

COLUMNA/AQUÍ EN EL CONGRESO/JOSÉ ANTONIO CHÁVEZ/ (…) A ver cómo le cae al Presidente 
Andrés Manuel López Obrador la Comisión de Seguimiento para Investigar los Contratos y Actos de 
Corrupción que involucran a sus hijos y que promueve el diputado panista, Héctor Saúl Téllez. Ese 
punto de acuerdo para integrar esa Comisión, ayer la terminaron de cocinar en San Lázaro y el 
edificador, el diputado adelantó que la presentarán en cuanto entre el próximo periodo de sesiones, 
el primero de febrero. [MEXICOINFORMAMX] 

COLUMNA/ANÁLISIS SUPERIOR/DAVID PÁRAMO/(…) El Presidente dijo que, con la desaparición del 
Inai y otros organismos autónomos (de los que le han estorbado en su administración) le alcanzaría 
para darle el 100% de su último salario a quienes lleguen a su jubilación. Evidentemente, se trata de 
una imposibilidad. Cada vez son más las señales que apuntan hacia una intencionalidad política y no 
un beneficio directo para los trabajadores la prometida reforma a las pensiones. 
[EXCÉLSIOR/p.1,3Dinero] Del tema escribe: LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL [LOS TRES 
PODERES] 

ARTÍCULO/LUIS DAVID FERNÁNDEZ ARAYA/ (…) Las propuestas que se discuten en el seno del 
Congreso de la Unión respecto a las modificaciones a organismos desconcentrados, los 
descentralizados, las empresas de participación estatal mayoritaria, los órganos reguladores e 
institutos, no es como muchos críticos ramplones y opositores al actual gobierno encabezado por el 
Presidente López Obrador han mencionado (…)[CRÓNICA/p.17] El tema se comenta en: 
ARSENAL/FRANCISCO GARFIAS [EXCÉLSIOR/p.4] 
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COLUMNA/CONFIDENCIAL/ (…) Si las instituciones del país no se pudieran tocar, nunca habría 
avances… lo dijo así Arturo Zaldívar durante el foro abierto que organizó en Toluca para hablar sobre 
la necesidad de una profunda reforma a la justicia. Hoy enmarcados en un pleito entre la Corte y el 
Ejecutivo, hay gran desorden en el Poder Judicial y sólo salen ganando quienes quieren que la falta 
de controles reine para darse un gran festín con asuntos delicados y de mucho, mucho dinero. 
[FINANCIERO/p.29] 

COLUMNA/CONFIDENTE EMEEQUIS/JULIÁN ANDRADE/ (…) Más allá de alineaciones políticas, 
resulta evidente que el sistema electoral que se construyó, a partir de ocho reformas entre 1977 y 
2014, se encuentra en riesgo. Las propuestas del presidente López Obrador para debilitar al INE y al 
Tribunal Electoral han sido detenidas, hasta ahora, por un encuentro afortunado entre 
organizaciones de la sociedad civil y los partidos de oposición, el PAN, PRI y PRD. 
[INDEPENDIENTE/p.4] 

COLUMNA/LOS NUMERITOS/ENRIQUE CAMPOS/ (…) Cuando en Palacio se dieron cuenta de que es 
prácticamente imposible que puedan obtener la mayoría calificada para la siguiente legislatura y que 
incluso corre peligro retener la presidencia con una mayoría simple, decidieron usar el recurso de las 
iniciativas como una forma de hacer campaña electoral (…) [24 HORAS/p.14] El tema se comenta en: 
¿SERÁ?[24HORAS/p.2] ESTRICTAMENTE PERSONAL/RAYMUNDO RIVAPALACIO [FINANCIERO/p.32] 
ONEL ORTIZ FRAGOSO [INDEPENDIENTE/p.10] 

COLUMNA/REDES PODER/ (…) Aunque la iniciativa formal de la reforma al sistema de pensiones será 
presentada tentativamente el próximo 5 de febrero, el presidente López Obrador ha seguido 
deslizando algunos detalles que podrían formar parte de la propuesta. Quizá la más importante de 
las cuestiones es saber de dónde saldrá el dinero para asegurar los recursos (…) [ÍNDIGO/p.3] El tema 
se comenta en: MÉXICO SA/CARLOS FERNÁNDEZ-VEGA [JORNADA/p.20] ANÁLISIS 
SUPERIOR/DAVID PÁRAMO [EXCÉLSIOR/p.1-p.3D] EL CRISTALAZO/LEOPOLDO MENDÍVIL 
[CRÓNICA/p.2] 

ARTÍCULO/GUILLERMO LERDO DE TEJADA/ (…) Cuando en 2021 la naciente alianza opositora le 
quitó al oficialismo la mayoría absoluta en la Cámara de Diputados, y le arrebató media Ciudad de 
México; o cuando al año siguiente la ciudadanía tomó las calles para defender al INE, el régimen 
mantuvo su poder material. Pero se logró algo trascendental: empezó a cuestionarse seriamente su 
supuesta invencibilidad. Millones de personas recuperaron la esperanza de que una alternativa 
exitosa era posible (…) [HERALDO/p.14-p.15] El tema se comenta en: DESDE SAN LÁZARO/ALEJO 
SÁNCHEZ CANO [FINANCIERO/p.25] INDICADOR POLÍTICO/CARLOS RAMÍREZ [INDEPENDIENTE/p.3] 

COLUMNA/RED COMPARTIDA/(…) Desde la Sala Superior del Tribunal Electoral se confirmaron 
cuatro acuerdos emitidos por la Unidad Técnica de lo Contencioso Electoral del INE que desecharon 
las quejas interpuestas en contra de Xóchitl Gálvez por la presunta realización de actos anticipados 
de campaña, con motivo de publicaciones realizadas en redes sociales y por su participación en un 
evento en la CDMX y, de paso, determinó que el gobernador de Oaxaca, Salomón Jara, vulneró los 
principios de imparcialidad, equidad y neutralidad y usó recursos públicos en contra de Xóchitl 
Gálvez, Gabriel Quadri y el Frente Amplio por México durante su mañanera del 21 de agosto de 2023 
(…) [PRENSA/p.2] 
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ARTÍCULO/HUMBERTO MUSACCHIO/(…) A cuatro meses y medio de las elecciones, la inseguridad 
se alza como la mayor amenaza. En Michoacán, las cosas no están mejor, pues es evidente el 
desgobierno en la entidad. Por citar sólo un caso, la noche del pasado lunes, después de asistir a un 
mitin de Xóchitl Gálvez, fue levantado Enrique Godínez, diputado federal panista, en la carretera 
Uruapan-Zaragoza. [EXCÉLSIOR/p.11] 

INFORMACIÓN GENERAL 

POLÍTICA 

Pide trabajar por permanencia de la 4T.- La precandidata presidencial del partido Morena, Claudia 

Sheinbaum, convocó a la militancia morenista a seguir trabajando, de aquí al 2 de junio, por la 

permanencia de un gobierno que usa los recursos públicos para regresarlos al pueblo de México y al 

bienestar de la nación, a través de los programas que apoyan a los adultos mayores, a los jóvenes, al 

campo y a la educación. Desde Poza Rica, Veracruz, Sheinbaum habló de la magnitud de la 

transformación, que se ha hecho visible con las obras que se han llevado a cabo a lo largo de este 

sexenio. [EXCELSIOR / p6] 

“No hay que tener miedo a debatir”.- Desde Villahermosa, Tabasco, la precandidata presidencial del 

PAN, PRI y PRD, Xóchitl Gálvez, afirmó que no hay que tener miedo a debatir los temas que le 

interesan a México, pese a que la aspirante de Morena, Claudia Sheinbaum, rehúye la discusión. 

“Creo que México merece que hablemos de los temas. Ella dice que México está mejor que nunca. 

Yo digo que no. “Entonces, cara a cara, yo digo porqué México no está mejor que nunca y yo pongo 

los números de seguridad en la mesa, pongo los temas de corrupción en la mesa, pongo los temas 

de salud”, señaló. [EXCÉLSIOR / p6] 

GOBIERNO 

López Obrador: nadie se deja manipular cuando llega al poder.- Sin pretender involucrarse en la 

etapa final de las precampañas presidenciales, Andrés Manuel López Obrador sostuvo que en 

materia política “no hay títeres con poder; cuando llega a un cargo público nadie acepta ser 

manipulado. Se dan casos de manera esporádica”. Durante su conferencia matutina en Palacio 

Nacional, el mandatario optó por evadir las preguntas acerca de las aseveraciones de la aspirante 

opositora, Xóchitl Gálvez, relacionadas con que la precandidata de Morena, Claudia Sheinbaum, deba 

pedir permiso para debatir con sus adversarios. [JORNADA / cp-p3] 

AMLO no va a Acapulco para evitar “emboscada”.- El presidente Andrés Manuel López Obrador 

afirmó que no realiza recorridos en zonas afectadas de Acapulco y Coyuca de Benítez, porque sus 

adversarios le pueden preparar “una emboscada” para echarle encima a la gente y que se convierta 

en una noticia a nivel nacional. Tras rechazar que no hayan sido entregados todos los apoyos a los 

más de 250 mil damnificados por el huracán Otis, López Obrador precisó que sus visitas al puerto se 

realizan en la base naval donde se ubica el Centro de Coordinación y Mando para el Plan de 

Reconstrucción. [LA RAZÓN / p12] 

Antes de acabar el sexenio concluirá Conagua 15 proyectos hídricos claves.- El gobierno federal 

concluirá antes de que termine el sexenio 15 proyectos hídricos prioritarios para los que hay una 

inversión total de 96 mil millones de pesos y beneficiarán a 22.2 millones de personas. Durante la 
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mañanera presidencial de ayer, el director de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), Germán 

Martínez Santoyo, señaló que el objetivo de éstos es “garantizar el acceso al derecho humano al agua 

y soberanía alimentaria”. [JORNADA / p9] 

JUDICIAL 

“Elección de ministros no puede ser abierta a cualquiera”: Zaldívar.- Durante su participación en el 

segundo foro Hacia una reforma nacional de la justicia, el ministro en retiro Arturo Zaldívar advirtió 

que la elección de los integrantes del pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) no 

puede estar abierta a cualquier persona. “Desde mi punto de vista no podría ser una elección abierta 

en la que cualquier persona se pueda inscribir para ser candidato a ministra o ministro, quizá tendría 

que ser una elección indirecta”, planteó. Agregó que habrá que analizar qué tipo de proceso electoral 

es posible, con qué garantías y con qué requisitos. [MILENIO / pp-p6-p7] 

CORONAVIRUS (COVID-19) 

Por covid-19 hay 12 pacientes en hospitales; 7 son menores de 3 años.- La titular de la Secretaría 

de Salud, Oliva López Arellano, sostuvo que de las 12 personas hospitalizadas por covid-19 en la 

Ciudad de México siete son menores de tres años, que por la edad no han recibido la vacuna. Detalló 

que los pacientes son atendidos en los hospitales del Ajusco Medio y los pediátricos, pero reiteró 

que no existe ningún dato que indique una alerta o una situación de emergencia por covid-19 ni por 

influenza. [JORNADA / p30] 

Vacuna anticovid será a partir de los 6 meses.- La vacuna Spikevax contra Covid-19 de la 

farmacéutica Moderna, que ya empezó a venderse en nuestro país, se puede aplicar a partir de los 

seis meses de edad en adelante. Así lo informó en entrevista con Excélsior Alejandra Espinosa de los 

Monteros Arámbula, directora de la Unidad de Negocios de Vacunas en Asofarma de México. Aclaró 

que en el caso de que dicho biológico se ponga a menores de 12 años, se tendrá que realizar bajo la 

supervisión de un médico. [EXCÉLSIOR / p8] 

Crean cepa del Covid más mortal.- Un equipo de científicos chinos están investigando una cepa 

mutante de Covid-19 que mata a 100 por ciento de los ratones "humanizados". Los resultados del 

estudio no indican cómo afectaría a los seres humanos, pero han despertado la alarma de la 

comunidad científica. El virus mortal, conocido como GX_P2V, es una versión mutada de GX/2017, 

un primo del coronavirus descubierto en pangolines malayos en 2017. [HERALDO / pp-p29] 

ESTADOS 

Llega general a atender caso de Texcaltitlán.- Claudio Edmundo Huízar De la Torre, General brigadier 

diplomado de Estado Mayor de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) rindió protesta ayer 

como comandante del mando especial en el municipio de Texcaltitlán, como parte de la estrategia 

de seguridad para la región de Tierra Caliente. La ceremonia, realizada en las instalaciones del 90 

Batallón de Infantería, en el Campo Militar 22-D, estuvo encabezada por la gobernadora del Estado 

de México, Delfina Gómez. [LA RAZÓN / pp-p4] 

SEGURIDAD 
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Plagian a buscadora y matan a su familia.- Un grupo armado secuestró a la buscadora Lorenza Cano 

Flores. Los sicarios entraron a su casa en la ciudad guanajuatense de Salamanca, matando a su esposo 

y a su hijo. Lorenza Cano buscaba a su hermano, desaparecido en agosto de 2018. Los hechos 

ocurrieron pasadas las 22 horas del pasado lunes en la vivienda de la buscadora localizada en la Calle 

Abedul de la Colonia Ampliación el Cerrito. [EXCÉLSIOR / p12] 

GENERAL 

Megafarmacia no siempre resuelve falta de medicinas: llame luego, vuelva a clínica...- Aunque la 

Megafarmacia del Bienestar arrancó con la expectativa de que pondría todos los medicamentos 

necesarios al alcance de la población, el desabasto persiste, como lo demuestran los testimonios 

recogidos por La Razón de varios pacientes que se han visto en la necesidad de costear por su cuenta 

los fármacos que no han podido obtener ahí. [LA RAZÓN / pp-p7] 

ECONOMÍA 

Mayores pensiones causarían subida de impuestos.- El incremento en las pensiones no es viable, ya 

que generaría un costo y riesgo para las finanzas públicas y se tendría que financiar con un mayor 

déficit o un alza en impuestos, consideraron expertos. Marco Oviedo, estratega para AL del banco 

brasileño XP Investment, señaló que una tasa de reemplazo de 100 por ciento, es decir, que el 

trabajador se jubile con una pensión igual a su último salario, elevaría el costo para el gobierno. 

Gabriela Siller, directora de Análisis Económico de Banco Base, dijo que la reforma al sistema de 

pensiones representaría un riesgo para las finanzas públicas, al aumentar el gasto sin tener mayores 

ingresos. [FINANCIERO / pp-p4] 

Fortalecer la confianza, clave para atraer inversiones: Yorio.- Las reuniones con inversionistas del 

mundo son fundamentales para fortalecer la confianza en la gestión de las finanzas públicas de este 

gobierno y con ello atraer capitales, expuso Gabriel Yorio, subsecretario de Hacienda y Crédito 

Público. Esto lo dice tras la presentación que tuvo el secretario de la dependencia, Rogelio Ramírez 

de la O, en la XXVIII Conferencia México de Santander, que se realiza en Cancún, Quintana Roo, con 

la presencia de inversionistas a nivel internacional. [MILENIO / p17] 

INTERNACIONAL 

Latente, cierre de gobierno en EU por la falta de acuerdos.- La cumbre política convocada por el ¿ 

presidente Joe Biden con líderes del Congreso concluyó sin acuerdos para la frontera con México, 

una condición impuesta por los republicanos para destrabar la ayuda a Ucrania e Israel, y se mantuvo 

la incertidumbre si habrá un acuerdo paralelo para evitar un cierre del gobierno a partir del viernes 

en la medianoche. [FINANCIERO / pp-p22] 

Permite tribunal de EU mantener boyas de Abbott en el río Bravo.- La Corte de Apelaciones del 

Quinto Circuito, en Nueva Orleans, le dio una victoria legal al gobernador republicano de Texas, Greg 

Abbott, al revertir el dictamen de un tribunal inferior y permitir que se mantengan en su lugar las 

polémicas boyas fronterizas desplegadas por la autoridad estatal sobre el río Bravo para contener el 

ingreso de inmigrantes indocumentados. [MILENIO / pp-p14] 
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Ecuador: asesinan a fiscal antinarco.- Un fiscal antimafia de Ecuador que investigaba el reciente 

ataque armado a TC Televisión fue asesinado ayer en Guayaquil, en lo que marca una sangrienta 

escalada de la guerra que vive el país contra bandas narcocriminales. El homicidio del fiscal César 

Suárez, muerto a balazos cuando circulaba con su vehículo por un barrio del puerto del suroeste del 

país, fue confirmado por la fiscal general, Diana Salazar, en un video en X. El ministro de Defensa, 

Gian Carlo Loffredo, condenó los hechos en nombre del presidente Daniel Noboa. [UNIVERSAL / pp-

p12] 
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Comisión Permanente define formato para 

informe de labores de la titular de la CNDH 

El Pleno de la Comisión Permanente 

avaló, en votación económica, el 

acuerdo para la presentación del 

informe anual de actividades de la 

Comisión Nacional de los Derechos 

Humanos correspondiente a 2023, por 

parte de su presidenta, María del 

Rosario Piedra Ibarra, el cual se llevará a 

cabo el próximo miércoles 24 de enero, 

a las 11:00 horas, ante el Pleno de ese 

órgano del Congreso de la Unión. 
Dicho acuerdo señala que el formato que regulará dicha presentación será: la 

presidenta de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos expondrá el informe 

anual de actividades 2023, hasta por 30 minutos. 

Enseguida, habrá una ronda de intervenciones por parte de los grupos parlamentarios 

con representación en la Comisión Permanente, en orden creciente hasta por diez 

minutos cada uno. Después la presidenta de la CNDH hará una intervención final hasta 

por diez minutos.  

Posteriormente, la Presidencia de la Mesa Directiva dará cuenta de la recepción del 

informe, dictará su turno a las cámaras del Congreso y dirigirá un mensaje final en 

representación de la Comisión Permanente. Aclara que en ningún caso se autorizarán 

intervenciones distintas a las previstas en el acuerdo. Las situaciones no previstas serán 

resueltas por la Mesa Directiva de la Comisión Permanente. 

https://bit.ly/3SokT9I 
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• Se llevará a cabo el miércoles 24 de enero, a las 11:00 horas, ante el Pleno de ese órgano del Congreso 

El Pleno de la Comisión Permanente avaló, en votación económica, el acuerdo para la presentación del informe anual de 

actividades de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos correspondiente a 2023, por parte de su presidenta, María 

del Rosario Piedra Ibarra, el cual se llevará a cabo el próximo miércoles 24 de enero, a las 11:00 horas, ante el Pleno de ese 

órgano del Congreso de la Unión.   

Dicho acuerdo señala que el formato que regulará dicha presentación será: la presidenta de la Comisión Nacional de los 

Derechos Humanos expondrá el informe anual de actividades 2023, hasta por 30 minutos. 

Enseguida, habrá una ronda de intervenciones por parte de los grupos parlamentarios con representación en la Comisión 

Permanente, en orden creciente hasta por diez minutos cada uno. Después la presidenta de la CNDH hará una intervención 

final hasta por diez minutos. 

Posteriormente, la Presidencia de la Mesa Directiva dará cuenta de la recepción del informe, dictará su turno a las cámaras 

del Congreso y dirigirá un mensaje final en representación de la Comisión Permanente.  

Aclara que en ningún caso se autorizarán intervenciones distintas a las previstas en el acuerdo. Las situaciones no previstas 

serán resueltas por la Mesa Directiva de la Comisión Permanente. 

Menciona que la presentación del informe es con fundamento en lo dispuesto por el párrafo noveno del apartado B del 

artículo 102 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, así como por los artículos 15 y 52 de la Ley de 

la Comisión Nacional de Derechos Humanos.  
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Cierre de la sesión 

La presidenta de la Mesa Directiva, diputada Marcela Guerra Castillo, levantó la sesión de la Comisión Permanente y citó 

para la próxima que tendrá lugar el miércoles 24 de enero, a las 11:00 horas. 
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Minuto de silencio en San Lázaro en memoria de 

José Agustín 

 

El Pleno de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión guardó un minuto de 

silencio en memoria del escritor mexicano José Agustín Ramírez Gómez, quien falleció 

el martes. 

La presidenta de la Mesa Directiva, diputada priísta Marcela Guerra Castillo lamentó 

el sensible fallecimiento del novelista, una “figura elemental de la literatura mexicana 

de vanguardia del siglo XX”. 

“Enviamos nuestras más sinceras condolencias a sus familiares y amigos”, puntualizó. 

https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/01/17/cultura/minuto-de-silencio-en-san-

lazaro-en-memoria-de-jose-agustin-3484 
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Guardan minuto de silencio por José Agustín en 

San Lázaro 

Senadores y diputados integrantes de la Comisión Permanente del Congreso de la 

Unión, guardaron un minuto de silencio en memoria del escritor mexicano José Agustín, 

quien falleció este martes, a los 79 años de edad en Cuautla, Morelos.  

A nombre de todos los legisladores presentes, la presidenta de la Mesa Directiva, 

Marcela Guerra, envió sus condolencias a la familia y amigos del autor de Ciudades 

Desiertas.  

“Esta Mesa Directiva lamenta el sensible fallecimiento del gran escritor mexicano José 

Agustín Ramírez Gómez, figura elemental de la literatura mexicana de vanguardia del 

Siglo XX”, manifestó la diputada Presidenta. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1ML295zkQNP2WVDlQO-cVFQNNAukWt_-m/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1ML295zkQNP2WVDlQO-cVFQNNAukWt_-m/view
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Minuto de silencio en la Permanente en memoria 

de Carlos Rojas y José Agustín 

 

 

 

 
 

Concluyó la sesión de la Comisión Permanente, duró poco menos de tres horas. 

Comenzó con dos minutos de silencio; uno para el escritor José Agustín y otro más, muy 

sentido, lo solicitó la presidenta de la Comisión Permanente, Marcela Guerra, para que 

todos, puestos de pie, le rindieran un homenaje a Carlos Rojas Gutiérrez, quien falleciera 

esta mañana.  

Ella destacó todo el desarrollo que tuvo Carlos Rojas en la Secretaría de Programación 

y Presupuesto, como Secretario de Desarrollo Social.  

Su trayectoria, agregó, no solamente fue en el ámbito de la administración pública, 

también en el ámbito legislativo: “Extendemos nuestras condolencias a su esposa, 

nuestra compañera senadora Mónica Fernández Balboa, así como a sus familiares, 

amigas y amigos y seres queridos. Descanse en paz el ingeniero Carlos Rojas Gutiérrez. 

Pedimos un minuto de silencio a su memoria. Pongámonos todas y todos de pie”. 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!2000?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992

B33844BAA!2000&authkey=!AD59hGtQnUHWCjc&ithint=video&e=iBgaou 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!2000?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!2000&authkey=!AD59hGtQnUHWCjc&ithint=video&e=iBgaou
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!2000?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!2000&authkey=!AD59hGtQnUHWCjc&ithint=video&e=iBgaou
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Congreso guarda minuto de silencio en honor a 

José Agustín 

 

 

 

 

 
 

Las y los legisladores de la Comisión de Permanente guardaron un minuto de silencio 

en memoria del escritor José Agustín, ensayista y periodista mexicano.  

La presidenta de la Mesa Directiva envió condolencias a la familia de quien fuera el 

máximo exponente de la literatura de la Onda. “Esta Mesa Directiva lamenta el sensible 

fallecimiento del gran escritor mexicano José Agustín Ramírez Gómez, figura elemental 

de la literatura mexicana de vanguardia del Siglo XX. Pido a la asamblea ponernos de 

pie para guardar un minuto de silencio en honor a su memoria”, solicitó la diputada 

Presidenta Marcela Guerra. 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!2002?cid=BEBB992B33844BAA

&resId=BEBB992B33844BAA!2002&authkey=!ALE0LwpOZ2aORJY&ithint=video&e=RZfn1

q 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!2002?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!2002&authkey=!ALE0LwpOZ2aORJY&ithint=video&e=RZfn1q
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!2002?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!2002&authkey=!ALE0LwpOZ2aORJY&ithint=video&e=RZfn1q
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!2002?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!2002&authkey=!ALE0LwpOZ2aORJY&ithint=video&e=RZfn1q
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Legisladoras y legisladores guardan minuto de 
silencio por el deceso del escritor José Agustín 

Ramírez Gómez 
 

“LXV LEGISLATURA DE LA PARIDAD, LA INCLUSIÓN Y LA DIVERSIDAD” 

“2024, Año de Felipe Carrillo Puerto, Benemérito del Proletariado, Revolucionario y Defensor del Mayab" 

Boletín No. 5826 

• Una figura elemental de la literatura mexicana de vanguardia del siglo XX: diputada Guerra Castillo 

El Pleno de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión guardó un minuto de silencio en memoria del escritor 

mexicano José Agustín Ramírez Gómez, quien falleció el día de ayer. 

La presidenta de la Mesa Directiva, diputada Marcela Guerra Castillo (PRI), resaltó que “esta Mesa lamenta el sensible 

fallecimiento del escritor mexicano José Agustín Ramírez Gómez, una figura elemental de la literatura mexicana de 

vanguardia del siglo XX”. 

“Enviamos nuestras más sinceras condolencias a sus familiares y amigos, y pido a la Asamblea ponernos todos de pie para 

guardar un minuto de silencio en su memoria”, puntualizó. 
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Congreso guarda minutos de silencio en honor a 

José Agustín y Carlos Rojas 

La Comisión Permanente del 

Congreso de la Unión guardó un 

minuto de silencio en honor al escritor 

José Agustín Ramírez, fallecido ayer 

en Cuautla, y dedicó otro más a la 

memoria de Carlos Rojas, ex 

secretario de Desarrollo Social y 

responsable del programa 

Solidaridad, quien murió hoy en la 

capital del país. 
Al comienzo de la sesión de este 

miércoles, la presidenta de la Mesa Directiva, Marcela Guerra, lamentó el deceso de 

José Agustín, a quien definió como “figura elemental de la literatura mexicana de 

vanguardia del siglo XX”. 

Expresó las condolencias de los legisladores a los familiares y amigos del escritor, al 

tiempo que pidió al pleno rendir un minuto de silencio de pie. 

Guerra también solicitó a diputados y senadores hacer el mismo homenaje a Carlos 

Rojas como “profesional y probo servidor público”. 

Manifestó las condolencias del Congreso a la esposa de Rojas, la senadora Mónica 

Fernández, así como a sus familiares, amigas y seres queridos. 

 

https://shre.ink/rjkD 

 

https://shre.ink/rjkD
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Congreso guarda minutos de silencio en honor a José 
Agustín y Carlos Rojas 

 
La Comisión Permanente del Congreso de la Unión guardó un minuto de silencio en honor al escritor 
José Agustín Ramírez, fallecido ayer en Cuautla, y dedicó otro más a la memoria de Carlos Rojas, ex 
secretario de Desarrollo Social y responsable del programa Solidaridad, quien murió hoy en la capital del 
país. Al comienzo de la sesión de este miércoles, la presidenta de la Mesa Directiva, Marcela Guerra, 
lamentó el deceso de José Agustín, a quien definió como “figura elemental de la literatura mexicana de 
vanguardia del siglo XX”. 
 
https://www.milenio.com/politica/congreso-guarda-minutos-silencio-jose-agustin-carlos-rojas 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/congreso-guarda-minutos-silencio-jose-agustin-carlos-rojas
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Minuto de silencio en la Permanente en memoria 

de Carlos Rojas 

La Comisión Permanente guardó un minuto 

de silencio en memoria del ex senador Carlos 

Rojas Gutiérrez, quien falleció este miércoles.  

La presidenta de la Mesa Directiva de la 

Comisión Permanente, diputada priísta 

Marcela Guerra Castillo calificó al ex 

legislador como un profesional y probo 

servidor público; un político del Estado 

mexicano. 

Agregó que Rojas Gutiérrez se distinguió siempre por su servicio a la nación y se 

destacó como director de atención a zonas marginadas y coordinador de 

centralización de la Secretaría de Programación y Presupuesto. También fue director 

del Instituto Nacional Indigenista y subsecretario en la Secretaría de Programación y 

Presupuesto. Igualmente, fue secretario de Desarrollo Social de 1993 a 1998. 

Su trayectoria, agregó Marcela Guerra, no se circunscribió solo al ámbito de la 

Administración Pública Federal, también fue un distinguido diputado federal 

integrante de la LX Legislatura del Congreso de la Unión y senador de la República en 

la LVIII y LIX legislaturas, durante su ejercicio redactó e impulsó hasta su aprobación la 

Ley del Servicio Profesional de Carrera de la Administración Pública Federal. 

A partir del año 2018 a la fecha, el ingeniero Carlos Rojas se desempeñaba como 

coordinador del Centro de Estudios Municipales y Metropolitanos de la Facultad de 

Estudios Superiores de Acatlán, de la Universidad Nacional Autónoma de México. 

Guerra externó sus condolencias a la esposa de Rojas, la senadora Mónica Fernández 

Balboa, así como a sus familiares, amigos y seres queridos. 

https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/01/17/politica/minuto-de-silencio-en-la-

permanente-en-memoria-de-carlos-rojas-1012 

https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/01/17/politica/minuto-de-silencio-en-la-permanente-en-memoria-de-carlos-rojas-1012
https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/01/17/politica/minuto-de-silencio-en-la-permanente-en-memoria-de-carlos-rojas-1012
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Minuto de silencio en la Permanente en memoria de 
Carlos Rojas 

 
La Comisión Permanente guardó un minuto de silencio en memoria del ex senador Carlos Rojas 
Gutiérrez, quien falleció este miércoles. La presidenta de la Mesa Directiva de la Comisión Permanente, 
diputada priísta Marcela Guerra Castillo calificó al ex legislador como un profesional y probo servidor 
público; un político del Estado mexicano. 
 
https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/01/17/politica/minuto-de-silencio-en-la-permanente-en-
memoria-de-carlos-rojas-1012 
 

 
 
 
 
 

https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/01/17/politica/minuto-de-silencio-en-la-permanente-en-memoria-de-carlos-rojas-1012
https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/01/17/politica/minuto-de-silencio-en-la-permanente-en-memoria-de-carlos-rojas-1012
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Fallece exsecretario de Desarrollo Social, Carlos Rojas 
Gutiérrez 

 
Quien fuera secretario de Desarrollo Social y exlegislador del PRI, Carlos Rojas Gutiérrez, murió este 
miércoles a los 69 años de edad por complicaciones de salud. Rojas Gutiérrez escribió un mensaje previo 
a su muerte, por medio de WhatsApp se despidió de sus más cercanos. «Amigos: Llegamos hasta donde 
se pudo. Nos vamos sin dolores, ni sufrimientos, más bien, marchamos con alegría, contentos de haber 
hecho siempre lo que nos tocaba, lo que nos gustaba. Los voy a extrañar”, detalló el expolítico priista. 
Este miércoles, el Pleno de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión guardó un minuto de 
silencio en memoria de Carlos Rojas Gutiérrez, quien fue esposo de la senadora Mónica Fernández. La 
diputada Marcela Guerra Castillo (PRI), presidenta de la Mesa Directiva de la Comisión Permanente, 
señaló que “el día de hoy nos hemos enterado del lamentable deceso de un profesional y probo servidor 
público, un político del Estado mexicano, el ingeniero Carlos Rojas Gutiérrez”. 
 
https://eldiariomx.com/2024/01/17/fallece-exsecretario-de-desarrollo-social-carlos-rojas-gutierrez/ 
 

 

https://eldiariomx.com/2024/01/17/fallece-exsecretario-de-desarrollo-social-carlos-rojas-gutierrez/
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La Comisión Permanente guardó minuto de silencio en 

memoria de Carlos Rojas Gutiérrez 
 

Durante la sesión de este miércoles, el Pleno de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión 
guardó un minuto de silencio en memoria de Carlos Rojas Gutiérrez, quien falleció el día de hoy. La 
presidenta de la Mesa Directiva de la Comisión Permanente, diputada Marcela Guerra Castillo (PRI), 
señaló que “el día de hoy nos hemos enterado del lamentable deceso de un profesional y probo servidor 
público, un político del Estado mexicano, el ingeniero Carlos Rojas Gutiérrez”. 
 
https://www.tallapolitica.com.mx/la-comision-permanente-guardo-minuto-de-silencio-en-memoria-
de-carlos-rojas-gutierrez/ 
 

https://www.tallapolitica.com.mx/la-comision-permanente-guardo-minuto-de-silencio-en-memoria-de-carlos-rojas-gutierrez/
https://www.tallapolitica.com.mx/la-comision-permanente-guardo-minuto-de-silencio-en-memoria-de-carlos-rojas-gutierrez/
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Comisión Permanente guarda minuto de silencio 

en memoria de Carlos Rojas Gutiérrez 
La Comisión Permanente guardó un 

minuto de silencio en memoria de 

Carlos Rojas Gutiérrez.  

La presidenta de la Mesa Directiva, 

la diputada Marcela Guerra, lo 

calificó como un distinguido servidor 

público, impulsor de la Ley del 

Servicio Profesional de Carrera de la 

Administración Pública Federal.  

“Durante su ejercicio como senador 

de la República, él redactó e impulsó hasta su aprobación la Ley del Servicio Profesional 

de Carrera de la Administración Pública Federal. Extendemos nuestras condolencias a 

su esposa, nuestra compañera senadora Mónica Fernández Balboa, así como a sus 

familiares, amigas y amigos y seres queridos. Descanse en paz el ingeniero Carlos Rojas 

Gutiérrez”. 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!2001?cid=BEBB992B33844BAA

&resId=BEBB992B33844BAA!2001&authkey=!AN6CWjj556WNogM&ithint=video&e=JIaA9

7 

 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!2001?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!2001&authkey=!AN6CWjj556WNogM&ithint=video&e=JIaA97
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!2001?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!2001&authkey=!AN6CWjj556WNogM&ithint=video&e=JIaA97
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!2001?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!2001&authkey=!AN6CWjj556WNogM&ithint=video&e=JIaA97
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La Comisión Permanente guardó minuto de 
silencio en memoria de Carlos Rojas Gutiérrez 

 

“LXV LEGISLATURA DE LA PARIDAD, LA INCLUSIÓN Y LA DIVERSIDAD” 

“2024, Año de Felipe Carrillo Puerto, Benemérito del Proletariado, Revolucionario y Defensor del Mayab" 

Boletín No. 5825 

• Hoy nos hemos enterado del lamentable deceso de un profesional y probo servidor público, un político del Estado 

mexicano: diputada Marcela Guerra Castillo 

Durante la sesión de este miércoles, el Pleno de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión guardó un minuto de 

silencio en memoria de Carlos Rojas Gutiérrez, quien falleció el día de hoy.  

La presidenta de la Mesa Directiva de la Comisión Permanente, diputada Marcela Guerra Castillo (PRI), señaló que “el día 

de hoy nos hemos enterado del lamentable deceso de un profesional y probo servidor público, un político del Estado 

mexicano, el ingeniero Carlos Rojas Gutiérrez”.  

“Extendemos nuestras condolencias a su esposa, nuestra compañera senadora Mónica Fernández Balboa, así como a sus 

familiares, amigas y amigos y seres queridos. Descanse en paz el ingeniero Carlos Rojas Gutiérrez”. Enseguida, pidió un 

minuto de silencio en su memoria.           

La diputada Guerra Castillo afirmó que Rojas Gutiérrez se distinguió siempre al servicio de la nación, destacándose como 

director de atención a zonas marginadas y coordinador de centralización de la Secretaría de Programación y Presupuesto. 

También fue director del Instituto Nacional Indigenista y subsecretario en la Secretaría de Programación y Presupuesto.  

Fue Secretario de Desarrollo Social del Gobierno de México de 1993 a 1998. 

Su trayectoria, agregó, no se circunscribió solo al ámbito de la Administración Pública Federal, también fue un distinguido 

diputado federal integrante de la LX Legislatura del Congreso de la Unión y senador de la República en la LVIII y LIX 

legislaturas, durante su ejercicio redactó e impulsó hasta su aprobación la Ley del Servicio Profesional de Carrera de la 

Administración Pública Federal. 
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A partir del año 2018 a la fecha, indicó, el ingeniero Carlos Rojas se desempeñaba como coordinador del Centro de Estudios 

Municipales y Metropolitanos de la Facultad de Estudios Superiores de Acatlán, de la Universidad Nacional Autónoma de 

México.  
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Comisión Permanente guardó minuto de 
silencio en memoria de la activista Samantha 

Gómez Fonseca 
 

“LXV LEGISLATURA DE LA PARIDAD, LA INCLUSIÓN Y LA DIVERSIDAD” 

“2024, Año de Felipe Carrillo Puerto, Benemérito del Proletariado, Revolucionario y Defensor del Mayab" 

Boletín No. 5828 

El Pleno de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, durante la sesión de hoy, guardó un minuto de silencio en 

memoria de la activista trans, Samantha Gómez Fonseca.  

Desde su curul, la diputada María Clemente García Moreno (Morena) solicitó un minuto de silencio en memoria de la 

activista que “fue cruelmente asesinada” a los 37 años de edad, quien, dijo, “se ha vuelto una estadística más de la violencia 

que vivimos las mujeres trans en México y en toda América Latina”. 

Mencionó que según la Comisión Interamericana de Derechos Humanos el promedio de vida de una mujer trans es de 35 

años. Subrayó que en el transcurso de 2024 van cinco asesinatos de mujeres trans. “Si a este ritmo vamos a ir, México 

podría convertirse en el primer lugar que ocuparíamos, solamente después de Brasil”, advirtió.   

Por ello, solicitó un minuto de silencio para Samantha Fonseca para honrar su memoria, y quien también era militante del 

grupo parlamentario de Morena.   

La presidenta de la Mesa Directiva de la Comisión Permanente, diputada Marcela Guerra Castillo (PRI), concedió el minuto 

de silencio en memoria de la activista. 
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La crisis sigue en el TEPJF; Felipe de la Mata facilita todo a Morena 
 

* Los días del comandante Luis Felipe Saidén podrían estar contados 

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación sigue inmerso en una profunda crisis en momentos nada recomendables y 

no sólo porque se quede con 11 de los 16 magistrados requeridos, lo que le facilita al presidente Andrés Manuel López 

Obrador extinguirlo. Menos aún que por decreto, la presidenta del TEPJF, Mónica Soto, haya dicho cuando asumió esa posición 

que era hora de “dar vuelta a la hoja” a los conflictos que vivió dicho Tribunal. 

Durante su sesión de ayer, esa instancia judicial demostró que hay magistrados afines totalmente ni más ni menos que al inquilino 

de Palacio Nacional. El caso es el de Felipe de la Mata, —que por cierto apoyó a Soto en su búsqueda por la presidencia del 

Tribunal—, al frenar una multa por 68 millones de pesos en contra de Morena, por las irregularidades contables en el proceso 

interno donde fue electa quien fuera la “corcholata” consentida Claudia Sheinbaum, durante la contienda interna del partido 

guinda. 

Poco antes de llevarse a cabo la sesión de la Sala Superior, el magistrado Reyes Rodríguez, —contra quien Mónica Soto y compañía 

enderezaron sus baterías para quitarlo de la presidencia del TEPJF,— puso en entredicho la propuesta de bajar el referido proyecto 

del orden del día, al tiempo que manifestó sus dudas sobre si los distinguidos miembros del oficialismo, como suele ser su 

costumbre, hubieran ejercido presión entre los magistrados, especialmente porque hoy es el apoteósico cierre de precampaña, en 

el Monumento a la Revolución, de la señora Sheinbaum de Tarriba y Morena y rémoras no quieren que haya la menor señal que 

pudiera ensombrecer tan magno evento. 

Con eso de que ayer desde Poza Rica, Veracruz, la abanderada morenista aseguró que la noche del 2 de junio, día del proceso 

electoral más importante de la historia en el país, Morena y rémoras estarán celebrando la victoria de su movimiento. ¿Será? 

Por cierto, en este evento de Poza Rica, el flamante gobernador Cuitláhuac García no se dejó ver y no precisamente porque fuera 

día laborable, sino porque le quedó el recuerdo de la rechifla que se llevó la última vez que se presentó junto a la ex jefa de Gobierno 

de la ciudad de México. No sobra recordar que la gestión de García ha sido patética, por decir lo menos. 

Debido a todo lo anterior que reflejan los conflictos internos entre el oficialismo, el magistrado Felipe de la Mata bien que les ayudó, 

pues casi, casi de la manga, se sacó que el representante de Morena ante el Instituto Nacional Electoral, (INE), el diputado Sergio 

Gutiérrez Luna, “Gutierritos”, le pidió cita al magistrado de la Mata, a lo que éste último, solícito aceptó. 

Municiones 

*** De manera muy sentida, la presidenta de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, Marcela Guerra, pidió un minuto 

de silencio a la memoria de Carlos Rojas Gutiérrez, ex secretario de Desarrollo Social, quien falleció ayer y, solidaria, la diputada 

Guerra envió su más sentido pésame a la esposa del ex funcionario, la senadora Mónica Fernández Balboa. 

*** En Yucatán, corre fuerte la versión de que los días del comandante Luis Felipe Saidén al frente de la Secretaría de Seguridad 

Pública local podrían estar contados. Lo anterior porque Claudia Sheinbaum ha venido placeando en diferentes eventos en ese 
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estado a su colaboradora, la yucateca Marcela Figueroa Franco, quien tomaría el mando de los cuerpos policiacos en caso de que 

el candidato morenista al gobierno de la entidad, Joaquín “Huacho” Díaz Mena, resulte victorioso en la elección del próximo  2 

junio. Lo preocupante del asunto es que el cambio no sería únicamente de funcionario, sino que la estrategia que Saidén Ojeda ha 

aplicado con éxito durante los últimos 17 años se vería seriamente afectada al ser sustituida por una diseñada y controlada desde 

el centro del país, con todo y sus cuestionables resultados. 

*** Paloma Sánchez y Carolina Viggiano son dos de las diputadas priistas que también se registraron ayer. Quien causó gran 

expectativa y llamó poderosamente la atención, aunque ya se sabía, fue el registro como  candidato del PRI al Senado de la 

República, de Manlio Fabio Beltrones, que con ese hecho marca su retorno oficial y con todo a la política 

*** Muy engallado anda el flamante candidato presidencial de Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez Máynez, “para ver quién 

tiene en sus filas al pero de los García”, en referencia a Genaro García Luna y Omar García Harfuch”. Pero todo este escándalo 

y  aromas que da Álvarez Máynez, es parte de una sesuda estrategia naranja para ver si así consigue destacar o hacerse un poquito 

más conocido en el electorado, porque eso de ser el único hombre que compite por la presidencia de la República, no le ha servido 

de nada. Total que el candidato “fosfo-fosfo” se lanzó duro en contra de las precandidatas Xóchitl Gálvez y Claudia Sheinbaum, 

acusándolas de banalizar el tema en seguridad y para todos tuvo y repartió, por lo que se le fue a la yugular al ex secretario de 

Seguridad y Protección Ciudadana, reiterando su acusación de que García Harfuch fue discípulo de García Luna, lo que el ex 

secretario de Seguridad en la CDMX, ha negado. Pero no debería de molestarse García Harfuch en contestarle a un candidato tan 

menor. Y por eso precisamente, la aspirante a la alcaldía de Monterrey, Mariana Rodríguez, ya trabaja muy apurada en el cierre de 

precampaña del diputado naranja con licencia que se llevará a cabo hoy en Monterrey, (pues si no, ¿dónde?). Se dice en las filas de 

Movimiento Ciudadano que la señora Rodríguez de García, está dispuesta a “sacrificarse” para ser ella el centro de atención y no 

un desconocido Álvarez Máynez. ¿Será? 

*** Por cierto, Gálvez Ruiz estuvo ayer en Tabasco, desde donde envió un mensaje político gastronómico”, al degustar el primero 

de varios pejelagartos. Sobre el debate al que la panista retó a la precandidata de Morena, Xóchitl Gálvez señaló: “Creo que México 

merece que hablemos los temas. Ella dice que México está mejor que nunca, Yo digo que no. Entonces, cara a cara yo digo por qué 

México no está mejor que nunca y yo pongo los números de seguridad en la mesa, pongo los temas de corrupción en la mesa, 

pongo los temas de salud” y agregó que la soberbia que ha demostrado tener Sheinbaum Pardo es lo que la va a perder. Hoy, Gálvez 

Ruiz. Hoy cerrará su precampaña en Acámbaro, Guanajuato. 

 

https://www.diarioimagen.net/?p=607135  

https://www.diarioimagen.net/?p=607135
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A ver cómo le cae al Presidente Andrés Manuel López Obrador la Comisión de Seguimiento para Investigar los Contratos y Actos de 

Corrupción que involucran a sus hijos y que promueve el diputado panista, Héctor Saúl Téllez. 

Ese punto de acuerdo para integrar esa Comisión, ayer la terminaron de cocinar en San Lázaro y el edificador, el diputado Saúl 

Téllez adelantó que la presentarán en cuanto entre el próximo periodo de sesiones, el primero de febrero. 

Para su información, Saúl Téllez es el diputado que, con el respaldo de su bancada panista, del PRI y PRD, presentó la denuncia ante 

la Fiscalía de Alejandro Gertz Manero para que se investigue todos esos contratos que involucran a los hijos del Presidente que 

otorgaron a sus amigos. 

Como dato, hay contratos, que son públicos que entregaron a empresas amigos de los hijos del Presidente. En la denuncia, acusan 

que hay al menos unos mil millones de pesos en contratos del Insabi y Sedatu. 

Para Saúl Téllez hay al menos unos 250 millones como utilidad que involucran a Gonzalo, hijo del Presidente, mediante los 

sobreprecios del balasto del Tren Maya. 

Naturalmente que el diputado que forma parte de la Comisión Anticorrupción y Transparencia, le rascó a fondo para conocer las 

tripas de las magnas obras sexenales como Do Bocas y el Tren Maya. 

Ambas tienen un escandaloso incremento al presupuesto trazado como base, por ejemplo los números del diputado que llevan en 

la Comisión de Anticorrupción y Transparencia, la refinería Dos Bocas que paso de 8 mil a 20 mil millones de dólares, unos 12 mil 

millones de dólares de sobreprecio. 

Mientras que el Tren Maya pasó de 120 mil millones de pesos a275 mil millones de pesos, un sore precio de 155 mil millones de 

pesos. 

En el caso del AIFA que López Obrador ha presumido por la rapidez y cancelar el de Texcoco, su costo inicial fue de75 mil y terminó 

en 115 mil millones de pesos. 

La Presidencial, Xóchitl Gálvez adelantó que de ganar las elecciones recuperará el nuevo Aeropuerto de Texcoco, el mismo que el 

Presidente canceló para construir el AIFA y el costo fue superior a los 300 mil millones de pesos, dinero que le costó a los mexicanos. 

Ese nuevo Aeropuerto, la Presidencial apuesta recuperarlo porque le dará al país una gran operación que permitirá terminar con el 

espantoso tráfico aéreo que irrita a los viajeros, además que colocará a México entre los países con las mejores terminales aéreas 

del mundo y cuyo flujo de movilización será de unos 75 millones de pasajeros. 

Con ese escenario, la bancada de los opositores, incluyendo la propia Xóchitl Gálvez respaldaron al diputado Saúl Téllez para ir al 

fondo en esa investigación para desnudar quienes son los socios en esas escrituras o actas constitutivas que se favorecieron. La 

expectativa es la familiaridad que pueda representar los ahí inscritos con los juniors del que manda en Palacio Nacional. 
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DOS DE BELTRONES 

Ayer la senadora Sylvana Beltrones, hija del político sonorense, Manlio Fabio Beltrones desnudó a las autoridades (de Morena con 

Alfonso Durazo) de su natal Sonora que presumen, junto con el Presidente de México de la seguridad que hay en el país. 

 De entrada, dijo que es tan preocupante lo que ocurre en algunos municipios del país, como el de Atil, en Sonora que por la 

gravedad delictiva no hay un solo policía, tampoco hay una sola enfermera y menos un doctor, por citar lo más elemental. Un 

municipio literalmente un pueblo fantasma. 

Y dos, Manlio Fabio Beltrones se registró a la formula del Senado por Sonora, es de los pocos priistas de hueso colorado que se 

conservan en el partido y su presencia ya se sintió en Palacio Nacional, vaya cimbró sus cimientos porque reforzará, sin duda al 

propio líder del PRI, Alejandro Moreno “Alito” toda vez que, sin duda llegaran al Congreso. 

SE VA PRIISTA EN PUEBLA 

La salida de la diputada local del PRI en Puebla, Silvia Tanus, renunció a su partido para irse después de 50 años de militancia. Se 

dedicará a la asesoría política, pero con ello, sin duda se tambalea la alianza opositora del PRI, PAN y PRD que impulsa Eduardo 

Rivera a quien deja a su suerte. Trabajo con ex gobernadores desde Mariano Piña Olayo hasta el actual Salomón Céspedes. 

La renuncia, sin duda hace carambola de tres bandas, pues el más beneficiado será la candidatura de los morenos y aliados que 

encabeza el ex presidente del Senado, Alejandro Armenta al gobierno del estado. 

MARCELA, ANA LILIA, CONTROL A LOS ACALORADOS 

La presidenta de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra, con su par del Senado de testigo, Ana Lilia Rivera, no se intimidó con el 

debate por el caso Coahuila de la famosa repartición de espacios, moderó, sin tibieza, a los acalorados legisladores de Morena y 

opositores que se gritaron de todo, resaltaron Benjamín Robles del PT y el sin partido, ex panista Germán Martínez que soltó, 

además que Xóchitl Gálvez les ganará la Presidencia. Mientras que Aleida Alavez, sin duda la próxima alcaldesa de Iztapalapa, 

aprovechó para invitar al cierre de la que será, también dijo, la próxima Presienta, Claudia Sheinbaum este jueves. Grilla y 

proselitismo puro. 

 

https://www.mexicoinforma.mx/opinion/comision-especial-para-investigar-contratos-de-hijos-de-amlo/  
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En los tiempos de campaña por la Presidencia, mayoría calificada en Cámara de Diputados y de Senadores, como en la guerra, 

todo se vale. 

Clase política del país, “de Andrés Manuel López Obrador para abajo”, hacen su tarea, desde Palacio Nacional, a través de la 

tribuna matinal o en sus giras de trabajo; en las tribunas del Congreso de la Unión o, en cierre de precampañas -hoy, terminan-

, cual mandata Instituto Nacional Electoral. 

Actores políticos de todos los partidos, hombres y mujeres, ejercen su actividad en el noble ejercicio de hacer política, mucha 

política, para atraer simpatías y preferencias ciudadanas. 

Ofrecen oro y el moro y resaltan trabajo que hicieron como alcaldesa en Miguel Hidalgo, CDMX o cual legisladoras; en la jefatura 

de gobierno CDMX o en encargos de elección popular anteriores a la postulación que buscan. 

Cual candidato en campaña, el clásico de la canción que bien entona Daniela Romo, “prometes y prometes y nada”, lo ejerce 

el Presidente de la República, al adelantar que en el aniversario 107 de nuestra Ley de leyes, presentará en el Poder Legislativo 

Federal, iniciativas de reforma en materia de Pensiones y Salarios, además de la iniciativa para “transformar” el Poder Judicial. 

Reiteramos, para ambas, se requiere mayoría calificada en el Congreso de la Unión, que no tiene Morena con sus “satélites” 

del PT-Verde. En el Senado, requiere de 85, 86 legisladores y en la colegisladora, 334. 

Asunto que, ayer, en conferencia de prensa que ofreció previo a la segunda sesión en Comisión Permanente del Congreso de 

la Unión -que preside diputada Marcela Guerra Castillo-, el senador Julen Rementería del Puerto, reveló formas ocultas de esos 

proyectos: 

Para atraer electores a favor de Morena y sus publicistas en la campaña electoral serán el presidente Andrés Manuel López 

Obrador y su candidata a sucederlo, Claudia Sheinbaum Pardo. 

Esta ocasión, el senador veracruzano, ofreció amplio cursillo de análisis fast track, a los proyectos en aquellos temas, que alista 

el mandatario enviar al Senado, reforma al Poder Judicial, que involucra materia electoral -que los ciudadanos voten para elegir 

ministros- y San Lázaro, Pensiones y Salarios. 

Las formas ocultas del tiempo y forma que planearon en Palacio Nacional, para esos Decretos, es que los presentan para que, 

en campaña por la Presidencia, el Ejecutivo Federal, su favorita a sucederlo y Morena -parafraseando a Andrés Manuel López 

Obrador-, en el oficialismo, ejerzan politiquería contra el bloque opositor PAN-PRI-PRD y culparlos de no querer terminar con 

“privilegios” en el Poder Judicial y no aprobar jubilaciones ¡al cien por ciento!, para los trabajadores. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

PAN: REFORMAS QUE ALISTA AMLO, ELECTORERAS, ARBITRARIAS, IRRESPONSABLES; BELTRONES, REGISTRA 

CANDIDATURA A SENADOR 
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Está claro que un aprendiz en derecho, sabe que esas reformas constitucionales, artículos 41, 94, 97, 99, 105, 107 y 123, exigen 

aquel número de votos en curules y escaños. 

Juego perverso, siniestro, politiquero hay que decirlo, el del Presidente y su clase política, promover esas reformas, cuando no 

hay posibilidad que pasen, reiteramos, salvo que el MC, es decir, Dante Delgado Rannauro, se preste para hacer la tarea al 

Presidente, Morena y Claudia Sheinbaum. 

Todo puede suceder, si avalaron que un candidato cacha votos, el diputado Jorge Álvarez Máynez, aspire a la Presidencia, igual 

y les ofrecen recursos públicos, más curules y escaños y encargos públicos si es que gana el partido Morena y, todos felices y 

contentos. 

Empero, los ciudadanos que sí tienen sentido común, están atentos en la información y comunicación alterna, ¡redes sociales, 

pues!, para ver si cooptan o corrompen al MC, y aporte esos votos que requiere el Presidente, para proyectos personales en 

materia Judicial-Electoral, Pensiones- Salarios. 

Y perder votos, lo cual, no creemos que sea la apuesta electoral en el MC. 

Por más que las primeras planas minimicen reclamos populares, en redes sociales, los mexicanos, sabrían quién es quién en la 

elección presidencial. 

En la “visión de futuro” del Presidente, para solventar pensiones, están los mil millones de pesos que este año tiene de 

presupuesto el Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección en Datos Personales. 

Previo a que diputados aprobaran PEF-2024, entonces comisionada presidente en el INAI, Blanca Lilia Ibarra Cadena, declaró 

que el gasto público para este ejercicio fiscal, es de mil 168 mdp. 

En ese sentido, en su presentación ante los medios, con la presencia de senadores que coordina y diputados federales panistas, 

a Julen Rementería cuestionaron que, para fondear reforma a Salarios y Pensiones, el mandatario, “le echó ojo” a esos recursos. 

Sin ambages, el senador veracruzano, contestó: 

-“Es una payasada, él ha de creer que todos somos…, perdón que lo diga así, pero ha de creer que todos somos pendejos, 

porque habla de una cifra que no tiene ningún significado de lo que estamos hablando, ¡mil millones de pesos del INAI!, yo no 

lo oí decir eso pero si es eso lo que dijo, realmente es una cosa increíble”. 

-“¿Cuántos INAIs, cuántas veces mil necesita para poder cubrir lo que está pensando hacer? O sea, no hay cómo, ni siquiera…, 

¿no soltaron la carcajada cuando dijo eso el señor?, porque eso es lo mínimo que…”, irónico, añadió.  

El asunto, observó, se debe trabajar con la SHCP, toda vez que no se puede hacer de otra manera. 

-“Para que puedas establecer de dónde son los fondos, cuáles son los instrumentos de financiamiento que te permitan pues 

crecer y luego plantear una reforma integral de lo que es las pensiones para el país, porque sí se necesita hablar del tema y sí 

se  necesita corregir el tema, ¡claro que sí!”. 

Más crítico, Julen Rementería, volvió a ironizar la propuesta del Presidente. 

-“Pero decir, a ver, y a partir de mañana, porque yo lo digo y porque además, claro, es año electoral, todo mundo se va a jubilar 

con el 100 por ciento de su salario, pues es un acto de absoluta y total irresponsabilidad, por decirlo amablemente”. 

Acusa que no sabe de dónde va fondear con recursos ese proyecto el mandatario, aunque diga que esa política, el gobierno la 

va absorber, pues que el Presidente, diga cómo, pero ¿de qué fondo? 
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-“Si no tiene dinero, si este año su equilibrio está con el préstamo que pidió y que el año pasado que entra tendrá que ser 

necesariamente más, porque si pide para este año dos billones y medio, el año que entra tiene que pagar intereses sobre esos 

dos billones y medio”. 

Deuda pública, cual señalamos en este espacio -investigación del CIEP-, en materia de insostenibilidad de ese flagelo en futuros 

gobiernos, asunto en el que Julen Rementería, coincide con ese Centro de Investigación. 

-“Entonces, si cada año le va subiendo y le va subiendo y vamos pagando más intereses y más intereses, y no tenemos más 

ingresos de manera natural, sino a través de puro préstamo, pues entonces no hay salida”. 

-“Yo lo que he sostenido es que le va a tocar al próximo gobierno, el que sea, va a tener un problema muy serio con la parte de 

finanzas y tendrá seguramente que buscar hacer una reforma fiscal a fondo, porque no hay manera, es que si no hay más 

ingresos en el gobierno, ya los intereses están comiendo una parte de tu gasto”. 

 Gasto que, aclaró, es inercial, no se puede suspender ni eliminar.  

Deuda genera más deuda, afirma y va llegar el momento en que, si no se corrige ese tema, el asunto, “truena”, porque no se 

pueden dejar de pagar las pensiones, programas sociales, gasto de nómina… 

-“Entonces todo ese gasto fijo, que es irreductible, va a llegar un momento que ni para eso va a haber, si no realmente se hace 

algo, por corregir la desviación tan grande que ha provocado este mismo gobierno, por irresponsable, por pensar que las cosas 

van, que va a salir, como si esto fuera, pues, un acto divino e donde las cosas se van a resolver solitas”, advierte. 

Como resalta las formas ocultas de esas reformas que alista el Presidente: 

-“Yo creo que es fijar una posición política para sacarle una renta electoral ahora en la campaña que viene, en donde dice: mire, 

yo sí estoy proponiendo que te vaya bien a ti, que te jubiles con el 100 por ciento y los de la oposición no quieren eso”. 

-“Pero no le tratemos de solucionar cosas a problemas que no debían existir porque no se vale proponer, pues arbitrariedades, 

irresponsabilidades, insensateces…”, añade. 

-“Las iniciativas del Ejecutivo, son totalmente electoreras. Él se metió de lleno, se mete de lleno a la campaña electoral con 

estas iniciativas, porque es evidente que lo que él busca con estas iniciativas, tomar una posición que es muy populista, muy, 

muy populista”. 

-“¡Claro!, todo mundo quiere, todo mundo desea y las propone, sabiendo que no tiene los votos en el Congreso y lo que busca 

es que esto sea una parte de la discusión en la campaña electoral para que su candidata (Claudia Sheinbaum), las defienda y 

pensando que la oposición no quiere el bienestar del pueblo y, eso, es absolutamente falso”. 

Con el sentido común ciudadano, Julen Rementería, observa: 

-“Lo que debemos de proponer son sensateces. El Presidente lo que tiene que explicar, una iniciativa de esas, como, por 

ejemplo, lo que tiene que ver con la jubilación a salario completo: de dónde se podría sostener, cómo podría ser viable, porque 

una cosa es desear que todo mundo tenga esas posibilidades, me parece muy bien, estoy de acuerdo con ello, el tema es cómo 

lograr, cómo conseguir eso”. 

-“Y el otro tema que también ha sido muy comentado, aquel que tiene que ver con la elección de ministros por voto popular, 

en donde se sabe que esto es  muy mala idea, que no hay antecedentes de que esto sea una práctica, ni siquiera que exista en 

el mundo. Y donde se ha intentado alguna vez por ahí, no ha funcionado nunca bien”. 

Hace dos años, el senador Ricardo Monreal Ávila, cual anotamos en este espacio, advirtió el asunto de recursos para la política 

social del régimen: 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

18/01/2024 OPINIÓN 

-“¿Y cuándo se acabe el fondeo?”. 

Ayer, Julen Rementería, reveló formas ocultas de reformas que alista el Presidente, al cuarto para las doce: las anuncia el 7 de 

este mes, presenta los Decretos el 5 de febrero en el Congreso, cuando quedan 8 meses en el gobierno; no tienen mayoría 

calificada en el Congreso; se posponen a próximo periodo, septiembre próximo, pero termina su gobierno ese mes. 

¡Caramba! 

EN EL CHACALEO 

Bagaje, acuerdos, diálogo, pluralidad, civilidad, oficio, sensibilidad, el estilo personal de hacer política en Manlio Fabio 

Beltrones, reiteramos, hombre fuerte del PRI, conocedor de nuestro sistema, retorna a lo que es su pasión: la trayectoria 

política, sea en la administración pública, partidista o de representación popular… Ayer, en la sede del Comité Directivo Estatal 

del PRI, en la ciudad de Hermosillo, Sonora, ante Comisión de Procesos Internos del priismo, hizo entrega de la documentación 

en la cual, ratifica deseo de ser nuevamente senador de la República, por vía nominal, en representación de su tierra natal… 

“Estoy entregando formalmente todos los documentos que han requerido para mi registro como aspirante al Senado de la 

República”, expresó, ante sus correligionarios que apoyaron su aspiración y funcionarios del partido en la entidad… “Cumplidos 

todos estos requisitos, quedó muy claro que su amigo, Manlio Fabio Beltrones, sí cumple y eso es lo que quiero, ahora como 

aspirante, comprometerme con los sonorenses y con la alianza, la coalición formada por el PRI, PAN y PRD. Y después, se nos 

permita hacer campaña para cumplirle a Sonora nuevamente”, expuso, ante militancia priista que refrendó apoyo y simpatías 

por su candidatura… ¡Enhorabuena!... En la sesión de la Comisión Permanente, senadores y diputados guardaron minuto de 

silencio en memoria de Carlos Rojas Gutiérrez, quien falleció ayer. “El día de hoy (ayer), nos hemos enterado del lamentable 

deceso de un profesional y probo servidor púbico, un político del Estado mexicano, el ingeniero Carlos Rojas Gutiérrez”, expresó 

ante el pleno del órgano colegiado la diputada Marcela Guerra Castillo, presidente de la mesa directiva… Descanse en paz, 

quien fue secretario de Desarrollo Social en el gobierno de Carlos Salinas de Gortari, y encargado de llevar a cabo el programa 

“Solidaridad”, que promovió en entonces mandatario… De igual manera, la Permanente guardó minuto de silencio en memoria 

del escritor mexicano, José Agustín Ramírez Gómez, quien antier, falleció… “Esta mesa lamenta el sensible fallecimiento del 

escritor mexicano, José Agustín Ramírez Gómez, una figura elemental de la literatura mexicana de vanguardia del Siglo XX”, 

expuso Marcela Guerra, a los integrantes del órgano colegiado… Descanse en paz, un prócer de nuestra cultura y literatura… 

Próximo miércoles, 11:00 horas, comparece ante la Permanente, María del Rosario Piedra Ibarra, responsable en CNDH, para 

presentar Informe Anual de Actividades… Ayer, el órgano que funciona en receso legislativo, aprobó acuerdo para esa 

presentación… En plena campaña electoral por la Presidencia y mayoría en el Poder Legislativo, en Cámara de Diputados, otro 

escándalo que involucra a “el tal amlito”, Rafael Alejandro Moreno Cárdenas… En conferencia de prensa que se prolongó a 21 

minutos, La diputada ¡priista!, Montserrat Alicia Arcos Velázquez, acusó canibalismo, enanismo mental, obstrucción a su 

encargo de presidenta del Organismo Nacional de Mujeres en el PRI, retención de presupuesto a esa oficina del CEN y violencia 

política de género… Desde la secretaría de Finanzas de la sede nacional, Hugo Eduardo Gutiérrez Arroyo, le exigían “moche” a 

los 32 mdp que tenían como Presupuesto en el ONMPRI, acusó… “No es justo que nos quieran como títeres, como objeto; no 

es justo que destruyan la carrera de una mujer”, añadió y ponderó que la marginaron de la dirigencia nacional del ONMPRI y, 

de facto, tomaron protesta a la nueva responsable del organismo. “Nunca pensé que la simulación en el PRI me alcanzaría”, 

lamentó… Reiteramos: cual Presidente en turno de este país, el presidente del CEN del PRI, “el tal amlito”, también “enloquece” 

en los últimos meses al frente del Poder Ejecutivo Federal y en la dirigencia nacional del Revolucionario Institucional, 

respectivamente… ¡Viva México! ¡Viva!... En réplica a la diputada tamaulipeca, -de la mera tierra del finado Joaquín Hernández 

Galicia, ciudad Madero-, el diputado Moreno Cárdenas, dijo que nadie puede ocupar un encargo partidista, para intereses 

personales… Aunque la diputada dijo que “mi postura es estar en el PRI”, se da por hecho que emigre a la bancada que coordina 

Moisés Ignacio Mier Velazco, aunque está en duda si la registrarán para continuar como diputada federal en LXVI Legislatura… 

1 de febrero siguiente, se instala el Congreso de la Unión, para los trabajos del segundo periodo ordinario del tercer año de 

ejercicio, el último, en LXV Legislatura; 7 del mes del amor y la amistad, primera sesión del pleno en el Senado; en ese impasse, 
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adelantó Julen Rementería, tendrán su plenaria previa al arranque del periodo de sesiones, que se clausuran el 30 de abril 

próximo… Cuando a Andrés Manuel López Obrador, le queden 5 meses para gobernar al país… ¡Cómo se va el tiempo!, 

¿verdad?... Nuestro Correo: juanlopez23@hotmail.com... ¡Visítanos!... https://los3poderes.com/... Redes sociales… YouTube: 

juanlopezmiguel59… Instagram: juan3poderes… Twitter: @JuanLopezMiguel…        

  

 

 

 

 

 

 

 

mailto:juanlopez23@hotmail.com
https://los3poderes.com/


JUCOPO
SÍNTESIS INFORMATIVA NACIONAL

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA

COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL
"2024, AÑO DE FELIPE CARRILLO PUERTO"



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

 
LEGISLATIVO 

 

SECCIÓN 

18/01/2024 PP-29 

PERIÓDICO

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

 
LEGISLATIVO 

 

SECCIÓN 

18/01/2024 PP-29 

PERIÓDICO

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

 
LEGISLATIVO 

 

SECCIÓN 

18/01/2024 PP-29 

PERIÓDICO

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

18/01/2024 

 

LEGISLATIVO  

 
 

Ignacio Mier justifica su veto a Jorge Estefan Chidiac 
 

El coordinador de la bancada de Morena en San Lázaro, Ignacio Mier, justifica su postura para cerrarle 
la puerta a militantes priista, con un pasado ajeno a los ideales al “humanismo mexicano”, y que ahora 
buscan cobijo en partidos afines a la Cuarta Transformación. 
 
https://efekto10.com/ignacio-mier-justifica-su-veto-a-jorge-estefan-chidiac/ 

 

 

 

 

https://efekto10.com/ignacio-mier-justifica-su-veto-a-jorge-estefan-chidiac/
https://efekto10.com/ignacio-mier-justifica-su-veto-a-jorge-estefan-chidiac/
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Rubén Moreira (Coordinador de Diputados – PRI) 

Entrevista con Carlos Zúñiga 

 

 

 

 

 

  

“El primer comentario es que el señor Presidente está poniendo sobre la mesa una serie 

de temas que tratan de distraer lo que está sucediendo en el país: una crisis de 

seguridad terrible, la más terrible que hemos visto; el desabasto de medicinas y la 

ineficiencia del servicio médico y una inflación galopante. 

“En cuanto a la reforma del Poder Judicial, pues es engañosa, se dice que el 

ciudadano seleccionaría a los jueces y magistrados, pero no se pone sobre la mesa de 

que esto no pasa en ninguna parte del mundo y que esto va en contra de la 

democracia”. 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1997?cid=BEBB992B33844BAA

&resId=BEBB992B33844BAA!1997&authkey=!AF7kwDPArqbj4ow&ithint=video&e=OovcP

s 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1997?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1997&authkey=!AF7kwDPArqbj4ow&ithint=video&e=OovcPs
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1997?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1997&authkey=!AF7kwDPArqbj4ow&ithint=video&e=OovcPs
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1997?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1997&authkey=!AF7kwDPArqbj4ow&ithint=video&e=OovcPs
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Apruebo que pensión de trabajadores sea igual a su último 
salario, pero que el gobierno no se quede con las Afores: 

Rubén Moreira 
 

El coordinador del Grupo Parlamentario del PRI, Rubén Moreira Valdez, aseguró que está de acuerdo 
que la gente gane mucho más, trabaje cinco días, tenga más derechos y que la pensión de los 
trabajadores sea igual a su último salario, pero sin que se toquen los recursos que han abonado a las 
Administradoras de Fondos para el Retiro (Afores). 
 
https://efekto10.com/apruebo-que-pension-de-trabajadores-sea-igual-a-su-ultimo-salario-pero-que-
el-gobierno-no-se-quede-con-las-afores-ruben-moreira/ 
 
 
 
 

https://efekto10.com/apruebo-que-pension-de-trabajadores-sea-igual-a-su-ultimo-salario-pero-que-el-gobierno-no-se-quede-con-las-afores-ruben-moreira/
https://efekto10.com/apruebo-que-pension-de-trabajadores-sea-igual-a-su-ultimo-salario-pero-que-el-gobierno-no-se-quede-con-las-afores-ruben-moreira/
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Moreira apoya reforma de pensiones de AMLO: 

'Afores no se las pueden quedar' 

Rubén Moreira, líder parlamentario del 

PRI en la Cámara de Diputados, afirmó 

que él respalda la propuesta del 

presidente Andrés Manuel López 

Obrador sobre las pensiones de los 

mexicanos; sin embargo, exigió que no 

se toquen los recursos abonados a las 

Administradoras de Fondos para el 

Retiro (Afores).  

Esto luego de que el presidente López Obrador diera a conocer que tiene previsto 

proponer un par de iniciativa de reforma para que los aumentos salariales sean 

mayores que la inflación y otra para que las personas pensionadas reciban más dinero 

cuando dejen de trabajar.  

Respecto a sus iniciativas, AMLO reprochó que en el llamado periodo neoliberal no 

aumentó el salario mínimo y, al contrario, hubo una perdida constante al poder 

adquisitivo que llegó a tener afectaciones en un 70%. Por lo tanto, el mandatario 

federal adelantó que revisará la contrarreforma laboral del expresidente Ernesto Zedillo 

sobre las pensiones y enviará también una reforma par modificarla.  

Mientras tanto, el líder de la bancada priista en San Lázaro indicó que está a favor que 

la pensión de los trabajadores sea de 100% de su último salario pero enfatizó que el 

presidente López Obrador deberá de precisar de dónde saldrá el dinero, pues insistió 

en que los recursos de las Afores no pueden ser administrados por el gobierno. 

 

 

https://bit.ly/48xywc6 

 

https://bit.ly/48xywc6
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¿PRIMOR a la vista? Moreira respalda propuesta de AMLO sobre pensiones - Infobae 

 

https://www.infobae.com/mexico/2024/01/18/primor-a-la-vista-moreira-respalda-propuesta-de-amlo-sobre-pensiones/


7 846 

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

 LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

18/01/2024          0 

PERIÓDIC

O0 

 

Reforma a pensiones es distracción, acusa 

Moreira; Leonel Godoy defiende iniciativa 

El coordinador del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en la Cámara de 

Diputados, Rubén Moreira Valdez, consideró que el paquete de reformas que 

presentará el presidente Andrés 

Manuel López Obrador, “se trata de 

una distracción”, mientras que el 

diputado de Morena, Leonel 

Godoy, aseguró que son apegadas 

a lo que establece la Constitución, 

por lo que ambos llamaron a abrir el 

debate. 
 

“Morena no quiere que se debata 

los grandes problemas que tiene en 

el país, (...) este tipo de medidas, de 

iniciativas, están orientadas a 

distraer la atención”, apuntó Moreira. 

 

En entrevista para MILENIO Televisión con Carlos Zúñiga, el priista señaló que la reforma 

que contempla la elección de consejeros y magistrados va en contra de la 

democracia, pues “dejarían en manos de los poderosos la justicia en contra de los que 

menos tienen". 

 

Al respecto de las demás iniciativas, como la reducción de la jornada laboral a 40 horas 

semanales y el aumento a las pensiones para jubilados, comentó que, si “bien vale la 

pena ser votadas”, se tratan de propuestas electorales. 

 

 

 

https://bit.ly/3HlFzc3 

 

https://bit.ly/3HlFzc3
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Leonel Godoy Rangel (Diputado – Morena) 

Entrevista con Enrique Burgos 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

“Evidentemente Rubén (Moreira) está haciendo su tarea como parte del Frente que 

apoya a Xóchitl Gálvez; sin embargo, pierde de vista un asunto clave: las propuestas 

de reforma constitucional que va a presentar el Presidente, son para ayudar a la gente 

en México y, además, se van a abrir al debate donde esperemos que el PRI participe, 

porque las reformas que se presentarán, van a sujetarse al debate con las diversas 

fuerzas políticas existentes en el Congreso”. 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1998?cid=BEBB992B33844BAA

&resId=BEBB992B33844BAA!1998&authkey=!AAeYWxep2ZVOvH8&ithint=video&e=Dwp

qZX 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1998?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1998&authkey=!AAeYWxep2ZVOvH8&ithint=video&e=DwpqZX
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1998?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1998&authkey=!AAeYWxep2ZVOvH8&ithint=video&e=DwpqZX
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1998?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1998&authkey=!AAeYWxep2ZVOvH8&ithint=video&e=DwpqZX
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PRI pide comparecencia de Alcocer Varela por 

acaparamiento del crimen de medicamentos en 

Michoacán 

El coordinador de la bancada del 

PRI, en la Cámara de Diputados, 

Rubén Moreira, propuso que la 

Comisión Permanente llame a 

comparecer al secretario de 

Salud, Jorge Alcocer Varela, para 

que informe sobre las medidas que 

se habrán de implementar para 

evitar el desabasto de 

medicamentos en los estados del 

país, en donde grupos delictivos 

controlan la venta y distribución 

de productos médicos. 
“Situación que pone en alto riesgo a la población que los necesita, principalmente a 

quienes se encuentran en situación de vulnerabilidad”, refiere el punto de acuerdo 

presentado por el legislador priista. 

El punto de acuerdo de Moreira Valdez también solicita convocar al titular de la 

Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, Jorge Nuño Lara, para 

que informe sobre la situación que guarda la prestación del servicio de internet en el 

estado de Michoacán, ante la intromisión del crimen organizado, así como de las 

medidas que se han implementado para la salvaguarda de la población en el uso de 

la telefonía móvil y comunicación de datos. 

 

https://bit.ly/3S4i7on 

 

https://bit.ly/3S4i7on
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Exigen comparecencia de Rosa Icela Rodríguez 
 

Los coordinadores parlamentarios del PRI, Rubén Moreira, y del PRD, Luis Espinoza Cházaro, exigieron la 
comparecencia de la secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez, para que 
explique si el Gobierno Federal está al tanto de las extorsiones del crimen organizado en la Tierra Caliente 
de Michoacán, que ya se extendieron al ramo farmacéutico. Los congresistas denunciaron omisión de la 
autoridad federal, y aseguraron que la secretaria está haciendo oídos sordos para evitar reunirse con los 
integrantes de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) en la Cámara de Diputados. 
 
https://www.cuartopoder.mx/nacional/exigen-comparecencia-de-rosa-icela-rodriguez/477867 
 
 
 
 

 
 
 

https://www.cuartopoder.mx/nacional/exigen-comparecencia-de-rosa-icela-rodriguez/477867
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Moreira califica secuestro de Enrique Godínez 

como un ataque a la democracia 

El coordinador del PRI en 

la Cámara de Diputados, 

Rubén Moreira, calificó el 

secuestro del legislador 

del PAN, Enrique Godínez, 

como un ataque a la 

democracia y sostuvo 

que esos hechos ponen 

en riesgo al país.  

 

Moreira afirmó que esto pone en evidencia que la mayor parte del territorio 

nacional está en poder del crimen organizado, en muchos lugares del 

narcotráfico y esto lo padece la población sin excepciones.  

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1986?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992

B33844BAA!1986&authkey=!ALRaSkJpAHMtekQ&ithint=video&e=r4kyBc 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1986?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1986&authkey=!ALRaSkJpAHMtekQ&ithint=video&e=r4kyBc
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1986?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1986&authkey=!ALRaSkJpAHMtekQ&ithint=video&e=r4kyBc
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Carolina Viggiano no descarta aparecer en la 

lista de representación proporcional al Senado 
Luego registrarse ante el Órgano Auxiliar de la Comisión Nacional de Procesos Internos 

del Partido Revolucionario 

Institucional como precandidata al 

Senado de la República, la 

secretaria general del Comité 

Ejecutivo Nacional del PRI, Carolina 

Viggiano Austria, señaló que serán 

los órganos del partido quienes 

decidirán si estará en las listas de 

representación proporcional. 
 

“Yo ahora estoy en esto, voy a 

caminar con mis compañeros, voy a 

ir a conquistar el voto, lo voy a hacer 

con mucha emoción, con valentía también porque ya sé lo que significa enfrentar el 

aparato del estado, lo que significa la presión que luego hace el gobierno en sus niveles 

distintos”, aseveró. 

 

En cuanto a si en la lista de representación proporcional para el Senado de la 

República estarán también el dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas 

y su esposo, el diputado federal Rubén Moreira Valdez como lo vaticinó el ex 

gobernador y hoy embajador de Noruega, Omar Fayad Meneses, Viggiano Austria 

aseguró que Fayad Meneses no vaticina nada. 

 

https://bit.ly/3SnDcuv 

 

https://bit.ly/3SnDcuv
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Jorge Álvarez Máynez (Diputado – MC) 

Entrevista con Mario González 
 “Compito contra dos candidatas que han hecho un despilfarro, un derroche, un 

exceso en el uso de recursos públicos privados para promocionarse con mítines, 

eventos. Una lleva tres años en campaña, otra lleva 8 meses en campaña, violando los 

tiempos legales. Yo voy a hacer una campaña, a partir del primero de marzo, de 

contraste, pero jamás de descalificación en lo personal, jamás un asunto burdo, un 

asunto familiar, un asunto de su vida personal, eso creo que hay que superarlo. Estoy 

dispuesto a remontar esta desventaja, sé a lo que me enfrento, no tengo ingenuidad, 

he denunciado que han violado la ley, pero sé que ese es el uso y la costumbre de la 

clase política mexicana y confío en la potencia que tendrán mis ideas, mis propuestas, 

mi claridad, mi verticalidad”. 

 

 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1D2FIDxtb-z8aWCLjaQD1YGq5IMUwille/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1D2FIDxtb-z8aWCLjaQD1YGq5IMUwille/view
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Jorge Álvarez Máynez plantea que los debates sean 

semanales 
 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

Jorge Álvarez Máynez no se queda atrás, ayer fue al INE y comentó que no le gusta 

que solo sean tres debates, él quiere un debate por semana; además, acusó a sus 

adversarias de haber empezado demasiado temprano sus campañas. 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1989?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992

B33844BAA!1989&authkey=!AGbKbpKV4EMSmV4&ithint=video&e=w3ZP72 
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https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1989?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1989&authkey=!AGbKbpKV4EMSmV4&ithint=video&e=w3ZP72
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Álvarez Máynez propone al INE realizar debates semanales 

entre los candidatos presidenciales 
 

Jorge Álvarez Máynez, precandidato único de Movimiento Ciudadano (MC), presentó este martes una 
propuesta ante el Instituto Nacional Electoral (INE) para que se realicen debates semanales entre los 
aspirantes presidenciales durante las campañas que se llevarán a cabo del 1 de marzo al 29 de mayo. 
“Necesitamos una democracia de más debates y menos spots”, argumentó el emecista. En un 
comunicado publicado por su partido, informaron que también solicitaron a las autoridades electorales 
revisar el formato de los tres debates ya programados, de los cuales dos se realizaran el 7 y 28 de abril y 
el tercero el 19 de mayo, al respecto, el precandidato emecista consideró que son insuficientes. Álvarez 
Máynez consideró que se deben de realizar debates con un formato dinámico, que permita que puedan 
realizarse en universidades junto con organizaciones de la sociedad civil.  
 
https://www.omnia.com.mx/noticia/302966/lvarez-maynez-propone-al-ine-realizar-debates-
semanales-entre-los-candidatos-pre 
 
 
 
 
 

 

https://www.omnia.com.mx/noticia/302966/lvarez-maynez-propone-al-ine-realizar-debates-semanales-entre-los-candidatos-pre
https://www.omnia.com.mx/noticia/302966/lvarez-maynez-propone-al-ine-realizar-debates-semanales-entre-los-candidatos-pre
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Álvarez Máynez propone debate sin teleprompter 
En Movimiento Ciudadano, su precandidato, Jorge Álvarez Máynez, acudió al Instituto 

Nacional Electoral para solicitar que haya un debate por semana entre los candidatos 

a la presidencia y no solo los tres que había fijado.  

Comentó que el objetivo es que la gente compare sin teleprompter. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1994?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992

B33844BAA!1994&authkey=!AJbIfjHDdWZt48E&ithint=video&e=qXVk2z 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1994?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1994&authkey=!AJbIfjHDdWZt48E&ithint=video&e=qXVk2z
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1994?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1994&authkey=!AJbIfjHDdWZt48E&ithint=video&e=qXVk2z
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Jorge Álvarez Máynez exige al INE realizar más 

debates 

 

 

 

 

 

 

El diputado y precandidato presidencial por Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez 

Máynez, informó que propuso al INE realizar más debates.  

Máynez afirmó que había asistido ante el INE para exigir que haya un debate por 

semana, pues la mejor manera de evidenciar quién está preparado para dirigir el país 

es que se comparen debatiendo causas, ideas y programas.  

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1983?cid=BEBB992B33844BAA

&resId=BEBB992B33844BAA!1983&authkey=!ANs9SVcQH9YfPr0&ithint=video&e=jcnOBc 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1983?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1983&authkey=!ANs9SVcQH9YfPr0&ithint=video&e=jcnOBc
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1983?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1983&authkey=!ANs9SVcQH9YfPr0&ithint=video&e=jcnOBc
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Álvarez Máynez: ‘Queremos ser lo que sigue de 

AMLO, el post lopezobradorismo’ 

Jorge Álvarez Máynez, precandidato 

de Movimiento Ciudadano por la 

Presidencia de la República, señaló 

que busca que su eventual gobierno 

al frente del país represente el “post 

lopezobradorismo”, es decir una 

administración que signifique lo que 

viene después del gobierno de 

Andrés Manuel López Obrador.  

En entrevista con Juan Pablo de Leo para Político MX, el precandidato emecista afirmó 

que México tiene una política que está en contra del pasado, con divisiones, que 

tiende a tener un debate político tóxico. 

“Creo que tenemos una clase política atrapada en el pasado, en sus rencores, en sus 

propias divisiones. Es muy tóxico el debate político y creo que la oportunidad que 

nosotros le damos a la contienda es de refrescarla y de hablar del futuro”, señaló 

Álvarez Máynez. 

Álvarez Máynez critica a precandidatas 

El precandidato de MC señaló que mientras una precandidata siempre dará la razón 

a López Obrador, en referencia a Claudia Sheinbaum; la otra, es decir Xóchitl Gálvez, 

de Fuerza y Corazón por México, estará en contra de todo y favor de nada. 

 

https://bit.ly/3O41WX6 

 

https://bit.ly/3O41WX6
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INE baja video del destape de Álvarez Máynez 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El INE bajó un espectacular y el video del gobernador de Nuevo León, Samuel García, 

en el que destapa a Jorge Álvarez Máynez, como su sustituto en la precandidatura de 

Movimiento Ciudadano.  

El organismo afirmó que viola los principios de neutralidad y equidad del proceso 

electoral, la queja fue presentada por el PRI y un particular. 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1995?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9

92B33844BAA!1995&authkey=!AA5YSiCaMb2LV_0&ithint=video&e=7ikLhl 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1995?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1995&authkey=!AA5YSiCaMb2LV_0&ithint=video&e=7ikLhl
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1995?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1995&authkey=!AA5YSiCaMb2LV_0&ithint=video&e=7ikLhl
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INE ordena a Samuel García a bajar el video 

donde entrega camiseta y tenis a Álvarez Máynez 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

La Comisión de Quejas del INE, ordenó retirar el video del gobernador Samuel García, 

en donde entrega camiseta y tenis al precandidato presidencial de MC, Jorge Álvarez 

Máynez, de cualquier medio y de sus redes sociales.  

 

El INE llamó al gobernador de Nuevo León a respetar la Constitución, conducirse con 

imparcialidad y no influir en la competencia entre partidos y candidatos. 

 

 

 
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1987?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1987&au

thkey=!AGO1VDyYLabyCRI&ithint=video&e=gd0NeG 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1987?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1987&authkey=!AGO1VDyYLabyCRI&ithint=video&e=gd0NeG
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1987?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1987&authkey=!AGO1VDyYLabyCRI&ithint=video&e=gd0NeG
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Samuel García estalla contra el INE tras orden de eliminar video del destape de Jorge Álvarez Máynez - Infobae 

 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2024/01/17/samuel-garcia-estalla-contra-el-ine-tras-orden-de-eliminar-video-del-destape-de-jorge-alvarez-maynez/
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Elecciones: INE ordena retirar video de 
destape y espectaculares 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

La Comisión de Quejas y Denuncias del Instituto Nacional Electoral (INE) ordenó bajar una valla 
publicitaria en la que aparece el gobernador de Nuevo León, Samuel García, así como el video donde 
se destapa a Jorge Álvarez Máynez como candidato a la presidencia de Movimiento Ciudadano (MC), 
al advertir que por ser funcionario público no puede intervenir en el proceso electoral. 
 
En un primer asunto, el PRI denunció la colocación de una valla publicitaria en las avenidas Lázaro 
Cárdenas y 18 de Marzo, en Guadalajara, Jalisco, con la imagen de Samuel García acompañada de la 
frase "cerrados por la vieja política." 
 
La Comisión del INE determinó que la valla debía ser retirada porque "la propaganda denunciada no 
corresponde a la que podría difundirse en la etapa de precampaña del proceso electoral en curso, 
toda vez que la inclusión y difusión de la imagen del gobernador del Estado de Nuevo León "no 
adquiere justificación en relación con sus fines." 

 
 
 
 
 
 

Elections: INE orders to remove uncovering video and spectaculars - Ruetir 
 
 
 
 
 

  
 
 

https://www.ruetir.com/2024/01/17/elections-ine-orders-to-remove-uncovering-video-and-spectaculars/
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Mariana Rodríguez va con Álvarez Máynez en su 

cierre de precampaña en NL 

Mariana Rodríguez Cantú, 

precandidata de Movimiento 

Ciudadano (MC) por la alcaldía 

de Monterrey, en Nuevo León, 

anunció que mañana 

acompañará a Jorge Álvarez 

Máynez, a su cierre de 

precampaña en aquella entidad. 

A través de su cuenta de 

Instagram, la influencer, quien 

también es esposa de Samuel 

García, gobernador de Nuevo 

León, anunció esta decisión de mostrar su respaldo al precandidato único por la 

presidencia de México del partido naranja. 

“Mañana tenemos el cierre de precampaña de nuestro candidato presidencial, Jorge 

Álvarez Máynez, a las 6 de la tarde, en la Explanada Cultural, atrás del Palacio de 

Gobierno”, informó la influencer a su audiencia para invitarlos. 

 

 

 

 

https://shre.ink/rj2s 

 

 

https://shre.ink/rj2s
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Álvarez Máynez suma a hijo de Carlos Castillo 

Peraza a su equipo de precampaña 

El precandidato presidencial de 

Movimiento Ciudadano, Jorge 

Álvarez Máynez, anunció que desde 

este miércoles se integrará a su 

equipo de precampaña Carlos 

Castillo, hijo del expresidente del 

PAN, Carlos Castillo Peraza.  

En su cuenta de X, anunció que 

Carlos Castillo formará parte del 

equipo de estrategia y vocería de mi precampaña. 

“Siempre es un gusto trabajar con personas brillantes, honestas y con mística. 
Hoy tengo el honor de que Carlos Castillo se una al equipo de estrategia y 
vocería de mi precampaña.  

¡Bienvenido, estimado Carlos! En equipo vamos a trabajar por el México Nuevo 
“, dijo el precandidato emecista.  

A su vez, Carlos Castillo respondió en su cuenta de esa misma red social que es un “honor y 

alta responsabilidad” sumarse al equipo de Álvarez Máynez. 

 

 

https://bit.ly/3U5cyZQ 

 

https://bit.ly/3U5cyZQ
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Mariana Rodríguez Cantú invita a ciudadanos al cierre de precampaña de Jorge Álvarez Máynez en Monterrey - Infobae 

 

 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2024/01/18/mariana-rodriguez-cantu-invita-a-ciudadanos-al-cierre-de-precampana-de-jorge-alvarez-maynez-en-monterrey/
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Exemecista amplía demanda por precandidatura de Álvarez Máynez (la-lista.com) 

 

https://la-lista.com/poder/2024/01/17/exemecista-emplia-demanda-por-precandidatura-de-alvarez-maynez
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Indira Kempis sobre Álvarez Máynez: "Es el mandadero de Samuel García" (lapoliticaonline.com) 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/indira-kempis-sobre-jorge-alvarez-maynez-es-el-mandadero-de-samuel-garcia/
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Prevé Noroña que Sheinbaum hará 'pomada' a 

Xóchitl en debate 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Claudia Sheinbaum, precandidata Presidencial por Morena, hará "pomada" a su contrincante Xóchitl 

Gálvez, desde el primer debate, aseguró Gerardo Fernández Noroña, coordinador de enlace con 

organizaciones sociales. 

"Después del primer debate, ya no va a querer otro; va a decir: 'Ya no me hagan caso; ya no quiero 

debatir'. Desde aquí respondo contundentemente a la majadería de la candidata del frente guango 

de derecha. 

"Este es un movimiento de mujeres y hombres libres y no necesitamos permiso de nada ni de nadie 

para defender a la patria, a la soberanía del País y servir al pueblo de México", aseguró Fernández 

Noroña, quien acompañó a Sheinbaum en su cierre de gira de precampaña en Poza Rica, Veracruz. 

También criticó la petición del precandidato presidencial de Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez 

Máynez, en el sentido de que haya 13 debates durante el proceso electoral. "Movimiento 

desahuciado y su aspirante testimonial, que nunca hay que subestimar al adversario, pero es la pura 

verdad, ya está pidiendo que haya un debate diario, tres veces al día, antes y después de cada 

alimento, pues por más debate que haya nos van hacer lo que el viento a Juárez", exclamó. 

https://bit.ly/48VeuYX 

 

https://bit.ly/48VeuYX
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Álvarez Máynez arremete contra candidatas 

presidenciales 

El candidato de MC, Jorge Álvarez Máynez, acusó a las candidatas de la vieja política 

de banalizar los temas de la impunidad, inseguridad, violencia y falta de justicia, pues, 

dijo, para ambas solo se trata de un argumento electoral.  

Y como lo hizo Xóchitl Gálvez, Álvarez Máynez señaló a García Harfuch, candidato de 

Morena al Senado, de ser discípulo del exsecretario de Seguridad, Genaro García 

Luna, lo que Harfuch volvió a negar, asegurando que solamente lo vio 3 o 4 veces. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1QBn5x1VOQWOTYD31pcT16DB0DJTguWa5/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1QBn5x1VOQWOTYD31pcT16DB0DJTguWa5/view
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Álvarez Máynez 'abraza' debates de Xóchitl 

Gálvez: 'es la mejor fórmula para que gane 

México' 

Jorge Álvarez Máynez, 

precandidato presidencial de 

Movimiento Ciudadano (MC), se 

subió al reto que lanzó Xóchitl 

Gálvez, precandidata presidencial 

de la coalición PAN-PRI-PRD, a 

Claudia Sheinbaum, precandidata 

presidencial de la coalición Morena-

PT-PVEM, para llevar a cabo un 

debate no oficial sobre distintos 

temas de interés nacional, como lo son la seguridad, la salud y corrupción.  

Este martes, Xóchitl Gálvez emplazó a Claudia Sheinbaum a debatir este miércoles o 

jueves; ante la propuesta, el periodista Hernán Gómez calificó de interesante la idea e 

incluso se propuso para moderar el debate, en el cual señaló que también se debería 

de incluir al precandidato de Movimiento Ciudadano. 

Tras lo anterior, Álvarez Máynez aceptó y reiteró que los debates son "la mejor fórmula 

para que gane México". 

 

 

https://shre.ink/rjlS 

 

https://shre.ink/rjlS
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Sheinbaum y Xóchitl Gálvez pelean por ver 'quién 

tiene al peor de los García': Álvarez Máynez 

Jorge Álvarez Máynez, precandidato 

presidencial de Movimiento Ciudadano 

(MC), señaló que Claudia Sheinbaum y 

Xóchitl Gálvez, precandidatas 

presidenciales de Morena y el PAN-PRI-

PRD, respectivamente, se están 

peleando para determinar quién tiene 

al peor de los García, haciendo 

referencia a Genaro García Luna y a 

Omar García Harfuch.  

De esta forma, el zacatecano acusó 

que ambas precandidatas han banalizado las discusiones alrededor de la impunidad, 

la inseguridad, la violencia y la falta de justicia en el país, pues argumentó que su 

objetivo no es mejorar la realidad de la población mexicana, sino, más bien, aseguró 

que solamente buscan lucrar electoralmente de dichos temas.  

"Llevamos días viendo a las candidatas de la vieja política banalizar el tema más 

importante que en estos momentos enfrenta México, el tema de la impunidad, de la 

inseguridad, de la violencia y de la falta de justicia que hay en todo el país. Para ellas 

es un tema electoral, por eso compiten, a ver quién tiene al peor de los García", 

declaró Álvarez Máynez en un video compartido por X, "por un lado está Genaro 

García Luna del PRIAN y del otro, su discípulo, Omar García Harfuch, que está en 

Morena". 

 

 

https://bit.ly/48WRjNT 

 

https://bit.ly/48WRjNT
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La propuesta de un debate entre Gálvez y Sheinbaum agita el ambiente electoral en México - RT 

 

https://actualidad.rt.com/actualidad/496051-elecciones-mexico-xochitl-burla-sheinbaum-reta-debate
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'Nadie acepta ser títere cuando llega a un cargo público': AMLO (forbes.com.mx) 

 

https://www.forbes.com.mx/nadie-acepta-ser-titere-cuando-llega-a-un-cargo-publico-amlo/
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Presidenciales a descanso de medio tiempo: ¿cuánto tiempo deberán guardar silencio? - Infobae 
 
 

https://www.infobae.com/mexico/2024/01/17/presidenciales-a-descanso-de-medio-tiempo-cuanto-tiempo-deben-guardar-silencio/
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Xóchitl y Sheinbaum compiten por 'el peor García': Máynez (la-lista.com) 

 

 

https://la-lista.com/poder/politica/2024/01/17/xochitl-y-sheinbaum-compiten-por-ver-quien-tiene-el-peor-garcia-maynez
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Elecciones: Álvarez Máynez se lanza 
contra Claudia y Xóchitl 

 

 
 
 

Jorge Álvarez Máynez acusó que Claudia Sheinbaum y Xóchitl Gálvez utilizan el tema de seguridad 
para lucrar y ganar simpatías a su favor rumbo a la jornada electoral del 2 de junio. 
 
El candidato único a la Presidencia de México por el partido Movimiento Ciudadano (MC) señaló que 
sus contendientes de Morena y de la alianza PRI, PAN y PRD, respectivamente, trivializan el tema a 
pesar de que el país atraviesa por una crisis de inseguridad, violencia e impunidad. . 
 
"Compiten para ver quién tiene al peor de los García. Por un lado, está Genaro García Luna, del 
PRIAN, y por el otro, su discípulo, Omar García Harfuch, que está en Morena", criticó el emecista. 

 
 
 

Elections: Álvarez Máynez launches against Claudia and Xóchitl - Ruetir 
 

https://www.ruetir.com/2024/01/18/elections-alvarez-maynez-launches-against-claudia-and-xochitl/
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municipios importantes de Veracruz 
en su precampaña 

 

 
  

 

 

 

Claudia Sheinbaum Pardo, precandidata a la Presidencia de la República, eligió a Veracruz como un 
estado clave para las elecciones del 2 de junio de 2024. Justo detrás de la Ciudad de México, la entidad 
jarocha fue elegida como sede para su arranque y cierre previo a la campaña. 
 
Veracruz es el cuarto estado con el padrón electoral más grande del país, lo que significa que el mayor 
número de personas podrán votar en las próximas elecciones locales y federales. De acuerdo con 
datos del Instituto Nacional Electoral (INE), Veracruz tiene un padrón electoral de 6 millones 85 mil 278 
electores; sólo detrás del Estado de México (13 millones); Ciudad de México (7 millones 940 mil) y 
Jalisco (6 millones 629 mil). 

El 20 de noviembre de 2023, Claudia Sheinbaum Pardo Inició su precampaña a la presidencia de la 
república en el municipio de Boca del Río, Veracruz. Al evento asistieron militantes del Movimiento 
Regeneración Nacional (Morena), Partido del Trabajo (PT) y Partido Verde Ecologista de México 
(PVEM).. 
 
El evento se llevó a cabo en el World Trade Center. Sheinbaum Pardo compartió el presídium con la 
ex coordinadora de los Comités de Defensa de la Cuarta Transformación, Rocío Nahle García, el 
delegado de Bienestar en Veracruz, Manuel Huerta Ladrón de Guevara, el dirigente nacional del PT, 
Alberto Anaya, el dirigente nacional de Morena, Mario Delgado, y los dirigentes del partido a nivel local. 

 

Claudia Sheinbaum And The 7 Important Municipalities Of Veracruz In Their Pre-campaign (worldnationnews.com) 

 

 

https://worldnationnews.com/world/
https://worldnationnews.com/world/
https://worldnationnews.com/claudia-sheinbaum-and-the-7-important-municipalities-of-veracruz-in-their-pre-campaign/
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; ES POSIBLE DAR PENSIONES COMPLETAS A TRABAJADORES SI AUMENTA AUSTERIDAD 
  

El presidente Andrés Manuel López Obrador, planteó que aumentar la austeridad permitirá al gobierno participar en el pago de pensiones 
completas si se aprueba la iniciativa de reforma a las leyes del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) y del Instituto de Seguridad y Servicios 
Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE) que enviará el 5 de febrero al Poder Legislativo. Actualmente las trabajadoras y trabajadores 
inscritos ante ambos institutos sólo reciben un porcentaje de su último sueldo previo a jubilarse. Nosotros vamos a aportar lo que nos corresponde 
y vamos a dejar una proyección; se va a hacer una corrida financiera, que es lo que se está trabajando, para lograr el objetivo de que el trabajador 
se retire, se jubile con su sueldo completo. Señaló que aún existen estructuras improductivas, autónomas a la federación, que fueron creadas 
durante el periodo neoliberal y no benefician a los intereses del pueblo. En esas instituciones, se pueden generar ahorros. Sobre los recursos, la 
parte que nos corresponde a nosotros la vamos a obtener porque vamos a proponer más austeridad republicana. Empezamos con un plan de 
austeridad, nos ayudó mucho, pero pensamos que todavía podemos ahorrar más. No puede haber gobierno rico con pueblo pobre, entonces lo 
que ahorremos, para que no le cueste tanto al pueblo mantener al gobierno, vamos a hacer un ajuste y ese ahorro va a destinarse a ese propósito. 
La iniciativa de reforma que será presentada corregirá gradualmente las injusticias cometidas en contra de la plantilla laboral en el sexenio 
de Ernesto Zedillo. Zedillo, llevó a cabo esa reforma para que cuando el trabajador se jubila, no reciba el 100 por ciento de su salario sino, si 
le va bien, el 50 por ciento. Es una gran injusticia, entonces, lo que estamos planteando y qué voy a enviar como iniciativa de reforma a la 
Constitución, es que el trabajador, al concluir su tiempo laborando, al jubilarse, reciba completo su sueldo. Vamos a enviar una iniciativa para 
que el gobierno ayude a que se vaya gradualmente corrigiendo esta injusticia, que no se le cargue todo y desde el primer año ni al trabajador ni 
al empresario sino que el gobierno aporte para el fondo y que, con el paso del tiempo, ya se normalice y ya el empresario y el trabajador aporten 
lo que les corresponde. En el caso del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE), que sufrió una 
reforma contraria a los derechos laborales en el sexenio de Felipe Calderón Hinojosa, también habrá cambios. El presidente López 
Obrador busca que la pensión de maestras, maestros y todos aquellos empleados al servicio del Estado mexicano sea digna al entregarse de 
manera completa. Recordó que el paquete de reformas también busca elevar a rango constitucional aumentos anuales al salario mínimo por 
encima de la inflación. 
  

SENADORA ANA LILIA RIVERA; SENADO EXPRESA CONDOLENCIAS POR FALLECIMIENTO DE CARLOS ROJAS GUTIÉRREZ 
  
La Mesa Directiva, que preside la senadora Ana Lilia Rivera Rivera, expresó sus condolencias por el lamentable fallecimiento de Carlos Rojas 
Gutiérrez, quien se desempeñó como senador de la República, diputado federal y estuvo al frente en diversos cargos en la administración pública 
federal. Ana Lilia Rivera manifestó su solidaridad con la senadora Mónica Fernández Balboa, por el deceso de su esposo. Con respeto expreso 
mis más sinceras condolencias a familiares, amigos y a mi compañera senadora Mónica Fernández Balboa, por el fallecimiento de su querido 
esposo, el ingeniero Carlos Rojas Gutiérrez. Descanse en paz. Rojas Gutiérrez fue integrante de la Cámara de Diputados en la LX Legislatura 
y senador de la República de las LVIII y LVIX Legislaturas del Congreso de la Unión. Se graduó en la Universidad Nacional Autónoma de México; 
desde 2018, se desempeñaba como Coordinador del Centro de Estudios Municipales y Metropolitanos de la Facultad de Estudios Superiores 
Acatlán. También fue director de atención a Zonas Marginadas y Coordinador de Descentralización de la Secretaría de Programación y 
Presupuesto; director del Instituto Nacional Indigenista; y subsecretario en la Secretaría de Programación y Presupuesto. Además de titular de 
la Secretaría de Desarrollo Social. Carlos Rojas Gutiérrez falleció a los 69 años. Senadores de todos los Grupos Parlamentarios expresaron 
sus condolencias y su solidaridad con la senadora Mónica Fernández Balboa, con la familia y amigos del ex legislador.  
  

SENADOR EDUARDO RAMÍREZ; NUEVO COORDINADOR DE MORENA DEBE SURGIR DE UN ACUERDO QUE LOS MANTENGA 
UNIDOS Y FORTALECIDOS 

  
El coordinador parlamentario de Morena, Eduardo Ramírez Aguilar, y precandidato a la gubernatura de Chiapas, anticipó que el próximo 1 de 
febrero solicitará licencia para dejar su escaño. Asimismo el senador Ramírez Aguilar se pronunció por que el nuevo coordinador de Morena en 
la Cámara Alta surja de un acuerdo en unidad. Anticipó que el próximo 1 de febrero solicitará licencia para dejar su escaño, por lo que entregará 
la estafeta de coordinador de su grupo parlamentario. Señaló, que más allá de una elección interna, el nuevo coordinador de Morena debe surgir 
de un acuerdo que los mantenga unidos y fortalecidos de cara al cierre de la Legislatura. 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

18/01/2024 OPINIÓN 

  
SENADOR RICARDO MONREAL; CUATRO PAQUETES DE INICIATIVAS DE AMLO SON TRASCENDENTALES Y DE GRAN CALADO 

  
El senador Ricardo Monreal Ávila, se posicionó entorno a los cuatro paquetes de iniciativas que el presidente Andrés Manuel López 
Obrador tiene previsto enviar a la Cámara de Diputados el próximo 5 de febrero, y posteriormente al Senado, en el marco del aniversario de la 
promulgación de la Constitución de 1857. El senador morenista dijo que desde su punto de vista las iniciativas son trascendentales y de gran 
calado; sin embargo, advirtió que requerirán de mucho trabajo para que sean aprobadas por el Poder Legislativo. El presidente de la 
República, López Obrador ha señalado y anunciado que no asistirá al aniversario de la promulgación de la Constitución que se lleva a cabo 
cada 5 de febrero en el Teatro de la República, de Querétaro, sino que desde el mismo antiguo recinto legislativo donde se promulgó la 
constitución de 1857, desde ahí anunciará el envío de un paquete de iniciativas trascendentes, desde mi punto de vista de gran calado, todas 
ellas constitucionales y que requerirán mucho trabajo para poder lograr consensos y construir la mayoría calificada. Monreal Ávila detalló que 
entre las iniciativas está la reforma para que el aumento al salario mínimo siempre sea por arriba de la inflación, así como la propuesta para 
mejorar las pensiones, la cual consideró que también requerirá de un gran esfuerzo por consistir en destinar recursos económicos por parte del 
Estado y de los empresarios. El legislador agregó que López Obrador también presentará la reforma al Poder Judicial, para que los ministros, 
magistrados y jueces sean elegidos por la ciudadanía, así como la reforma electoral, insistiendo en que para ambas se necesitará de un gran 
esfuerzo para su aprobación. No obstante reafirmó que los cuatro paquetes de reformas constitucionales que ha anunciado el presidente de la 
República son de gran calado. La reforma al Poder Judicial que se ha anunciado desde hace ya varios meses y que seguramente implicará un 
gran esfuerzo de consenso y la reforma electoral que tienen que ver con el perfeccionamiento de la vida democrática del país. Vamos a esperar, 
a partir del 1 de febrero, se inicia el último periodo de sesiones de las cámaras del congreso de la unión, tenemos es oportunidad de febrero y 
marzo para intentar construir las reformas pero ya será la decisión del Poder Legislativo resolver y decidir sobre el fondo y la pertinencia de estas 
reformas que desde nuestro punto de vista son indispensables para el bienestar del país. 
  

DIPUTADO IGNACIO MIER; A FAVOR DE LAS REFORMAS LEGISLATIVAS DE AMLO 
  

El líder de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, respaldó las reformas legislativas del presidente Andrés Manuel López Obrador, 
al señalar que eran temas pendientes. El diputado señaló que por congruencia era necesario dejar un precedente que se buscó dejar establecido 
el tema del salario mínimo, la pensión para adultos mayores a partir de los 65 años de edad. Indicó que, se busca que también quede en la 
Constitución el tema de apoyo a personas con discapacidad, así como lograr resolver el tema de la reforma electoral, en relación al tiempo en 
radio y televisión de los partidos políticos. En cuanto a la reforma a las pensiones al 100%, afirmó que se requiere una revisión muy puntual para 
emitir una opinión. Asimismo comentó que el bono demográfico para México se ha comenzado a agotar, ya que para el 2030 o 2035, ya que 
habrá un crecimiento de población por debajo de un dígito, dando paso a una población mexicana de adultos mayores. 

  
MANLIO FABIO BELTRONES; SE REGISTRA PARA EL SENADO 

  
El priista Manlio Fabio Beltrones, al dar inicio el día de ayer 17 de enero en el PRI el proceso de registro para las precandidaturas al Senado 
de la República, Manlio Fabio Beltrones presentó su registro ante la sede del partido tricolor en Sonora para la precandidatura a un escaño 
rumbo a la jornada electoral del 2024. Entregó los papeles a la Comisión de Procesos Internos del partido, que los aceptó y oficializó su registro 
para participar en la contienda. Hay quien podría imaginar que no era tan difícil el registrarse, pero después de todos estos requisitos, creo que 
quedó muy claro que su amigo Manlio Fabio Beltrones sí cumple y eso es lo que quisiera yo comprometerme con los sonorenses. Asimismo 
de cara a las elecciones de junio de 2024 con la mira de mantener y recuperar posiciones en la cámara baja, el PRI abrió el registro a los 
candidatos para la senaduría y diputaciones federales. Por Hidalgo Carolina Viggiano Austria, secretaria general del Comité Ejecutivo Nacional 
(CEN) del Partido Revolucionario Institucional (PRI) y el ex gobernador José Francisco Olvera Ruiz se registraron, respectivamente como 

precandidatos al senado y a la diputación federal. Por Yucatán, el ex gobernador de esa entidad y actual secretario de Acción Electoral del 

partido, Rolando Zapata Bello, se registró por la primera fórmula del Senado. La senadora Claudia Anaya buscará la reelección por Zacatecas, 
y la diputada federal, Paloma Sánchez, buscará el Senado por Sinaloa. De igual forma, el presidente del PRI en Puebla, Néstor Camarillo, dijo 
ser el único que se registró a la primera fórmula del Senado; en la Ciudad de México, Xavier González Zirión buscará la reelección en la Cámara 
de Diputados y la diputada Cinthia López buscará el Senado. 
  

CLAUDIA SHEINBAUM; EN 2024 SE CIERRAN LAS PUERTAS A LOS MALOS GOBIERNOS DEL NEOLIBERALISMO 
  

Claudia Sheinbaum Pardo, precandidata de Morena a la presidencia de la República, en Veracruz, insistió en que la cuarta transformación 
gobernará con honestidad y honradez. Honestidad por encima de todo y honradez, no puede haber gobierno rico con pueblo pobre y eso va a 
seguir siendo en el gobierno de la República. Destacó la necesidad de que en este 2024 se cierren las puertas a los malos gobiernos del 
neoliberalismo y se continúe luchando por la Cuarta Transformación. 
  

XÓCHITL GÁLVEZ; SIN QUITAR EL DEDO DEL RENGLON INSISTE A SHEINBAUM: DEBATIMOS O NO DEBATIMOS 
  

La precandidata presidencial por el PAN, PRI y PRD, Xóchitl Gálvez Ruiz, en Tabasco nuevamente emplazó a Claudia Sheinbaum a debatir y 
le pidió que sea ella quien dé a conocer la respuesta. La verdad de las cosas es que yo le hablo a la señora Sheinbaum, que conteste Claudia, 
debatimos o no debatimos. Gálvez insistió en que los mexicanos merecen hablar de seguridad, salud y corrupción, pues la realidad, es que el 
país no está mejor. El sistema de salud está colapsado, hablemos con la verdad. Entonces, el reto yo se lo hice a Claudia. Que me 
conteste Claudia, no sus voceras. Y vaya que su soberbia es tremenda, la soberbia los va a matar. 
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SENADOR MIGUEL ANGEL MANCERA; PRESENTA INICIATIVA PARA PROTEGER ANIMALES DE COMPAÑÍA DE EMBARGOS 
  
El Coordinador del GPPRD, Miguel Ángel Mancera Espinosa, presentó una iniciativa crucial que tiene como objetivo principal declarar 
inembargables a los animales domésticos, de compañía o de servicio. Hoy queremos reiterar un tema que ha insistido permanentemente el PRD 
y que es el derecho de quienes no pueden plantear precisamente sus prerrogativas, no pueden manifestarse, no pueden marchar, no pueden 
presentar escritos; hoy estamos hablando por supuesto de la defensa y respeto a los derechos de los animales, particularmente de los animales 
de compañía, de los animales de servicio, de los animales denominados mascotas. La iniciativa surge tras el incidente ocurrido en abril de 2023, 
donde un juzgado realizó el embargo de cuatro perros pug y un chihuahua en Hidalgo, considerándolos bienes muebles con valor económico. El 
Senador destacó la necesidad de reconocer legalmente que las mascotas no son meros bienes, sino seres sintientes y miembros de la familia, 
por lo cual propuso modificar la legislación vigente para garantizar la protección de los derechos de los animales en procedimientos judiciales o 
fiscales, evitando que sean objeto de embargos injustos. Los cambios que planteamos atienden simple y sencillamente a una ausencia de 
regulación que ha dado paso a que tenga que ser el Poder Judicial de la Federación el que enmiende la plana una vez más, ya hay regulación, 
sí, para aquellos animales que por supuesto están utilizados y se utilizan para temas rurales, pero no para los que hemos hecho referencia  la 
propia Suprema Corte ha interpretado y ha dicho en una definición que amplía el concepto de familia, en el cual no sólo es un concepto 
heteroparental, homoparental o compuesto, sino también se considera la multiespecie y la interespecie, señalado que los animales domésticos 
son parte del núcleo familiar. Esta iniciativa refleja un compromiso con el bienestar animal y establece un precedente legal para proteger a los 
animales de compañía de embargos injustos. 
  

SENADOR JUAN MANUEL FÓCIL; LAS PUERTAS DEL PRD ESTÁN ABIERTAS PARA CIUDADANOS Y ASPIRANTES QUE NO SEAN 
CONTEMPLADOS EN MORENA 

  
El senador del PRD, Juan Manuel Fócil Pérez, indicó que el PRD tiene las puertas abiertas para aquellos integrantes de la sociedad y aspirantes 
a un cargo de elección popular que no sean contemplados por Morena, al tiempo de señalar que hasta el momento, no ha tenido ninguna 
amenaza, por lo que descartar que solicite vigilancia especial. Previo al encuentro que la precandidata de “Fuerza y Corazón por México”, Xóchitl 
Gálvez sostuvo con militantes y simpatizantes del PRD, PRI y PAN, el legislador federal, aclaró que no todos los que quieran integrarse al PRD, 
lo puedan hacer. La puerta del PRD está abierta para gente que valga la pena, moral y socialmente estén bien, hay que tener cuidado porque 
hay gente que no está muy bien vista por la sociedad. Podremos en el PRD recibir candidatos y ciudadanos que están decepcionados de los 
malos gobiernos de Morena. Fócil Pérez dijo que Xóchitl sabe de la situación que se tiene en Tabasco, y consideró que es importante que los 
dirigentes, militantes y simpatizantes del PRD, PRI y PAN que integran “Fuerza y Corazón por México”, trabajen para que ella sea la próxima 
presidenta de nuestro país. En cuanto a la posible solicitud al gobierno del Estado, para que le asignen un cuerpo de seguridad por la situación 
de inseguridad que se tiene en Tabasco, el legislador federal, comentó que hasta el momento no lo contempla porque en los recorridos que ha 
realizado por los 17 municipios del Estado, afortunadamente no ha tenido ningún hecho desagradable. Yo ando caminando y no he tenido ningún 
problema, si otros partidos tienen temor es su decisión, si viéramos algo incorrecto entonces si solicitaríamos la vigilancia personalizada. Lo que 
hay que reconocer es que en Tabasco y en todo el país, hay mucha inseguridad y es algo contra lo que tenemos que luchar en Tabasco y el 
resto del país, es algo que el PRD, en su momento debe ofrecer. 
  

SENADOR MARIO ZAMORA; DICE NO POR LA REELECCIÓN EN EL SENADO 
  
El senador sinaloense, Mario Zamora Gastélum, no irá por la reelección por decisión de los partidos que lo abanderan: PRI, PAN y PRD. El 
legislador fue invitado a formar parte de los candidatos y candidatas por la Diputación federal. Hay muchos pendientes y deudas sociales, como 
el campo. Por ello, aspiro a continuar impulsando la lucha de miles de productores que piden atención y acciones concretas para mejorar sus 
condiciones, posiblemente desde la Cámara de Diputados. El senador dio a conocer que de elegirse a una mujer para representar la alianza 
Fuerza y Corazón por México por el Senado, respaldará el perfil de quien resulte designada. Como senador, he impulsado y respaldado reformas 
en materia de igualdad y equidad de género en la participación política de la mujer. Nunca estaré en contra de la participación política de la mujer, 
estoy convencido de que fortalece nuestra democracia. 
  

.DONALD TRUMP: AMENAZADO POR UN JUEZ CON EXPULSARLO DE LA CORTE 
  
El ex presidente de Estados Unidos, Donald Trump, se volvió a presentar en la corte, enfrentando el caso de difamación presentado por la 
escritora E. Jean Carroll. En el tribunal, Trump expresó que le encantaría ser expulsado de la corte durante el juicio, respondiendo a las 
advertencias del juez Lewis Kaplan sobre la posibilidad de ser excluido si realizaba comentarios perturbadores. Trump tiene derecho a estar 
presente aquí, pero, ese derecho se puede perder si es perturbador. Y si ignora las órdenes judiciales, señor Trump, espero no tener que 
considerar excluirlo del juicio. A lo que Trump respondió: Me encantaría. Sé que lo harías porque simplemente no puedes controlarte en esta 
circunstancia. Simplemente no puedes. Este juicio surge a raíz de las declaraciones de Trump en 2019, cuando negó conocer a Carroll y 
desestimó sus acusaciones de abuso sexual. Carroll busca una compensación de $10 millones de dólares por difamación. A pesar de que en 
mayo un jurado condenó a Trump por abuso sexual y difamación, el ex mandatario persiste en negar su relación con Carroll, desafiando la 
versión de los hechos. El juez Kaplan ha dictaminado que Trump no puede negar la agresión sexual en este caso, limitando la tarea del jurado 
a determinar si las declaraciones de 2019 causaron daño a Carroll y las sanciones económicas correspondientes. 
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Diputados de oposición plantean obligar al 

gobierno a pagar medicamentos que no 

entregue por desabasto 

Diputados federales del PAN, PRI y PRD presentaron una iniciativa que plantea reformar 

la Ley General de Salud para obligar a las instituciones públicas de salud a reembolsar 

los gastos derivados del desabasto de medicamentos, a los derechohabientes, 

beneficiarios y población sin seguridad social. 

Procederá el reembolso cuando los pacientes acudan a servicios privados o sociales 

de salud; cuando los insumos para la salud estén contenidos en el Compendio 

Nacional de Insumos para la Salud; y cuando los medicamentos, dispositivos médicos, 

requerimientos médicos y clínicos, y demás insumos para la salud hayan sido prescritos 

o indicados por profesionales de las instituciones públicas prestadoras de servicios de 

salud. 

Los prestadores de los servicios de salud tendrán 90 días, a partir de la entrada en vigor 

de la reforma, para establecer los procedimientos necesarios para cumplir dicha 

disposición. 

“Las instituciones públicas del Sistema Nacional de Salud financiarán los reembolsos a 

que refiere este Decreto con los recursos que anualmente se les asignen en el 

Presupuesto de Egresos de la Federación”, detalla la iniciativa. 

En ese sentido, la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) determinó que el 

Estado está obligado a suministrar el tratamiento de forma oportuna, permanente y 

constante. 

 

https://bit.ly/3SaQ0nU 

 

 

https://bit.ly/3SaQ0nU
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Diputado del PAN solicita informe al titular de 

Salud por desabasto de medicamentos en 

megafarmacia 

Ante diversas quejas de pacientes que han llamado a la megafarmacia y no han 

conseguido sus medicamentos, el diputado Héctor Saúl Téllez Hernández (PAN) 

propuso que la Comisión Permanente que solicite un informe al titular de la Secretaría 

de Salud, Jorge Alcocer Varela, sobre por qué no han podido ser surtidas las recetas 

médicas. 

A través de un punto de acuerdo, también solicitó que el funcionario federal informe 

de las acciones que se están llevando a cabo para evitar la falta de medicamentos 

en el Centro Federal de Almacenamiento y Distribución de Insumos para la Salud 

(Cefedis), ubicado en Huehuetoca, Estado de México. 

El legislador señaló que durante este sexenio se han dejado de surtir cerca de 45 

millones de recetas médicas, y el aumento de recetas sin surtir es alarmante en el 

periodo comprendido de 2018 a 2022. 

En 2018 no se surtieron 953 mil 919 recetas, que equivalen al 0.44% del total de recetas 

emitidas; en 2019, primer año del actual gobierno, esa cifra subió a 4 millones 40 mil 

692, el 1.81%. 

En 2020 fueron 11 millones 325 mil 2 recetas, 5.92%; al año siguiente se alcanzó el 

máximo de 17 millones 119 mil 502 recetas sin surtir, el 8.7% del total. En 2022,10.3 

millones. 

"Es increíble que a menos de una semana que se haya puesto en operaciones el 

Cefedis ya existan casos de personas que han solicitado medicamentos y que no 

cuenten con ellos; es alarmante que esta obra solo sea un distractor de la dolorosa 

realidad sobre la falta de medicamentos en el sector salud mexicano", señalo el 

diputado panista. 

https://bit.ly/3TZO6cb 

https://bit.ly/3TZO6cb
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Legisladoras y legisladores presentaron 8 
iniciativas en sesión de la Comisión Permanente 

 

“LXV LEGISLATURA DE LA PARIDAD, LA INCLUSIÓN Y LA DIVERSIDAD” 

“2024, Año de Felipe Carrillo Puerto, Benemérito del Proletariado, Revolucionario y Defensor 

del Mayab" 

Boletín No. 5830  

• Fueron propuestas por integrantes de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD 

Legisladoras y legisladores de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD presentaron ante la Comisión 

Permanente 8 iniciativas sobre temas relativos a tecnologías para gases de combustión, robo de 

vehículos, acceso oportuno a medicamentos, suspensión de prerrogativas de los ciudadanos, 

animales de compañía, tratamientos médicos y registro de valores 

Tecnología para procesar gases de combustión 

La senadora Rocío Adriana Abreu Artiñano (Morena) planteó reformar el artículo 44 de la Ley de 

Hidrocarburos, con el objeto de adicionar que dentro del plan de producción que permita 

maximizar el factor de recuperación se deberá contemplar la tecnología para capturar y procesar 

gases de combustión y otros gases de efecto invernadero. Se turnó a la Comisión de Energía de la 

Cámara de Senadores. 

Robo de vehículo cometido por adolescentes amerita prisión 

La diputada María de los Angeles Gutiérrez Valdez (PAN) propuso reformar el artículo 164 de la 

Ley Nacional del Sistema Integral de Justicia Penal para Adolescentes, a fin de establecer que el 

robo de vehículo cometido por adolescentes con violencia física amerita reclusión, dado que este 

delito es una constante que vulnera a las víctimas, ya que no solamente refleja la pérdida de bien 

material, sino también deja afectaciones morales y psicológicas. Se envió a la Comisión de Justicia 

de la Cámara de Diputados. 
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Inscripción de sus valores en el Registro Nacional de Valores 

Por el PVEM, el diputado Luis Edgardo Palacios Diaz presentó una iniciativa suscrita por la diputada 

Fátima Almendra Cruz Peláez, para modificar el artículo 86 de la Ley del Mercado de Valores, cuyo 

propósito es que las emisoras que pretendan obtener la inscripción de sus valores en el Registro 

Nacional de Valores para realizar una oferta pública, al elaborar el prospecto de colocación o 

suplemento informativo, éste contenga en su descripción criterios ambientales, sociales y de buen 

gobierno. Se turnó a la Comisión de Hacienda y Crédito Público.  

Fortalecer el principio de participación conjunta en atención a víctimas 

El diputado Benjamín Robles Montoya propuso, a nombre de senadoras y senadores del PT, 

incorporar en la Ley General de Víctimas el principio de gradualidad para el diseño de los 

mecanismos, medidas y procedimientos señalados en la norma, fortalecer el principio de la 

participación conjunta para que el Estado impulse la participación ciudadana en atención a 

víctimas y sustituir el término “medidas de no repetición” por el de “garantías de no repetición”. Se 

remitió a la Comisión de Justicia de la Cámara de Senadores. 

No serán susceptibles de embargo los animales domésticos o de compañía 

El senador Miguel Ángel Mancera Espinosa (PRD) presentó iniciativa para reformar y adicionar 

diversas disposiciones de los códigos Fiscal de la Federación, de Comercio y Nacional de 

Procedimientos Civiles y Familiares, con el objetivo de establecer que en ningún caso podrán ser 

señalados como bienes susceptibles de embargo los animales domésticos, de compañía o de 

servicio. Se turnó a las comisiones unidas de Justicia y de Hacienda y Crédito Público de la Cámara 

de Senadores. 

Suspensión de derechos o prerrogativas de los ciudadanos 

El diputado Braulio López Ochoa Mijares (MC) presentó reforma al artículo 38 de la Constitución 

Política, suscrita por la senadora Laura Irais Ballesteros Mancilla, con el fin de que los derechos o 

prerrogativas de los ciudadanos se suspendan por la conformación de acuerdos políticos 

electorales que tengan como objeto traficar influencias, corrupción, exoneración del pago de 

impuestos y realizar acciones penales. La persona no pueda ser registrada como candidata para 

cualquier cargo de elección popular, ni nombrada para empleo, cargo o comisión en el servicio 

público por ocho años. Se canalizó a la Comisión de Puntos Constitucionales.   
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Diseñar un sistema de vales para adquirir medicamentos 

La senadora Sylvana Beltrones Sánchez (PRI) solicitó reformar las leyes General de Salud, del 

Seguro Social y del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado, para 

que, en caso de existir imposibilidad para garantizar el acceso oportuno a medicamentos, diseñar 

un sistema de vales que permita que los pacientes puedan adquirir los medicamentos e insumos 

en el mercado privado. Se turnó a comisiones unidas de Salud y Seguridad Social de la Cámara de 

Senadores. 

Se debe otorgar atención médica y medicamentos a la población 

La diputada Ana Laura Sánchez Velázquez (PAN) pidió adicionar un artículo 34 Bis a la Ley General 

de Salud para señalar que las instituciones públicas de salud están obligadas a proveer a 

derechohabientes, beneficiarios y a la población en general la atención médica, los tratamientos y 

el suministro de medicamentos, de dispositivos médicos y demás insumos para la salud de 

manera integral, adecuada, oportuna, permanente y constante. Se envió a la Comisión de Salud 

de la Cámara de Diputados. 
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Instalan la Comisión de Hacienda y Crédito Público, 
Agricultura y Fomento, Comunicaciones y Obras Públicas, 

de la Permanente 
 

El senador Jaime Bonilla Valdez  (PT) declaró formalmente instalada la Tercera Comisión de Trabajo, 
Hacienda y Crédito Público, Agricultura y Fomento, Comunicaciones y Obras Públicas, de la Comisión 
Permanente, la cual presidirá durante el primer receso del tercer año de ejercicio de la LXV Legislatura 
del Congreso de la Unión. Durante esta reunión de instalación se dieron a conocer nueve asuntos 
turnados por la Mesa Directiva de la Comisión Permanente. La primera se refiere a una proposición con 
punto de acuerdo presentada por el diputado Juan Luis Carrillo Soberanis (PVEM), para exhortar a los 
gobiernos de las 32 entidades federativas a llevar a cabo distintas acciones para erradicar el abandono y 
maltrato de animales de compañía, ante el incremento de la comercialización de los mismos, para ser 
entregados como regalos en la temporada decembrina. 
 
https://www.tallapolitica.com.mx/instalan-la-comision-de-hacienda-y-credito-publico-agricultura-y-
fomento-comunicaciones-y-obras-publicas-de-la-permanente/ 
 
 

https://www.tallapolitica.com.mx/instalan-la-comision-de-hacienda-y-credito-publico-agricultura-y-fomento-comunicaciones-y-obras-publicas-de-la-permanente/
https://www.tallapolitica.com.mx/instalan-la-comision-de-hacienda-y-credito-publico-agricultura-y-fomento-comunicaciones-y-obras-publicas-de-la-permanente/
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Boletín No. 5824 

• Reporta haber recibido nueve proposiciones con punto de acuerdo en diferentes materias para su dictamen 

El senador Jaime Bonilla Valdez (PT) declaró formalmente instalada la Tercera Comisión de Trabajo, Hacienda y Crédito 

Público, Agricultura y Fomento, Comunicaciones y Obras Públicas, de la Comisión Permanente, la cual presidirá durante 

el primer receso del tercer año de ejercicio de la LXV Legislatura del Congreso de la Unión.  

Durante esta reunión de instalación se dieron a conocer nueve asuntos turnados por la Mesa Directiva de la Comisión 

Permanente. 

La primera se refiere a una proposición con punto de acuerdo presentada por el diputado Juan Luis Carrillo Soberanis 

(PVEM), para exhortar a los gobiernos de las 32 entidades federativas a llevar a cabo distintas acciones para erradicar el 

abandono y maltrato de animales de compañía, ante el incremento de la comercialización de los mismos, para ser entregados 

como regalos en la temporada decembrina.  

Otra, de la senadora María Merced González González (Morena) que pide a la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos 

Naturales (Semarnat) y a los gobiernos de las 32 entidades federativas implementar y reforzar las acciones para la instalación 

de centros de acopio y campañas de difusión que potencien la cultura de reciclaje de los árboles naturales de navidad. 

También, una proposición con punto de acuerdo por el que se exhorta al Gobierno Federal y al de Guerrero a atender las 

afectaciones ocasionadas por el huracán Otis en la localidad Playa Bonfil, de Acapulco, mediante un plan integral de 

emergencia para rehabilitación de la zona de playa y asignación de recursos a prestadores de servicios turísticos de los 

restaurantes afectados, suscrita por el senador Manuel Añorve Baños (PRI). 

Una más, hace un llamado a diversas autoridades federales y del estado de Durango a realizar acciones para atender la 

sequía por la que atraviesa la entidad, a petición de la diputada Martha Alicia Arreola Martínez (Morena). 
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También se conoció la propuesta con punto de acuerdo de la diputada Paulina Rubio Fernández (PAN) que conmina a la 

Comisión Nacional del Agua (Conagua), a la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente y a la Semarnat a llevar a 

cabo acciones para evitar las posibles invasiones de predios federales pertenecientes al Lago de Chapala, Jalisco.  

Asimismo, se informó que se recibió proposición con punto de acuerdo para solicitar a la Comisión Nacional Bancaria y de 

Valores que tome las medidas necesarias para que las entidades integrantes del sistema financiero implementen medidas de 

seguridad para los usuarios, a fin de evitar los delitos de fraude, robo de identidad y extorsión. Esta propuesta fue presentada 

por el diputado Luis Edgardo Palacios Díaz (PVEM). 

Una más, dirigida a la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, con el fin de que reubique la caseta de 

cobro de Zinapécuaro, que se localiza en el kilómetro 202+17, en el tramo de Morelia, y revise los procesos de cobro 

concesionados al tramo de Guadalajara-Ciudad de México, para dar mejor servicio y mejorar los tiempos de espera para 

cruzar la caseta. La propuesta es de los diputados Rodrigo Sánchez Zepeda y Enrique Godínez del Rio, ambos del PAN 

De la senadora María Merced González González (Morena) se dio cuenta de una proposición para exhortar a la Semarnat 

federal y a sus homólogas de los estados a fortalecer, reforzar e implementar acciones y mecanismos conducentes para la 

adecuación forestal de la biznaga en el país y presente un informe detallado sobre el particular. 

Asimismo, una propuesta de la diputada Carmen Patricia Armendáriz Guerra (Morena) que contiene un exhorto a la 

Semarnat y a la Conagua para que valoren el establecimiento de una barda perimetral en los predios de “La Kisst” y “María 

Eugenia”, a fin de proteger, mantener y recuperar los Humedales de las montañas de San Cristóbal de las Casas, Chiapas. 

La senadora de Morena, Nancy Guadalupe Sánchez Arredondo, propuso que estos asuntos se desahoguen en la siguiente 

reunión, e indicó que presentó un punto de acuerdo sobre la Financiera Nacional de Desarrollo para que atienda a 

productores del norte del país en el tema de la cobranza. Solicitó que esté pendiente el equipo técnico para que si llega en 

estos días se pueda dictaminar. 
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La Comisión Permanente concedió licencia a las diputadas 
Barrón Perales y López Castro 

 
Durante la sesión de la Comisión Permanente, legisladoras y legisladores aprobaron, en votación 
económica, las solicitudes de licencia para separarse de su cargo de las diputadas Karina Marlen Barrón 
Perales y Cynthia Iliana López Castro, ambas del grupo parlamentario del PRI. La licencia de Barrón 
Perales (Nuevo León- Distrito 10) es para separarse de su cargo como diputada federal del 16 al 28 de 
enero del año en curso, mientras que de López Castro (Cuarta Circunscripción Plurinominal) es a partir 
de esta fecha y por tiempo indefinido. 
 
https://www.tallapolitica.com.mx/la-comision-permanente-concedio-licencia-a-las-diputadas-barron-
perales-y-lopez-castro/#more-275074 

https://www.tallapolitica.com.mx/la-comision-permanente-concedio-licencia-a-las-diputadas-barron-perales-y-lopez-castro/#more-275074
https://www.tallapolitica.com.mx/la-comision-permanente-concedio-licencia-a-las-diputadas-barron-perales-y-lopez-castro/#more-275074
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Durante la sesión de la Comisión Permanente, legisladoras y legisladores aprobaron, en votación 

económica, las solicitudes de licencia para separarse de su cargo de las diputadas Karina Marlen 

Barrón Perales y Cynthia Iliana López Castro, ambas del grupo parlamentario del PRI. 

La licencia de Barrón Perales (Nuevo León- Distrito 10) es para separarse de su cargo como 

diputada federal del 16 al 28 de enero del año en curso, mientras que de López Castro (Cuarta 

Circunscripción Plurinominal) es a partir de esta fecha y por tiempo indefinido. 

Comunicaciones 

Se recibió oficio del Servicio de Administración Tributaria en el cual informa que, a través de sus 

unidades administrativas centrales y desconcentradas con atribuciones para dar destino 

(asignación o donación) a las mercancías de comercio exterior que han pasado a propiedad de 

fisco federal o se puede disponer legalmente de ellas, que no resultan transferibles al Instituto 

para Devolver al Pueblo lo Robado (INDEP), durante el mes de diciembre de 2023 no realizó 

ninguna entrega de bienes en asignación o donación. Se envió a la Comisión de Economía, 

Comercio y Competitividad de la Cámara de Diputados y a la de Economía del Senado.  

El Órgano Interno de Control de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos envió su informe 

anual de actividades, correspondiente al ejercicio 2023, a fin de dar cumplimiento a lo dispuesto 

en la Ley de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos, del Reglamento Interno de este 

organismo y del Manual de Organización de este órgano. Se canalizó a las comisiones de Derechos 

Humanos de ambas cámaras. 
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El Instituto Nacional de Estadística y Geografía remitió el calendario de difusión de información 

estadística y geográfica, y de interés nacional 2024 y el calendario de publicación de Información 

de Interés Nacional del SNIEG 2024, aprobados por su Junta de Gobierno. Se turnó a las comisiones 

de Gobernación y Población de la Cámara de Diputados y a la de Gobernación del Senado. 

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público hizo llegar información relativa al pago de las 

participaciones a las entidades federativas, correspondiente al mes de diciembre de 2023, 

desagregada por tipo de fondo y por entidad federativa, efectuando la comparación 

correspondiente al mes de diciembre de 2022. Se envió a las comisiones de Hacienda y Crédito 

Público de ambas cámaras, así como a la de Presupuesto y Cuenta Pública de la Cámara de 

Diputados. 

El Senado de la República dio cuenta del informe de la senadora Cora Cecilia Pinedo Alonso (PT), 

presidenta de la Comisión de Relaciones Exteriores Asia-Pacífico-África, respecto de su 

participación en la 31ª reunión anual del Foro Parlamentario Asia Pacífico del 23 al 26 de 

noviembre de 2023, en la ciudad de Pásay, Filipinas. 

Asimismo, un oficio de la senadora Cecilia Margarita Sánchez García (PRI) con el que remite su 

quinto informe de actividades legislativas como representante del estado de Campeche. 

También, se recibió del senador Alejandro Armenta Mier (Morena) aviso de su reincorporación a 

las actividades legislativas a partir del 4 de enero de 2024, derivado de la licencia que se le concedió 

para separarse de sus funciones, del 25 de diciembre de 2023 al 3 de enero del año en curso.   
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Diputado de Morena aventaja a AMLO y presenta 

reforma para fijar salarios 

Manuel Alejandro Robles Gómez, diputado 

de Morena, propuso reformar el artículo 123 

de la Constitución para establecer que la 

fijación anual de los salarios mínimos nunca 

esté por debajo de la inflación. 

Con el proyecto presentado este miércoles 

a la Comisión Permanente, el legislador se 

adelantó al presidente Andrés Manuel López 

Obrador, quien enviará un paquete de 

iniciativas el próximo 5 de febrero, con una 

propuesta similar. 

"La finalidad de fijar salarios mínimos es proteger a las personas trabajadoras para que reciban un 

salario justo y equitativo. Son parte esencial, junto con otras políticas sociales y económicas de los 

gobiernos para superar la pobreza y la desigualdad entre mujeres y hombres u otros sectores que 

durante nuestra historia han sido discriminados", refiere el documento. 

López Obrador anunció su iniciativa el pasado 7 de enero, en una gira que realizó por Veracruz. El 

mismo día también dijo que presentará una nueva reforma al sistema de pensiones, a pesar de que 

su partido aprobó una en 2020 que apenas entró en vigor el año pasado. 
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Reforma: AMLO propone más austeridad en el gobierno para pagar las pensiones: "Sí nos va a alcanzar" (lapoliticaonline.com) 

 

 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/economia-mx/reforma-lopez-obrador-propone-mas-austeridad-en-su-ultimo-ano-de-gobierno-poder-pagar-las-pensiones/
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AMLO presentará una reforma para recortar gastos de campañas electorales en México - 17.01.2024, Sputnik Mundo 

(sputniknews.lat) 

 

 

https://sputniknews.lat/20240117/amlo-presentara-una-reforma-para-recortar-gastos-de-campanas-electorales-en-mexico-1147471796.html
https://sputniknews.lat/20240117/amlo-presentara-una-reforma-para-recortar-gastos-de-campanas-electorales-en-mexico-1147471796.html
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Solicitan que Luisa María Alcalde comparezca 

por presunto “moche” para campaña de 

Sheinbaum 

El diputado Luis Alberto Mendoza Acevedo (PAN) presentó un punto de acuerdo para 

proponer que la Comisión Permanente llame a comparecer a los secretarios Luisa 

María Alcalde (Gobernación) y Marath Bolaños López (Trabajo y Previsión Social), para 

que expliquen la acusación de la exdirectora de Notimex, Sanjuana Martínez, por 

presuntamente pedir 20% del monto de liquidaciones de los trabajadores de la 

agencia. 

De acuerdo con Martínez, José Luis Sánchez Cuazitl, director jurídico de la Secretaría 

de la Secretaría del Trabajo, los recursos solicitados se destinarían a la campaña 

presidencial de la aspirante de Morena, Claudia Sheinbaum. 

“Además de los presuntos actos de corrupción que esto supone, opacidad en el 

manejo de las liquidaciones, y señalamientos directos hechos públicos por Sanjuana 

Martínez, se dio a conocer que Arturo Alcalde, padre de la Secretaria de Gobernación, 

María Luisa Alcalde, fungió como asesor legal y operador del Sindicato de Notimex, 

que consiguió recursos cercanos a los 256 millones de pesos”, detalla el documento. 

En ese sentido, la exdirectora de Notimex contó: “Me negué en rotundo a aceptar 

semejante condición y a continuación en venganza se nos ofreció sólo 6% de los 256 

millones entregados al sindicato junto a 14 millones en concepto de canasta y un millón 

más para las fiestas de un sindicato que ya había desaparecido luego de la 

publicación del decreto”. 

Además, afirmó que la secretaria de Gobierno y el titular de la STPS solo habían 

aprobado 15 millones de pesos para las liquidaciones de los trabajadores, en 

“venganza” a su negativa a aportar una parte a la campaña de Sheinbaum Pardo. 

https://bit.ly/47N8i4o 

https://bit.ly/47N8i4o
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México no albergará los Juegos Olímpicos de 

2036 

En el 2022, México representado por el ex 

Secretario de Relaciones Exteriores, 

Marcelo Ebrard, presentó su candidatura 

para ser sede de los Juegos Olímpicos 

para el año 2036, pero el día de ayer la 

presidenta del Comité Olímpico Mexicano 

(COM), María José Alcalá, declaró que 

"México ha dejado de concentrarse en ser 

sede, debido a que la competencia es 

dura para albergar unos juegos de este 

tipo". 

“Tuvimos una plática con el Comité Olímpico Internacional y vimos que la 

competencia está muy dura. Estamos dando un giro, para ver si podemos tener la 

propuesta para los Juegos Olímpicos de la Juventud, que es donde tendríamos una 

gran posibilidad”, comentó María José Alcalá, comentó para diferentes medios de 

comunicación. 

La ex clavadista olímpica y presidenta del COM, en la misma conferencia de prensa 

reiteró que no descartan la posibilidad de albergar los Juegos Panamericanos, esto 

después de que la ciudad de Barranquilla, Colombia, perdiera la sede al no cumplir 

con los requisitos que piden las organizaciones de estos juegos. 

 

https://shre.ink/rGJ6 
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México retira candidatura para organizar los 

Juegos Olímpicos 2036 

 

 

 

 

 

 

 

María José Alcalá, presidenta del Comité Olímpico Mexicano, anunció este martes que 

México se retira de la carrera para organizar los Juegos Olímpicos 2036, tras el evento 

en el que se presentaron a nuevos patrocinadores del equipo nacional que asistirá a 

París 2024, entre ellos, Grupo Bimbo. 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1982?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1

982&authkey=!ALAj6j79RM91rdU&ithint=video&e=U6rHpz 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1982?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1982&authkey=!ALAj6j79RM91rdU&ithint=video&e=U6rHpz
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1982?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1982&authkey=!ALAj6j79RM91rdU&ithint=video&e=U6rHpz
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FGJCDMX sigue con montaje e intimidación, 

denuncia diputado federal del PAN 
El diputado federal del Partido Acción Nacional (PAN), Luis Mendoza, salió al paso de la información 

dada a conocer por la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México (FGJCDMX), que 

involucra a su hermano Víctor Mendoza, en una 

investigación sobre corrupción inmobiliaria.  

El congresista federal calificó las acusaciones de la 

Fiscalía como un “montaje”, fabricación de 

elementos y una estrategia para intimidarlo y 

perseguirlo a él, utilizando a su familiar. 

Mendoza Acevedo respondió en esos términos, ante 

las revelaciones dadas a conocer por el  

Coordinador General de Investigación Territorial en 

funciones de fiscal suplente, Ulises Lara. 

El funcionario sustituto dio a conocer un avance en las indagatorias sobre la corrupción inmobiliaria 

en la alcaldía Benito Juárez, así como el testimonio de un presunto empresario que narró como 

servidores públicos de esa demarcación, le hacían cobros irregulares para no entorpecer la 

construcción de edificios. 

En su relato, el “declarante” mencionó en distintas ocasiones a Víctor Manuel “N”, que fungía como 

director de Planeación, Desarrollo y Participación en la alcaldía, y es el hermano del diputado 

Mendoza Acevedo. 

En redes sociales, el panista arremetió contra el sustituto de fiscal. 

“Las acusaciones contra mi hermano Victor presentadas hoy por la @FiscaliaCDMX son 

absolutamente falsas. Una vez más estamos frente a un montaje ilegal, frente a una fabricación más 

de acusaciones sin ninguna credibilidad como hemos ido demostrando una a una en los juzgados. 

Es además, una estrategia de intimidación y persecución política electoral contra mi persona”, 

externó en su cuenta en la red social X, antes Twitter, @LuisMendozaBJ. 

Insistió en que la autoridad capitalina mantiene la campaña de persecución política y legar en su 

contra. Asimismo, advirtió que dar a conocer el testimonio del supuesto empresario, el cual formaría 

parte de una investigación en curso, es una violación más a la ley y los procedimientos penales en 

que ha incurrido la Fiscalía capitalina. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2024/1/17/fgjcdmx-sigue-con-montaje-intimidacion-denuncia-

disputado-federal-del-pan-622671.html 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2024/1/17/fgjcdmx-sigue-con-montaje-intimidacion-denuncia-disputado-federal-del-pan-622671.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2024/1/17/fgjcdmx-sigue-con-montaje-intimidacion-denuncia-disputado-federal-del-pan-622671.html
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Diputada de Morena pide a Fiscalía de CDMX 

investigar uso de haitianos en evento de Taboada 

La diputada Lidia Pérez Bárcenas, de Morena, presentó un punto de acuerdo a la 

Comisión Permanente para pedir a la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de 

México (FGJCDMX) que inicie de oficio 

una investigación por el uso de 

migrantes haitianos durante el cierre 

de precampaña del panista Santiago 

Taboada, aspirante a la Jefatura de 

Gobierno capitalina. 

También solicitó al Instituto Electoral de 

la Ciudad de México (IECM) que 

realice otra investigación por el mismo 

hecho, registrado el 3 de enero de 

2024 en el Parque del Mestizaje, en la 

Alcaldía Gustavo A. Madero. 

“El precandidato del Partido Acción Nacional a la Jefatura de Gobierno, Santiago 

Taboada Cortina, realizó un acto de precampaña en el Parque del Mestizaje, en la 

Alcaldía Gustavo A. Madero, en el que una docena de extranjeros vistieron playeras 

azules, portaban banderas y mostraron volantes del PAN”, detalla el punto de acuerdo. 
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¿Alienígenas en Perú? No, son “muñecos”, dicen forenses tras analizar dos figuras incautadas - Los Angeles Times 
(latimes.com) 

https://www.latimes.com/espanol/internacional/articulo/2024-01-18/alienigenas-en-peru-no-son-munecos-dicen-forenses-tras-analizar-dos-figuras-incautadas
https://www.latimes.com/espanol/internacional/articulo/2024-01-18/alienigenas-en-peru-no-son-munecos-dicen-forenses-tras-analizar-dos-figuras-incautadas
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Diputados con aspiraciones políticas, pero poco 
productivos 

 
Este 2024 son las elecciones para renovar los 58 ayuntamientos de San Luis Potosí y el Congreso del 
Estado, a nivel local; mientras que se renovará la Cámara de Diputados, Senadores y la Presidencia de la 
República; por ello varios diputados locales buscarán "saltar" a otro cargo público, algunos ya lo han 
dado a conocer, mientras que otros aún no se han pronunciado pero se habla de que podrían participar. 
 
https://planoinformativo.com/976993/diputados-con-aspiraciones-politicas-pero-poco-productivos/ 
 
 

 
 
 
 

https://planoinformativo.com/976993/diputados-con-aspiraciones-politicas-pero-poco-productivos/
https://planoinformativo.com/stock12/image/2024/ENERO/17/promo_dip_candid.jpg
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Denuncian a Alito por violencia política y moches 

La diputada federal priista 

Montserrat Alicia Arcos Velázquez 

informó esta mañana que presentó 

una denuncia ante el INE contra el 

líder nacional del PRI, Alejandro 

Moreno, por violencia política de 

género y actos de corrupción. 
"Se trata de una denuncia 

delicadísima", declaró en 

conferencia prensa en el Palacio 

Legislativo de San Lázaro. 

"Hagan de cuenta que me cayó 

lepra. Habrá más reacciones pero me asiste la verdad". 

Además de Moreno, la denuncia ante el Instituto Nacional Electoral (INE) implica al 

secretario de Finanazas del PRI, Hugo Gutiérrez, y quien resulte responsable. 

"Por un asunto de moches y corrupción", se lee en el denuncia, "(...) Por no otorgar la 

partida presupuestal al organismo político de las mujeres, del ONMPRI". 

La legisladora refirió que el dirigente intentó extorsionarla pidiéndole parte del 

presupuesto del Organismo Nacional de Mujeres Priistas (ONMPRI) que encabezaba 

hasta que fue relegada del cargo. 

La denuncia de la legisladora, con 20 años de militancia en el tricolor, tiene que ver 

con la obstaculización del cumplimiento del programa anual de trabajo del ONMPRI. 

 

 

 

https://shre.ink/rjac 
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Denuncian a Alejandro Moreno por violencia 

política de género 

La diputada federal del PRI, Montserrat Alicia Arcos, presentó una denuncia ante el INE, 

contra el dirigente nacional de su partido, Alejandro Moreno Cárdenas, por violencia 

política de género. La legisladora denunció, además, actos de explotación, moches y 

corrupción.  

Refirió que, en noviembre pasado, Moreno Cárdenas, le pidió modificar un programa 

de capacitación que ofrecía al interior del partido con apoyo de universidades como 

la UNAM y el ITAM para sustituirlo por uno digital, con un proveedor patito, con el 

objetivo de reducir costos y que el partido pudiera quedarse con 32 millones de pesos, 

a lo cual se negó, lo que derivó en acosos e intimidaciones en su contra. 

 

https://drive.google.com/file/d/1zlk6SM4Is7lF1tHm2KIr0Gd6e-lDJ6Qo/view 
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Diputada priista denuncia a Alejandro Moreno por 

violencia de género 
El líder nacional del PRI y también diputado federal, Alejandro Moreno Cárdenas, fue 

denunciado ante el INE por la diputada Monserrat Arcos, quien en diciembre de 2023, 

fue destituida como titular del Organismo Nacional de Mujeres Priistas.  

La legisladora reveló que el partido le pidió “moches” del presupuesto del organismo, 

además de que acusó violencia de género, acoso e intimidación hacía las mujeres y 

legisladoras priistas que se han inconformado contra Moreno Cárdenas.  

Sin embargo, diputadas priistas cuestionaron a su compañera de bancada y afirmaron 

que detrás de su compañera está Morena. 
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Diputada Alicia Arcos denuncia ante el INE a 

Alejandro Moreno 

La diputada priista, Monserrat Alicia Arcos, denunció ante el INE, al dirigente nacional 

de su partido, Alejandro Moreno, y al secretario de Finanzas, Hugo Gutiérrez, por 

violencia política de género y actos de corrupción.  

Aseguró que ambos la quitaron de su cargo como presidenta del Organismo de 

Mujeres Priistas, por negarse a ceder a las extorsiones que pedían como parte del sector 

que encabezaba. 

 
https://drive.google.com/file/d/1_742RibLWyZmbpScGjcWn-ZGj4Cd2c20/view 
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Diputada del PRI denuncia a Alejandro Moreno 

por violencia de género y corrupción 
 

La diputada del PRI Montserrat Arcos denunció ante el INE al líder nacional del PRI, 

Alejandro Moreno Cárdenas por violencia política de género y lo acusó de incurrir en 

moches y casos de corrupción.  

En conferencia de prensa, la legisladora denunció también al secretario de finanzas, 

Hugo Eduardo Rodríguez Arroyo, quien por órdenes de Moreno Cárdenas utilizó 32 

millones de pesos que estaban destinados al Organismo Nacional de Mujeres Priistas 

para capacitación y desarrollo de las mujeres.  

La diputada afirmó que el año pasado le pidieron que otorgara la mitad de los recursos 

para pagar una multa del INE al PRI, pero ella se negó y por ello sufrió de amenazas e 

intimidaciones. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1eoLidYI1vMmZNHMkIx37vPHXyoxp-xC7/view 
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Diputada del PRI denuncia ante el INE a Alejandro 

Moreno por violencia política de género 

 

 

 
 

 

Montserrat Arcos, diputada del PRI, denunció ante el Instituto Nacional Electoral a Alejandro Moreno, 

dirigente nacional de su partido y a Hugo Eduardo Gutiérrez, secretario de finanzas del tricolor, por 

violencia política de género.  

En conferencia de prensa en la Cámara de Diputados, mencionó que más allá de la violencia política 

de género, también es un caso de explotación, “moches” y corrupción de la que le quisieron hacer 

parte. La diputada aseguró que desde octubre del año pasado ella y su equipo, han sido objeto de 

intimidaciones, amenazas y difamaciones. 

 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!2003?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992

B33844BAA!2003&authkey=!AL0Ea77SuvhC3MM&ithint=video&e=LXPeVL 
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https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!2003?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!2003&authkey=!AL0Ea77SuvhC3MM&ithint=video&e=LXPeVL
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Miguel Riquelme se registra como aspirante a la 

candidatura por el PRI al Senado de la República 
 

Los aspirantes a una candidatura 

dentro del proceso electoral 

federal, por el Partido 

Revolucionario Institucional (PRI) 

presentaron este miércoles su 

solicitud de registro, destacando la 

presencia del ex gobernador de 

Coahuila, Miguel Ángel Riquelme 

Solís, que buscará un escaño en el 

Senado junto a la diputada local 

con licencia, María Bárbara 

Cepeda.  

 

En relación a las diputaciones federales, este miércoles se registraron como aspirantes, 

la ex secretaria de Seguridad Pública, Sonia Villarreal, el diputado local con licencia, 

Héctor Hugo Dávila, los legisladores federales, Jericó Abramo Masso, Jaime Bueno 

Zertuche, y Alma Patricia Cardona. 

 

Todos los aspirantes presentaron su documentación ante la Comisión de Procesos 

Internos, presidida por el exdiputado local, Melchor Sánchez, el cual, informó que los 

aspirantes recibirán los resultados de la revisión de sus documentos, a más tardar este 

jueves. 

 

 

https://shre.ink/rjaA 

 

 

  

https://shre.ink/rjaA
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Cynthia López Castro dice que ya es tiempo de 

un cambio en la CDMX y va a dar la batalla 
En entrevista para MVS Noticias con 

Manuel López San Martín, Cynthia 

López Castro, diputada federal del PRI 

habló sobre su candidatura al Senado 

y los planes que tiene una vez que 

inicien las campañas electorales.  

"Toda mi trayectoria ha sido legislativa, 

desde los 16 años empecé a trabajar, 

competí por primera vez en la ciudad 

de México a los 21 años, competí en el 

2012 por Tlalpan. Como diputada federal soy de las primeras diputadas reelectas por 

la CDMX y hoy con esta distinción que mi partido me da de poder competir en el 

Senado". 

La actual diputada aseguró que una de sus principales funciones será darle voz a las 

minorías de la CDMX en el Senado por el PRI, asimismo dio detalles de la labor que 

estará haciendo durante la intercampaña. 

Para terminar, la Cynthia López se dijo confiada en ganar pese a que las encuestas por 

el momento no favorecen a la alianza PRI, PAN y PRD  y es que según ella estos sondeos 

se realizan sólo a un sector de la población, aquel que ha salido beneficiado con 

programas sociales como la Pensión Bienestar. 

 

https://bit.ly/3vBgF5n 

 

https://bit.ly/3vBgF5n
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Políticos priistas se registran como aspirantes al 

Senado 

Hoy se registraron ante el PRI varios políticos como aspirantes al Senado en sus 

respectivos estados.  

En Sonora lo hizo Manlio Fabio Beltrones; en Sinaloa, Paloma Sánchez, secretaria de 

Comunicación del tricolor, y por Hidalgo, Carolina Viggiano, secretaria General del 

partido. 

 

https://drive.google.com/file/d/1D6f2R0n6Zlni7mWvOFi6Zc7AvUWgr6nY/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1D6f2R0n6Zlni7mWvOFi6Zc7AvUWgr6nY/view
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Fiscalía de Michoacán investiga asalto al 

diputado Enrique Godínez 

La Fiscalía General de Michoacán investiga el asalto que sufrió el diputado federal, 

Enrique Godínez, el funcionario viajaba con tres personas en el tramo carretero 

Carapan-Zamora.  

 

 

 

 

 

 

 

 

Los presuntos delincuentes los interceptaron y obligaron a bajar de la camioneta para 

llevársela, la Fiscalía desplegó un operativo y ubicó al diputado y a sus acompañantes 

en el municipio de Tangancícuaro. 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1990?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9

92B33844BAA!1990&authkey=!AIr0tCw8Qbm1gM8&ithint=video&e=dy6lgF 

  

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1990?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1990&authkey=!AIr0tCw8Qbm1gM8&ithint=video&e=dy6lgF
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1990?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1990&authkey=!AIr0tCw8Qbm1gM8&ithint=video&e=dy6lgF
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Retienen y roban a diputado tras evento de 

Xóchitl Gálvez 
Se dio a conocer que el diputado 

federal, Enrique Godínez, fue detenido 

por un grupo criminal tras asistir a un 

evento con Xóchitl Gálvez, en 

Michoacán. 

El ataque y posterior robo se registró en 

la carretera rumbo a Zamora, la noche 

del lunes, en sus redes sociales se dijo 

afortunado de haber podido regresar 

con su familia, algo que no han logrado 

otros mexicanos que, lamentablemente, se encuentran en estado de desaparición. 

 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1984?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9

92B33844BAA!1984&authkey=!AGHQmzdF1-loD1s&ithint=video&e=vNCFB8 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1984?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1984&authkey=!AGHQmzdF1-loD1s&ithint=video&e=vNCFB8
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1984?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1984&authkey=!AGHQmzdF1-loD1s&ithint=video&e=vNCFB8
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Asaltan a diputado del PAN mientras viajaba por 

carretera 

 

 

 

 

 

 
 

 El lunes por la noche, el diputado federal del PAN, Enrique Godínez del Río, fue 

asaltado luego de salir del mitin que tuvo Xóchitl Gálvez en Uruapan, Michoacán.  

En entrevista con Azucena Uresti, en Fórmula, mencionó que salió a las 8 de la noche 

con su equipo y el hecho ocurrió a las 9:15, cuando se dirigía hacia Zamora para 

reunirse con su familia, con quienes había hablado por teléfono.  

Los delincuentes los interceptaron entre la comunidad de Chilchotla y Tangancícuaro 

y luego avanzaron alrededor de 20 minutos a una zona rural, en donde les quitaron sus 

pertenencias, les preguntaron quiénes eran y de dónde venían.  

 

 

 

[MILENIO TV]  

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1993?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1993&authkey=!AKmToRZYZ7t1VIM&ithint=video&e=Bh8LeB
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Diputados del PAN denuncian ante FGR a hijo del 

presidente López Obrador 

Los diputados federales del PAN, Saúl Téllez Hernández y Miguel Rodarte, presentaron 

una denuncia ante la Fiscalía General de la República en contra de Gonzalo López 

Beltrán, hijo del presidente López Obrador, esto por presunto tráfico de influencias y uso 

ilícito de atribuciones. 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1kZE0RJ-ZEKOMyBMrsTvbomn7u-RF0G_g/view 

 

 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1kZE0RJ-ZEKOMyBMrsTvbomn7u-RF0G_g/view
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PAN denuncia ante la FGR por presunto tráfico de 

influencias al hijo del presidente López Obrador 

 

 

 

 

  
 

 

 

 

 

Diputados del PAN presentaron una denuncia ante la Fiscalía General de la República 

y la Secretaría de la Función Pública, en contra de Gonzalo López Beltrán, hijo del 

presidente López Obrador, funcionarios del Gobierno Federal y otros particulares.  

Esto por presunto tráfico de influencias y uso ilícito de atribuciones, el diputado, Saúl 

Téllez, aseguró que esperan que la Fiscalía haga uso de su facultad e investigación y 

se materialice la imparcialidad y la autonomía.  

 

 

 

[ADN 40] 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1992?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1992&authkey=!AOnglRUNMqXdblo&ithint=video&e=VbnhPt
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Sufre al narco en carne propia: diputado del PAN 

impulsará carreteras seguras 

El diputado federal del PAN, 

Enrique Godínez, quien fue 

“levantado” y 

posteriormente liberado en 

Michoacán, se dijo con 

miedo y consternado tras 

ser privado de su libertad 

durante tres horas por 

presuntos integrantes del 

crimen organizado.  
En entrevista con Ciro 

Gómez Leyva en Por La Mañana, el legislador panista señaló que “el crimen organizado 

está más activo y la policía cada vez más deficiente”. 

“Estoy consternado porque la seguridad de nuestro país sigue siendo altamente 

cuestionada. No importa la hora que sea, nos merecemos poder transitar en las 

carreteras y en todo el país. No se trata de horario y del carro con el que te transportas”, 

externó. 

Godínez del Río sostuvo que seguirá “dando la batalla por el país” desde la Cámara 

de Diputados, pues afirmó que la bancada de Acción Nacional se ha caracterizado 

por proponer iniciativa para mejorar el rumbo de México. 

Fue a través de redes sociales en donde el dirigente nacional del PAN, Marko Cortés, 

dio a conocer el “levantón” de Enrique Godínez. En su publicación en X, antes Twitter, 

el líder panista aseguró que “el país está tomado por el crimen organizado y hay más 

violencia e inseguridad que nunca”. 

https://shre.ink/rj91 

 

https://shre.ink/rj91
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Rommel Pacheco ocupa último lugar en “elección alterna” 

de bases morenistas en Mérida 

Rommel Pacheco y Joaquín 

Díaz Mena, precandidatos de 

Morena para la alcaldía de 

Mérida y la gubernatura de 

Yucatán, respectivamente, 

no salieron bien librados de 

una votación alterna que 

midió las preferencias de los 

morenistas en la entidad.   

El primer ejercicio que 

militantes de ese partido 

organizaron para mostrar las preferencias de su militancia rumbo a las elecciones de 

2024 evidenció un amplio rechazo a la designación del exclavadista Rommel Pacheco, 

quien obtuvo apenas 14 votos de los 479 recibidos. 

La votación obedece a la inconformidad en la designación de los precandidatos a 

puestos públicos por parte de las dirigencias de ese partido. 

La votación fue realizada el fin de semana pasado en el centro de Mérida, con una 

boleta enfocada en los aspirantes a la gubernatura y una más para la capital 

yucateca. 

 

https://shre.ink/rGNc 

 

https://shre.ink/rGNc
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Alcaldes de Nuevo León proponen plan contra 

contaminación; convocarán a diputados 

federales 

Después de no reunirse durante meses por falta de acuerdos, los alcaldes reanudaron 

la Mesa de Coordinación Metropolitana en donde propusieron un plan contra la 

contaminación que incluye la reubicación de industrias y reformas constitucionales que 

permitan la oferta de gasolina de mejor calidad, además de pedir que las alertas 

ambientales sean oportunas. 

Luis Donaldo Colosio, alcalde de Monterrey, reconoció que las acciones para disminuir 

los índices contaminantes no han sido suficientes y detalló que convocarán a 

diputados federales como parte del inicio del proceso legal sobre el tema del 

combustible. 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1999?cid=BEBB992B33844BAA

&resId=BEBB992B33844BAA!1999&authkey=!AEdf8XgJgjhX11I&ithint=video&e=8r8iS4 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1999?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1999&authkey=!AEdf8XgJgjhX11I&ithint=video&e=8r8iS4
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1999?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1999&authkey=!AEdf8XgJgjhX11I&ithint=video&e=8r8iS4
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Colosio emite controversia contra Presupuesto federal 2024 por falta de fondos (lapoliticaonline.com) 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/nuevoleon-mx/colosio-emite-controversia-contra-presupuesto-federal-2024-por-falta-de-fondos/
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Voto extranjero 2024: fechas, registro y cómo votar en las elecciones en México | EL PAÍS México (elpais.com) 
 

https://elpais.com/mexico/2024-01-18/voto-extranjero-2024-fechas-registro-y-como-votar-en-las-elecciones-en-mexico.html
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Grupos parlamentarios se posicionan en torno a 
las coaliciones políticas, en sesión de la 

Comisión Permanente 
 

“LXV LEGISLATURA DE LA PARIDAD, LA INCLUSIÓN Y LA DIVERSIDAD” 

“2024, Año de Felipe Carrillo Puerto, Benemérito del Proletariado, Revolucionario y Defensor 

del Mayab" 

Boletín No. 5829 

• En el apartado de agenda política participaron representantes de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, 

MC y del GP 

En la sesión de este miércoles, legisladoras y legisladores integrantes de la Comisión Permanente 

del Congreso de la Unión externaron comentarios sobre las coaliciones político-electorales, en el 

apartado de agenda política. 

La senadora Nancy Guadalupe Sánchez Arredondo (Morena) comentó que la alianza de la 

oposición es “delictuosa, que hipotecó al país en la reforma energética, con el Fobaproa”. “Lo que 

quieren es repartirse las instituciones. Eso deja una huella imborrable del despilfarro, del saqueo 

y de cómo en los últimos años ellos, la oposición, estuvieron a punto de hundir y colapsar a nuestra 

querida patria”. 

El senador Germán Martínez Cázares (GP) refirió que hay pactos buenos, loables y heroicos, pero 

también existen los reprobables, los deleznables que no se deben aprobar. Puntualizó que en el 

país faltan pactos, pero sobre todo reconocernos como distintos, y subrayó que el que se debe 

condenar y denunciar es el del “gobierno, un pacto tácito con el crimen organizado. Se debe 

devolver el miedo a los criminales en este país”. 

En tanto, la diputada Rosangela Amairany Peña Escalante (Morena) comentó que este acuerdo 

político es una muestra de debilidad de su coalición y están vulnerando la división de poderes e 

independencia judicial porque defienden que van a ratificar magistraturas. También, es una 

muestra de simulación de sus procesos internos.   
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También de Morena, el diputado Hamlet García Almaguer dijo que el acuerdo de Coahuila es un 

reflejo de la visión patrimonialista de la política. “Ese sistema fue instalado por neoliberales, 

quienes ven a las instituciones y espacios públicos de poder como simples casillas en un juego de 

mesa”. Agregó que hay un acuerdo en Jalisco por colonizar y controlar el Poder Judicial de la 

entidad.   

A su vez, el diputado Benjamín Robles Montoya (PT) dijo que el pacto PRI y PAN no extraña ya que 

siempre han sido aliados, solo que ahora formalizan una coalición. “Están cortados con la misma 

tijera y ahora siguen siendo aliados para tratar de sobrevivir, así que no extraña que hayan 

pactado reparto de cuotas en Coahuila. Son lo mismo, la misma inmoralidad, corrupción y 

podredumbre”. 

De MC, la senadora Laura Irais Ballesteros Mancilla consideró que las alianzas ya no representan 

nada para la gente porque son la suma de todo lo que está mal en la política, la suma de lo que se 

tiene que cambiar y renovar. Puntualizó que Movimiento Ciudadano decidió no ir en coalición con 

los partidos de siempre, con los que ya le fallaron a México. 

En su intervención, el senador Reyes Flores Hurtado (Morena) consideró que puede haber 

acuerdos de coalición para eficientar el gobierno en términos de una representación plural 

partidista, “lo que no puede haber es reparto de espacios, que no son disponibles ni por los 

partidos políticos, ni por los ejecutivos y que constituyen delitos”. Resaltó que la corrupción no 

solo no debe tolerarse, debe combatirse, porque si no se convierte en impunidad.   

Por el PVEM, el diputado Luis Edgardo Palacios Diaz dijo que más allá de lo natural que puedan 

representar los acuerdos alcanzados entre los partidos políticos, sobre todo entre aquellos que 

participarán en un proceso electoral, “resulta vergonzosa la manera en que descaradamente los 

líderes de la oposición se reparten y disponen a su antojo de posiciones y cargos”.   

El diputado Braulio López Ochoa Mijares (MC) destacó la necesidad de tener campañas que 

aporten debates sobre los grandes problemas que presenta el país para que la gente en lugar de 

fijarse en los spots se meta más a las propuestas, y consideró urgente contar con los espacios 

necesarios para que cada candidato o candidata a la presidencia de la República defienda sus 

propuestas.  

 

 



} 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 18/01/2024 LEGISLATIVO 

Del PRI, la senadora Sylvana Beltrones Sánchez apuntó que las coaliciones deben fortalecerse 

haciendo una buena política, mediante la unión de fuerzas y lejos de la carencia de ideas. 

“Necesitamos hacer una buena política que una fuerza para beneficio de los mexicanos, una que 

sea propositiva, que no sea de insultos, sino de acuerdos. Es momento de replantearnos la 

responsabilidad de los que hacemos alianzas, porque no se trata sólo de saber ganar, sino de 

saber gobernar”. 

El senador Julen Rementería del Puerto (PAN) señaló que México vive hoy el gobierno más corrupto 

de la historia de este país. “No proponen cosas buenas para México y lo que dicen no lo cumplen, 

no se vuelven realidades para la población, no hay crecimiento económico, no hay seguridad y 

casos como el Tren Maya que no funciona bien”.   

La senadora Beatriz Elena Paredes Rangel (PRI) propuso un acuerdo que proteja al país de lo que 

es una amenaza; los acuerdos trascendentes y los pactos cuando son por razones de Estado, tiñen 

la virtud de convocar. “Hacer acuerdos significa superar las pequeñas cosas, las ambiciones y 

poner en alto la visión de Estado y destino de nuestra nación”.  

Berenice Juárez Navarrete, diputada del PAN, indicó que hoy es más importante la salud, seguridad 

y tener Estado de derecho ya que en este gobierno ha aumentado la violencia. “Este gobierno 

ignora los verdaderos datos, hablemos de los contratos del Tren Maya, del AIFA y de otros 

negocios”.  

La diputada Aleida Alavez Ruiz (Morena) enfatizó que la política no se puede seguir entendiendo 

bajo acuerdos y resaltó que “en una democracia tenemos que hacernos cargo de que las reglas 

no las impongan los poderes fácticos, ni arreglos en lo oscurito”. Resaltó que “ya no se valen más 

cargos a favor de sus dirigentes partidarios en poderes distintos a los que se eligen de acuerdo a 

los procesos electorales”.   

Para referirse a hechos, hizo uso de la palabra la diputada María de los Ángeles Gutiérrez Valdez 

(PAN).          
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Julieta Vences exhorta a que congresos locales armonicen 

su legislación para tipificar la violencia vicaria 
 

Debido a que las legislaturas locales de Durango, Tabasco, Veracruz, Chihuahua, Jalisco y Chiapas no han 
dictaminado o aprobado ninguna iniciativa en materia de violencia vicaria, la presidenta de la Comisión 
de Igualdad de Género, Julieta Vences Valencia exhortó a los congresos locales antes mencionados a que 
visibilicen y reconozcan este delito en su legislación.   
 
https://efekto10.com/julieta-vences-exhorta-a-que-congresos-locales-armonicen-su-legislacion-para-
tipificar-la-violencia-vicaria/ 
 
 

 
 
 
 
 
 

https://efekto10.com/julieta-vences-exhorta-a-que-congresos-locales-armonicen-su-legislacion-para-tipificar-la-violencia-vicaria/
https://efekto10.com/julieta-vences-exhorta-a-que-congresos-locales-armonicen-su-legislacion-para-tipificar-la-violencia-vicaria/
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Enrique Godínez del Río (Diputado – PAN) 

Entrevista Carlos Zúñiga 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 “Una vez que concluyó el cierre de campaña que tuvo a bien nuestra precandidata 

aquí en Michoacán, de Uruapan, salimos rumbo a mi ciudad natal que es donde yo 

soy también representante de este distrito en Zamora y casi unos 20 kilómetros antes 

de llegar a mi ciudad nos detienen, nos rebasa una unidad, nos hace la parada, se 

bajan hombres armados, encapuchados e intervienen nuestro vehículo y de ahí nos 

agachan, no supimos hacia donde nos trasladaron y por ahí duramos cerca de tres 

horas entre paradas y caminos, terracerías, bueno, fue, sin darnos cuenta, porque 

estábamos agachados en nuestra unidad,  entonces fue un hecho que te tiene al 

vilo, fue muy lamentable, como otro ciudadano más que estamos viviendo este gran 

tema de inseguridad”. 

 

 

 

  
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1996?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992

B33844BAA!1996&authkey=!AOz8MKCK-1ALSV4&ithint=video&e=wUVu2Q 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1996?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1996&authkey=!AOz8MKCK-1ALSV4&ithint=video&e=wUVu2Q
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1996?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1996&authkey=!AOz8MKCK-1ALSV4&ithint=video&e=wUVu2Q
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Enrique Godínez (Diputado – PAN) 

Entrevista con Ciro Gómez Leyva 

 
“Consternado porque la seguridad definitivamente en nuestro país sigue siendo 

altamente cuestionada. Comentaban por ahí: “Oye, ¿cómo es que a las 9:15 puedes 

circular por esa carretera?”; a las 9:15, a las 10, a la 1, a las 2 de la mañana nos 

merecemos transitar libremente con mucha seguridad en todo el país, aquí no se trata 

de horarios, ni de estar viendo si traes un vehículo de tal marca o del tal color. Aquí 

estamos sufriendo en manos del crimen organizado que cada vez está más activo y la 

policía cada vez más deficiente. Siempre hemos sido una bancada, junto con nuestro 

coordinador, de propuesta, hemos tratado de que nos escuchen, que el rumbo puede 

cambiar, que podemos ponernos de acuerdo cuando todos somos escuchados. 

Gracias a Dios puedo abrazar a mi familia, cientos de familias no lo pueden hacer, 

muchas de las veces por este ataque del crimen”. 
  

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1991?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992

B33844BAA!1991&authkey=!AAQua93dUrMMoyE&ithint=video&e=vUWYgM 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1991?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1991&authkey=!AAQua93dUrMMoyE&ithint=video&e=vUWYgM
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1991?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1991&authkey=!AAQua93dUrMMoyE&ithint=video&e=vUWYgM
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Enrique Godínez del Río (Diputado – PAN) 

Entrevista con Ivonne Melgar 

 “La verdad es que hoy padecemos un gran problema de inseguridad. El crimen 

organizado está rebasando a la policía y ellos están sumamente empoderados en 

todas las carreteras. Hoy yo voy a redoblar mucho más los esfuerzos desde la Cámara, 

finalmente es una ruleta, todos estamos a expensas. Soy un ciudadano más que sufrí 

parte de esto, porque bueno, la investidura ha dado revuelo al tema, pero la realidad 

es que, como cientos de ciudadanos, todos los días tenemos en manos de la 

delincuencia una situación de inseguridad. La realidad es que no fue por tema político, 

eso sí dejarlo en claro, no es motivado por ello, fue una situación al azar”.  

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1ooJdMl6K3u9bKZX2gHrv0SXO3SscwpIF/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1ooJdMl6K3u9bKZX2gHrv0SXO3SscwpIF/view
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Panistas denuncian a Gonzalo López Beltrán, hijo de AMLO (la-lista.com) 
 
 
 
 
 

https://la-lista.com/poder/politica/2024/01/17/panistas-denuncian-a-gonzalo-lopez-beltran-por-presunto-trafico-de-influencias
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Karina Barron se apunta por el Senado y le deja vía libre a De la Garza por Monterrey (lapoliticaonline.com) 

 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/nuevoleon-mx/karina-barron-se-apunta-por-el-senado-y-le-deja-via-libre-a-adrian-por-monterrey/
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Quién es Montserrat Arcos, la diputada del PRI que denunció a Alito Moreno - Infobae 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2024/01/17/quien-es-montserrat-arcos-la-diputada-del-pri-que-denuncio-a-alito-moreno/
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Diputada del PRI denuncia a Alejandro Moreno por violencia (la-lista.com) 

 

 

 

 

https://la-lista.com/poder/2024/01/17/diputada-del-pri-denuncia-a-su-dirigente-alejandro-moreno-por-violencia-politica
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Una diputada del PRI denuncia a Alito Moreno por violencia política de género | EL PAÍS México (elpais.com) 

https://elpais.com/mexico/2024-01-17/una-diputada-del-pri-denuncia-a-alito-moreno-por-violencia-politica-de-genero.html
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Gestión irresponsable de Montserrat Arcos al frente del 
ONMPRI; rechazamos sus acusaciones: Montcerrat 

Hernández 
 

La diputada federal Montcerrat Hernández Pérez y la presidenta del Organismo Nacional de Mujeres 
Priista (ONMPRI), Xitlalic Ceja García, rechazaron los dichos de la legisladora Monserrat Arcos quien 
acusó que fue víctima de Violencia Política en Razón de Género. En conferencia de prensa, la integrante 
del Grupo Parlamentario del PRI señaló que, con estas acusaciones, Arcos le da la espalda al Partido que 
le dio oportunidad de haber ocupado tres cargos de elección popular por la vía plurinominal. 
 
https://www.tallapolitica.com.mx/gestion-irresponsable-de-montserrat-arcos-al-frente-del-onmpri-
rechazamos-sus-acusaciones-montcerrat-hernandez/ 
 
 

https://www.tallapolitica.com.mx/gestion-irresponsable-de-montserrat-arcos-al-frente-del-onmpri-rechazamos-sus-acusaciones-montcerrat-hernandez/
https://www.tallapolitica.com.mx/gestion-irresponsable-de-montserrat-arcos-al-frente-del-onmpri-rechazamos-sus-acusaciones-montcerrat-hernandez/
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Del “Borrego” Gándara a Miguel Riquelme: PRI apuesta por la vieja guardia para competir en 2024 - Infobae 

 

https://www.infobae.com/mexico/2024/01/18/del-borrego-gandara-a-miguel-riquelme-pri-apuesta-por-la-vieja-guardia-para-competir-en-2024/
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Priistas registran hoy sus aspiraciones por las senadurías y 
diputaciones federales 

 
El Partido Revolucionario Institucional (PRI) inicia hoy el registro de aspirantes a candidaturas del Senado 
de la República y diputaciones federales, se espera que el proceso inicie a las 11:45 horas en instalaciones 
del CDE del partido en la capital sinaloense, Culiacán. 
 
https://www.debate.com.mx/sinaloa/politica/Priistas-registran-hoy-sus-aspiraciones-por-las-
senadurias-y-diputaciones-federales-20240117-0010.html 
 
 

 
 
 
 
 

https://www.debate.com.mx/sinaloa/politica/Priistas-registran-hoy-sus-aspiraciones-por-las-senadurias-y-diputaciones-federales-20240117-0010.html
https://www.debate.com.mx/sinaloa/politica/Priistas-registran-hoy-sus-aspiraciones-por-las-senadurias-y-diputaciones-federales-20240117-0010.html
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PT impulsará iniciativa para que el delito de extorsión sea 
considerado grave: Reginaldo Sandoval 

 
El diputado Reginaldo Sandoval Flores (PT) reconoció que el delito de extorsión ha ido creciendo y, 
debido a ello, desde el su grupo parlamentario se impulsará una iniciativa para que este ilícito sea 
considerado grave y se persiga de oficio, por lo que hizo un llamado a la oposición a no seguir con la 
moratoria constitucional y sacarla adelante, por el bien de las y los mexicanos. 
 
https://efekto10.com/pt-impulsara-iniciativa-para-que-el-delito-de-extorsion-sea-considerado-grave-
reginaldo-sandoval/ 
 
 

https://efekto10.com/pt-impulsara-iniciativa-para-que-el-delito-de-extorsion-sea-considerado-grave-reginaldo-sandoval/
https://efekto10.com/pt-impulsara-iniciativa-para-que-el-delito-de-extorsion-sea-considerado-grave-reginaldo-sandoval/
https://efekto10.com/pt-impulsara-iniciativa-para-que-el-delito-de-extorsion-sea-considerado-grave-reginaldo-sandoval/
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María José Alcalá Izguerra (Diputada – PVEM) 

Entrevista con Carlos Loret de Mola 
 “Lo que ayer me preguntan de cómo va el tema de los Juegos Olímpicos y yo con 

mucha claridad dije, bueno hay una alta competencia para los Juegos Olímpicos del 

2036, y platicando con el COI vimos una alternativa para México de traer los Juegos 

Olímpicos de la Juventud, o sea, de no quedarnos fuera total de la competencia, que 

pudiéramos estar siempre siendo promotores, el Comité Olímpico Mexicano junto con 

el Gobierno de México de los altos eventos de competencia. Nosotros no hemos 

retirado la carta, pero decidimos hacer un standby en estos cuatro meses de temas 

políticos”. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1sPHWM4iNJteIgKdTys16I-mx0-xUNUfP/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1sPHWM4iNJteIgKdTys16I-mx0-xUNUfP/view
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México retira su candidatura para los Juegos Olímpicos 2036 – DW – 17/01/2024 
 
 
 
 
 

https://www.dw.com/es/m%C3%A9xico-retira-su-candidatura-para-los-juegos-ol%C3%ADmpicos-2036/a-68006578
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Faitelson lamentó retiro de candidatura de México para Juegos Olímpicos: “Falsa promesa de campaña política” - Infobae 
 
 
 
 
  

https://www.infobae.com/mexico/2024/01/17/faitelson-lamento-retiro-de-candidatura-de-mexico-para-juegos-olimpicos-falsa-promesa-de-campana-politica/?outputType=amp-type


 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 18/01/24 
/01/20230 

LEGISLATIVO 

 
 

 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
México se retira de la carrera por los Juegos Olímpicos de 2036 | EL PAÍS México (elpais.com) 

 
 
 

https://elpais.com/mexico/2024-01-17/mexico-se-retira-de-la-carrera-por-los-juegos-olimpicos-de-2036.html?outputType=amp
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INE a Samuel García: '¡Aplácate, compadre!' 
 

Un mes y medio después de que el Gobernador Samuel García renunció a su aspiración presidencial, 
periodo en el que no ha dejado de intervenir en el proceso electoral nacional, el INE puso ayer un alto 
a la interferencia del emecista. 
 
https://www.elnorte.com/ine-a-samuel-garcia-aplacate-compadre/ar2741687?v=2 
 

 
 
 
 
 
 

https://www.elnorte.com/ine-a-samuel-garcia-aplacate-compadre/ar2741687?v=2
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Fiscal de Jalisco tendrá reunión con afectados por Yox 
Holding, informa Alfaro 

 
El titular de la Fiscalía del Estado de Jalisco Luis Joaquín Méndez, sostendrá una reunión con los afectados 
de la supuesta estafa realizada por la empresa Yox Holding el viernes 19 de enero del 2024. Esta 
información se dio a conocer a través de las redes sociales del Gobernador de la entidad Enrique Alfaro 
Ramírez, quien pidió el funcionario que les informe de los avances en las investigaciones de este caso. 
 
https://www.telediario.mx/comunidad/fiscal-jalisco-reunion-afectados-yox-holding-alfaro 
 

https://www.telediario.mx/comunidad/fiscal-jalisco-reunion-afectados-yox-holding-alfaro
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Sansores exhibe negociaciones que 'Alito' no cumplió a 
Marko Cortés en 2023 

 
La gobernadora de Campeche, Layda Sansores San Román, exhibió -en el Martes del jaguar- un convenio 
firmado por Alejandro Moreno Cárdenas como dirigente nacional del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) y el líder del Partido de Acción Nacional (PAN), Marko Cortés, mismo que no cumplió 
Alito, y que hoy demuestra la ambición de ambos políticos. La mandataria recalcó que dentro de los 
acuerdos, el PRI y el PAN se estaban repartiendo órganos autónomos y descentralizados que no son 
controlados por los gobiernos estatales, entre ellos los Congresos locales, y otras dependencias e incluso 
notarías, en caso de ganar las gubernaturas del Estado de México y Coahuila. 
 
https://www.lajornadamaya.mx/campeche/225857/layda-sansores-exhibe-negociaciones-que-
alejandro-moreno-cardenas-alito-no-cumplio-a-marko-cortes-en-2023-martes-del-jaguar-campeche-
pri-pan-marco-antonio-solis-el-buki 

 

 

 

https://www.lajornadamaya.mx/campeche/225857/layda-sansores-exhibe-negociaciones-que-alejandro-moreno-cardenas-alito-no-cumplio-a-marko-cortes-en-2023-martes-del-jaguar-campeche-pri-pan-marco-antonio-solis-el-buki
https://www.lajornadamaya.mx/campeche/225857/layda-sansores-exhibe-negociaciones-que-alejandro-moreno-cardenas-alito-no-cumplio-a-marko-cortes-en-2023-martes-del-jaguar-campeche-pri-pan-marco-antonio-solis-el-buki
https://www.lajornadamaya.mx/campeche/225857/layda-sansores-exhibe-negociaciones-que-alejandro-moreno-cardenas-alito-no-cumplio-a-marko-cortes-en-2023-martes-del-jaguar-campeche-pri-pan-marco-antonio-solis-el-buki


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

18/01/2024 

 

REGIONALES  

 
 

VIDEO: Explosión en fábrica de fuegos artificiales deja 23 
muertos en Tailandia 

 
Una explosión en una fábrica de fuegos artificiales en el centro de Tailandia este miércoles dejó al menos 
23 muertos, informaron las autoridades. También hubo heridos, según el Departamento de Prevención 
y Alivio de Desastres, que no dio una cifra. La causa de la detonación en la provincia de Suphan Buri se 
estaba investigando. 
 
https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/2024/video-explosion-en-fabrica-de-fuegos-artificiales-
deja-23-muertos-en-tailandia.html 

 

 

 

 

 

 

https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/2024/video-explosion-en-fabrica-de-fuegos-artificiales-deja-23-muertos-en-tailandia.html
https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/2024/video-explosion-en-fabrica-de-fuegos-artificiales-deja-23-muertos-en-tailandia.html
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Localizan a desaparecidos tras enfrentamiento en 
Texcaltitlán 

 
La noche de este martes la Fiscalía General de Justicia del Estado de México (FGJEM) hizo pública en sus 
redes sociales la localización en el municipio de Zinacantepec de siete de los 14 vecinos de la comunidad 
de Texcapilla desaparecidos desde el pasado ocho de diciembre cuando pobladores se enfrentaron con 
presuntos extorsionadores del crimen organizado, en donde fallecieron 14 personas y uno siete 
lesionados. 
 
https://enfoquenoticias.com.mx/localizan-a-siete-de-los-desaparecidos-tras-enfrentamiento-en-
texcaltitlan/ 

 

 

 

 

 

 

https://enfoquenoticias.com.mx/localizan-a-siete-de-los-desaparecidos-tras-enfrentamiento-en-texcaltitlan/
https://enfoquenoticias.com.mx/localizan-a-siete-de-los-desaparecidos-tras-enfrentamiento-en-texcaltitlan/
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La crisis sigue en el TEPJF; Felipe de la Mata facilita todo a Morena 
 

* Los días del comandante Luis Felipe Saidén podrían estar contados 

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación sigue inmerso en una profunda crisis en momentos nada recomendables y 

no sólo porque se quede con 11 de los 16 magistrados requeridos, lo que le facilita al presidente Andrés Manuel López 

Obrador extinguirlo. Menos aún que por decreto, la presidenta del TEPJF, Mónica Soto, haya dicho cuando asumió esa posición 

que era hora de “dar vuelta a la hoja” a los conflictos que vivió dicho Tribunal. 

Durante su sesión de ayer, esa instancia judicial demostró que hay magistrados afines totalmente ni más ni menos que al inquilino 

de Palacio Nacional. El caso es el de Felipe de la Mata, —que por cierto apoyó a Soto en su búsqueda por la presidencia del 

Tribunal—, al frenar una multa por 68 millones de pesos en contra de Morena, por las irregularidades contables en el proceso 

interno donde fue electa quien fuera la “corcholata” consentida Claudia Sheinbaum, durante la contienda interna del partido 

guinda. 

Poco antes de llevarse a cabo la sesión de la Sala Superior, el magistrado Reyes Rodríguez, —contra quien Mónica Soto y compañía 

enderezaron sus baterías para quitarlo de la presidencia del TEPJF,— puso en entredicho la propuesta de bajar el referido proyecto 

del orden del día, al tiempo que manifestó sus dudas sobre si los distinguidos miembros del oficialismo, como suele ser su 

costumbre, hubieran ejercido presión entre los magistrados, especialmente porque hoy es el apoteósico cierre de precampaña, en 

el Monumento a la Revolución, de la señora Sheinbaum de Tarriba y Morena y rémoras no quieren que haya la menor señal que 

pudiera ensombrecer tan magno evento. 

Con eso de que ayer desde Poza Rica, Veracruz, la abanderada morenista aseguró que la noche del 2 de junio, día del proceso 

electoral más importante de la historia en el país, Morena y rémoras estarán celebrando la victoria de su movimiento. ¿Será? 

Por cierto, en este evento de Poza Rica, el flamante gobernador Cuitláhuac García no se dejó ver y no precisamente porque fuera 

día laborable, sino porque le quedó el recuerdo de la rechifla que se llevó la última vez que se presentó junto a la ex jefa de Gobierno 

de la ciudad de México. No sobra recordar que la gestión de García ha sido patética, por decir lo menos. 

Debido a todo lo anterior que reflejan los conflictos internos entre el oficialismo, el magistrado Felipe de la Mata bien que les ayudó, 

pues casi, casi de la manga, se sacó que el representante de Morena ante el Instituto Nacional Electoral, (INE), el diputado Sergio 

Gutiérrez Luna, “Gutierritos”, le pidió cita al magistrado de la Mata, a lo que éste último, solícito aceptó. 

Municiones 

*** De manera muy sentida, la presidenta de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, Marcela Guerra, pidió un minuto 

de silencio a la memoria de Carlos Rojas Gutiérrez, ex secretario de Desarrollo Social, quien falleció ayer y, solidaria, la diputada 

Guerra envió su más sentido pésame a la esposa del ex funcionario, la senadora Mónica Fernández Balboa. 

*** En Yucatán, corre fuerte la versión de que los días del comandante Luis Felipe Saidén al frente de la Secretaría de Seguridad 

Pública local podrían estar contados. Lo anterior porque Claudia Sheinbaum ha venido placeando en diferentes eventos en ese 
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estado a su colaboradora, la yucateca Marcela Figueroa Franco, quien tomaría el mando de los cuerpos policiacos en caso de que 

el candidato morenista al gobierno de la entidad, Joaquín “Huacho” Díaz Mena, resulte victorioso en la elección del próximo  2 

junio. Lo preocupante del asunto es que el cambio no sería únicamente de funcionario, sino que la estrategia que Saidén Ojeda ha 

aplicado con éxito durante los últimos 17 años se vería seriamente afectada al ser sustituida por una diseñada y controlada desde 

el centro del país, con todo y sus cuestionables resultados. 

*** Paloma Sánchez y Carolina Viggiano son dos de las diputadas priistas que también se registraron ayer. Quien causó gran 

expectativa y llamó poderosamente la atención, aunque ya se sabía, fue el registro como  candidato del PRI al Senado de la 

República, de Manlio Fabio Beltrones, que con ese hecho marca su retorno oficial y con todo a la política 

*** Muy engallado anda el flamante candidato presidencial de Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez Máynez, “para ver quién 

tiene en sus filas al pero de los García”, en referencia a Genaro García Luna y Omar García Harfuch”. Pero todo este escándalo 

y  aromas que da Álvarez Máynez, es parte de una sesuda estrategia naranja para ver si así consigue destacar o hacerse un poquito 

más conocido en el electorado, porque eso de ser el único hombre que compite por la presidencia de la República, no le ha servido 

de nada. Total que el candidato “fosfo-fosfo” se lanzó duro en contra de las precandidatas Xóchitl Gálvez y Claudia Sheinbaum, 

acusándolas de banalizar el tema en seguridad y para todos tuvo y repartió, por lo que se le fue a la yugular al ex secretario de 

Seguridad y Protección Ciudadana, reiterando su acusación de que García Harfuch fue discípulo de García Luna, lo que el ex 

secretario de Seguridad en la CDMX, ha negado. Pero no debería de molestarse García Harfuch en contestarle a un candidato tan 

menor. Y por eso precisamente, la aspirante a la alcaldía de Monterrey, Mariana Rodríguez, ya trabaja muy apurada en el cierre de 

precampaña del diputado naranja con licencia que se llevará a cabo hoy en Monterrey, (pues si no, ¿dónde?). Se dice en las filas de 

Movimiento Ciudadano que la señora Rodríguez de García, está dispuesta a “sacrificarse” para ser ella el centro de atención y no 

un desconocido Álvarez Máynez. ¿Será? 

*** Por cierto, Gálvez Ruiz estuvo ayer en Tabasco, desde donde envió un mensaje político gastronómico”, al degustar el primero 

de varios pejelagartos. Sobre el debate al que la panista retó a la precandidata de Morena, Xóchitl Gálvez señaló: “Creo que México 

merece que hablemos los temas. Ella dice que México está mejor que nunca, Yo digo que no. Entonces, cara a cara yo digo por qué 

México no está mejor que nunca y yo pongo los números de seguridad en la mesa, pongo los temas de corrupción en la mesa, 

pongo los temas de salud” y agregó que la soberbia que ha demostrado tener Sheinbaum Pardo es lo que la va a perder. Hoy, Gálvez 

Ruiz. Hoy cerrará su precampaña en Acámbaro, Guanajuato. 

 

https://www.diarioimagen.net/?p=607135  

https://www.diarioimagen.net/?p=607135
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A ver cómo le cae al Presidente Andrés Manuel López Obrador la Comisión de Seguimiento para Investigar los Contratos y Actos de 

Corrupción que involucran a sus hijos y que promueve el diputado panista, Héctor Saúl Téllez. 

Ese punto de acuerdo para integrar esa Comisión, ayer la terminaron de cocinar en San Lázaro y el edificador, el diputado Saúl 

Téllez adelantó que la presentarán en cuanto entre el próximo periodo de sesiones, el primero de febrero. 

Para su información, Saúl Téllez es el diputado que, con el respaldo de su bancada panista, del PRI y PRD, presentó la denuncia ante 

la Fiscalía de Alejandro Gertz Manero para que se investigue todos esos contratos que involucran a los hijos del Presidente que 

otorgaron a sus amigos. 

Como dato, hay contratos, que son públicos que entregaron a empresas amigos de los hijos del Presidente. En la denuncia, acusan 

que hay al menos unos mil millones de pesos en contratos del Insabi y Sedatu. 

Para Saúl Téllez hay al menos unos 250 millones como utilidad que involucran a Gonzalo, hijo del Presidente, mediante los 

sobreprecios del balasto del Tren Maya. 

Naturalmente que el diputado que forma parte de la Comisión Anticorrupción y Transparencia, le rascó a fondo para conocer las 

tripas de las magnas obras sexenales como Do Bocas y el Tren Maya. 

Ambas tienen un escandaloso incremento al presupuesto trazado como base, por ejemplo los números del diputado que llevan en 

la Comisión de Anticorrupción y Transparencia, la refinería Dos Bocas que paso de 8 mil a 20 mil millones de dólares, unos 12 mil 

millones de dólares de sobreprecio. 

Mientras que el Tren Maya pasó de 120 mil millones de pesos a275 mil millones de pesos, un sore precio de 155 mil millones de 

pesos. 

En el caso del AIFA que López Obrador ha presumido por la rapidez y cancelar el de Texcoco, su costo inicial fue de75 mil y terminó 

en 115 mil millones de pesos. 

La Presidencial, Xóchitl Gálvez adelantó que de ganar las elecciones recuperará el nuevo Aeropuerto de Texcoco, el mismo que el 

Presidente canceló para construir el AIFA y el costo fue superior a los 300 mil millones de pesos, dinero que le costó a los mexicanos. 

Ese nuevo Aeropuerto, la Presidencial apuesta recuperarlo porque le dará al país una gran operación que permitirá terminar con el 

espantoso tráfico aéreo que irrita a los viajeros, además que colocará a México entre los países con las mejores terminales aéreas 

del mundo y cuyo flujo de movilización será de unos 75 millones de pasajeros. 

Con ese escenario, la bancada de los opositores, incluyendo la propia Xóchitl Gálvez respaldaron al diputado Saúl Téllez para ir al 

fondo en esa investigación para desnudar quienes son los socios en esas escrituras o actas constitutivas que se favorecieron. La 

expectativa es la familiaridad que pueda representar los ahí inscritos con los juniors del que manda en Palacio Nacional. 
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DOS DE BELTRONES 

Ayer la senadora Sylvana Beltrones, hija del político sonorense, Manlio Fabio Beltrones desnudó a las autoridades (de Morena con 

Alfonso Durazo) de su natal Sonora que presumen, junto con el Presidente de México de la seguridad que hay en el país. 

 De entrada, dijo que es tan preocupante lo que ocurre en algunos municipios del país, como el de Atil, en Sonora que por la 

gravedad delictiva no hay un solo policía, tampoco hay una sola enfermera y menos un doctor, por citar lo más elemental. Un 

municipio literalmente un pueblo fantasma. 

Y dos, Manlio Fabio Beltrones se registró a la formula del Senado por Sonora, es de los pocos priistas de hueso colorado que se 

conservan en el partido y su presencia ya se sintió en Palacio Nacional, vaya cimbró sus cimientos porque reforzará, sin duda al 

propio líder del PRI, Alejandro Moreno “Alito” toda vez que, sin duda llegaran al Congreso. 

SE VA PRIISTA EN PUEBLA 

La salida de la diputada local del PRI en Puebla, Silvia Tanus, renunció a su partido para irse después de 50 años de militancia. Se 

dedicará a la asesoría política, pero con ello, sin duda se tambalea la alianza opositora del PRI, PAN y PRD que impulsa Eduardo 

Rivera a quien deja a su suerte. Trabajo con ex gobernadores desde Mariano Piña Olayo hasta el actual Salomón Céspedes. 

La renuncia, sin duda hace carambola de tres bandas, pues el más beneficiado será la candidatura de los morenos y aliados que 

encabeza el ex presidente del Senado, Alejandro Armenta al gobierno del estado. 

MARCELA, ANA LILIA, CONTROL A LOS ACALORADOS 

La presidenta de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra, con su par del Senado de testigo, Ana Lilia Rivera, no se intimidó con el 

debate por el caso Coahuila de la famosa repartición de espacios, moderó, sin tibieza, a los acalorados legisladores de Morena y 

opositores que se gritaron de todo, resaltaron Benjamín Robles del PT y el sin partido, ex panista Germán Martínez que soltó, 

además que Xóchitl Gálvez les ganará la Presidencia. Mientras que Aleida Alavez, sin duda la próxima alcaldesa de Iztapalapa, 

aprovechó para invitar al cierre de la que será, también dijo, la próxima Presienta, Claudia Sheinbaum este jueves. Grilla y 

proselitismo puro. 

 

https://www.mexicoinforma.mx/opinion/comision-especial-para-investigar-contratos-de-hijos-de-amlo/  

 

https://www.mexicoinforma.mx/opinion/comision-especial-para-investigar-contratos-de-hijos-de-amlo/
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En los tiempos de campaña por la Presidencia, mayoría calificada en Cámara de Diputados y de Senadores, como en la guerra, 

todo se vale. 

Clase política del país, “de Andrés Manuel López Obrador para abajo”, hacen su tarea, desde Palacio Nacional, a través de la 

tribuna matinal o en sus giras de trabajo; en las tribunas del Congreso de la Unión o, en cierre de precampañas -hoy, terminan-

, cual mandata Instituto Nacional Electoral. 

Actores políticos de todos los partidos, hombres y mujeres, ejercen su actividad en el noble ejercicio de hacer política, mucha 

política, para atraer simpatías y preferencias ciudadanas. 

Ofrecen oro y el moro y resaltan trabajo que hicieron como alcaldesa en Miguel Hidalgo, CDMX o cual legisladoras; en la jefatura 

de gobierno CDMX o en encargos de elección popular anteriores a la postulación que buscan. 

Cual candidato en campaña, el clásico de la canción que bien entona Daniela Romo, “prometes y prometes y nada”, lo ejerce 

el Presidente de la República, al adelantar que en el aniversario 107 de nuestra Ley de leyes, presentará en el Poder Legislativo 

Federal, iniciativas de reforma en materia de Pensiones y Salarios, además de la iniciativa para “transformar” el Poder Judicial. 

Reiteramos, para ambas, se requiere mayoría calificada en el Congreso de la Unión, que no tiene Morena con sus “satélites” 

del PT-Verde. En el Senado, requiere de 85, 86 legisladores y en la colegisladora, 334. 

Asunto que, ayer, en conferencia de prensa que ofreció previo a la segunda sesión en Comisión Permanente del Congreso de 

la Unión -que preside diputada Marcela Guerra Castillo-, el senador Julen Rementería del Puerto, reveló formas ocultas de esos 

proyectos: 

Para atraer electores a favor de Morena y sus publicistas en la campaña electoral serán el presidente Andrés Manuel López 

Obrador y su candidata a sucederlo, Claudia Sheinbaum Pardo. 

Esta ocasión, el senador veracruzano, ofreció amplio cursillo de análisis fast track, a los proyectos en aquellos temas, que alista 

el mandatario enviar al Senado, reforma al Poder Judicial, que involucra materia electoral -que los ciudadanos voten para elegir 

ministros- y San Lázaro, Pensiones y Salarios. 

Las formas ocultas del tiempo y forma que planearon en Palacio Nacional, para esos Decretos, es que los presentan para que, 

en campaña por la Presidencia, el Ejecutivo Federal, su favorita a sucederlo y Morena -parafraseando a Andrés Manuel López 

Obrador-, en el oficialismo, ejerzan politiquería contra el bloque opositor PAN-PRI-PRD y culparlos de no querer terminar con 

“privilegios” en el Poder Judicial y no aprobar jubilaciones ¡al cien por ciento!, para los trabajadores. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

PAN: REFORMAS QUE ALISTA AMLO, ELECTORERAS, ARBITRARIAS, IRRESPONSABLES; BELTRONES, REGISTRA 

CANDIDATURA A SENADOR 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

18/01/2024 OPINIÓN 

Está claro que un aprendiz en derecho, sabe que esas reformas constitucionales, artículos 41, 94, 97, 99, 105, 107 y 123, exigen 

aquel número de votos en curules y escaños. 

Juego perverso, siniestro, politiquero hay que decirlo, el del Presidente y su clase política, promover esas reformas, cuando no 

hay posibilidad que pasen, reiteramos, salvo que el MC, es decir, Dante Delgado Rannauro, se preste para hacer la tarea al 

Presidente, Morena y Claudia Sheinbaum. 

Todo puede suceder, si avalaron que un candidato cacha votos, el diputado Jorge Álvarez Máynez, aspire a la Presidencia, igual 

y les ofrecen recursos públicos, más curules y escaños y encargos públicos si es que gana el partido Morena y, todos felices y 

contentos. 

Empero, los ciudadanos que sí tienen sentido común, están atentos en la información y comunicación alterna, ¡redes sociales, 

pues!, para ver si cooptan o corrompen al MC, y aporte esos votos que requiere el Presidente, para proyectos personales en 

materia Judicial-Electoral, Pensiones- Salarios. 

Y perder votos, lo cual, no creemos que sea la apuesta electoral en el MC. 

Por más que las primeras planas minimicen reclamos populares, en redes sociales, los mexicanos, sabrían quién es quién en la 

elección presidencial. 

En la “visión de futuro” del Presidente, para solventar pensiones, están los mil millones de pesos que este año tiene de 

presupuesto el Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección en Datos Personales. 

Previo a que diputados aprobaran PEF-2024, entonces comisionada presidente en el INAI, Blanca Lilia Ibarra Cadena, declaró 

que el gasto público para este ejercicio fiscal, es de mil 168 mdp. 

En ese sentido, en su presentación ante los medios, con la presencia de senadores que coordina y diputados federales panistas, 

a Julen Rementería cuestionaron que, para fondear reforma a Salarios y Pensiones, el mandatario, “le echó ojo” a esos recursos. 

Sin ambages, el senador veracruzano, contestó: 

-“Es una payasada, él ha de creer que todos somos…, perdón que lo diga así, pero ha de creer que todos somos pendejos, 

porque habla de una cifra que no tiene ningún significado de lo que estamos hablando, ¡mil millones de pesos del INAI!, yo no 

lo oí decir eso pero si es eso lo que dijo, realmente es una cosa increíble”. 

-“¿Cuántos INAIs, cuántas veces mil necesita para poder cubrir lo que está pensando hacer? O sea, no hay cómo, ni siquiera…, 

¿no soltaron la carcajada cuando dijo eso el señor?, porque eso es lo mínimo que…”, irónico, añadió.  

El asunto, observó, se debe trabajar con la SHCP, toda vez que no se puede hacer de otra manera. 

-“Para que puedas establecer de dónde son los fondos, cuáles son los instrumentos de financiamiento que te permitan pues 

crecer y luego plantear una reforma integral de lo que es las pensiones para el país, porque sí se necesita hablar del tema y sí 

se  necesita corregir el tema, ¡claro que sí!”. 

Más crítico, Julen Rementería, volvió a ironizar la propuesta del Presidente. 

-“Pero decir, a ver, y a partir de mañana, porque yo lo digo y porque además, claro, es año electoral, todo mundo se va a jubilar 

con el 100 por ciento de su salario, pues es un acto de absoluta y total irresponsabilidad, por decirlo amablemente”. 

Acusa que no sabe de dónde va fondear con recursos ese proyecto el mandatario, aunque diga que esa política, el gobierno la 

va absorber, pues que el Presidente, diga cómo, pero ¿de qué fondo? 
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-“Si no tiene dinero, si este año su equilibrio está con el préstamo que pidió y que el año pasado que entra tendrá que ser 

necesariamente más, porque si pide para este año dos billones y medio, el año que entra tiene que pagar intereses sobre esos 

dos billones y medio”. 

Deuda pública, cual señalamos en este espacio -investigación del CIEP-, en materia de insostenibilidad de ese flagelo en futuros 

gobiernos, asunto en el que Julen Rementería, coincide con ese Centro de Investigación. 

-“Entonces, si cada año le va subiendo y le va subiendo y vamos pagando más intereses y más intereses, y no tenemos más 

ingresos de manera natural, sino a través de puro préstamo, pues entonces no hay salida”. 

-“Yo lo que he sostenido es que le va a tocar al próximo gobierno, el que sea, va a tener un problema muy serio con la parte de 

finanzas y tendrá seguramente que buscar hacer una reforma fiscal a fondo, porque no hay manera, es que si no hay más 

ingresos en el gobierno, ya los intereses están comiendo una parte de tu gasto”. 

 Gasto que, aclaró, es inercial, no se puede suspender ni eliminar.  

Deuda genera más deuda, afirma y va llegar el momento en que, si no se corrige ese tema, el asunto, “truena”, porque no se 

pueden dejar de pagar las pensiones, programas sociales, gasto de nómina… 

-“Entonces todo ese gasto fijo, que es irreductible, va a llegar un momento que ni para eso va a haber, si no realmente se hace 

algo, por corregir la desviación tan grande que ha provocado este mismo gobierno, por irresponsable, por pensar que las cosas 

van, que va a salir, como si esto fuera, pues, un acto divino e donde las cosas se van a resolver solitas”, advierte. 

Como resalta las formas ocultas de esas reformas que alista el Presidente: 

-“Yo creo que es fijar una posición política para sacarle una renta electoral ahora en la campaña que viene, en donde dice: mire, 

yo sí estoy proponiendo que te vaya bien a ti, que te jubiles con el 100 por ciento y los de la oposición no quieren eso”. 

-“Pero no le tratemos de solucionar cosas a problemas que no debían existir porque no se vale proponer, pues arbitrariedades, 

irresponsabilidades, insensateces…”, añade. 

-“Las iniciativas del Ejecutivo, son totalmente electoreras. Él se metió de lleno, se mete de lleno a la campaña electoral con 

estas iniciativas, porque es evidente que lo que él busca con estas iniciativas, tomar una posición que es muy populista, muy, 

muy populista”. 

-“¡Claro!, todo mundo quiere, todo mundo desea y las propone, sabiendo que no tiene los votos en el Congreso y lo que busca 

es que esto sea una parte de la discusión en la campaña electoral para que su candidata (Claudia Sheinbaum), las defienda y 

pensando que la oposición no quiere el bienestar del pueblo y, eso, es absolutamente falso”. 

Con el sentido común ciudadano, Julen Rementería, observa: 

-“Lo que debemos de proponer son sensateces. El Presidente lo que tiene que explicar, una iniciativa de esas, como, por 

ejemplo, lo que tiene que ver con la jubilación a salario completo: de dónde se podría sostener, cómo podría ser viable, porque 

una cosa es desear que todo mundo tenga esas posibilidades, me parece muy bien, estoy de acuerdo con ello, el tema es cómo 

lograr, cómo conseguir eso”. 

-“Y el otro tema que también ha sido muy comentado, aquel que tiene que ver con la elección de ministros por voto popular, 

en donde se sabe que esto es  muy mala idea, que no hay antecedentes de que esto sea una práctica, ni siquiera que exista en 

el mundo. Y donde se ha intentado alguna vez por ahí, no ha funcionado nunca bien”. 

Hace dos años, el senador Ricardo Monreal Ávila, cual anotamos en este espacio, advirtió el asunto de recursos para la política 

social del régimen: 
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-“¿Y cuándo se acabe el fondeo?”. 

Ayer, Julen Rementería, reveló formas ocultas de reformas que alista el Presidente, al cuarto para las doce: las anuncia el 7 de 

este mes, presenta los Decretos el 5 de febrero en el Congreso, cuando quedan 8 meses en el gobierno; no tienen mayoría 

calificada en el Congreso; se posponen a próximo periodo, septiembre próximo, pero termina su gobierno ese mes. 

¡Caramba! 

EN EL CHACALEO 

Bagaje, acuerdos, diálogo, pluralidad, civilidad, oficio, sensibilidad, el estilo personal de hacer política en Manlio Fabio 

Beltrones, reiteramos, hombre fuerte del PRI, conocedor de nuestro sistema, retorna a lo que es su pasión: la trayectoria 

política, sea en la administración pública, partidista o de representación popular… Ayer, en la sede del Comité Directivo Estatal 

del PRI, en la ciudad de Hermosillo, Sonora, ante Comisión de Procesos Internos del priismo, hizo entrega de la documentación 

en la cual, ratifica deseo de ser nuevamente senador de la República, por vía nominal, en representación de su tierra natal… 

“Estoy entregando formalmente todos los documentos que han requerido para mi registro como aspirante al Senado de la 

República”, expresó, ante sus correligionarios que apoyaron su aspiración y funcionarios del partido en la entidad… “Cumplidos 

todos estos requisitos, quedó muy claro que su amigo, Manlio Fabio Beltrones, sí cumple y eso es lo que quiero, ahora como 

aspirante, comprometerme con los sonorenses y con la alianza, la coalición formada por el PRI, PAN y PRD. Y después, se nos 

permita hacer campaña para cumplirle a Sonora nuevamente”, expuso, ante militancia priista que refrendó apoyo y simpatías 

por su candidatura… ¡Enhorabuena!... En la sesión de la Comisión Permanente, senadores y diputados guardaron minuto de 

silencio en memoria de Carlos Rojas Gutiérrez, quien falleció ayer. “El día de hoy (ayer), nos hemos enterado del lamentable 

deceso de un profesional y probo servidor púbico, un político del Estado mexicano, el ingeniero Carlos Rojas Gutiérrez”, expresó 

ante el pleno del órgano colegiado la diputada Marcela Guerra Castillo, presidente de la mesa directiva… Descanse en paz, 

quien fue secretario de Desarrollo Social en el gobierno de Carlos Salinas de Gortari, y encargado de llevar a cabo el programa 

“Solidaridad”, que promovió en entonces mandatario… De igual manera, la Permanente guardó minuto de silencio en memoria 

del escritor mexicano, José Agustín Ramírez Gómez, quien antier, falleció… “Esta mesa lamenta el sensible fallecimiento del 

escritor mexicano, José Agustín Ramírez Gómez, una figura elemental de la literatura mexicana de vanguardia del Siglo XX”, 

expuso Marcela Guerra, a los integrantes del órgano colegiado… Descanse en paz, un prócer de nuestra cultura y literatura… 

Próximo miércoles, 11:00 horas, comparece ante la Permanente, María del Rosario Piedra Ibarra, responsable en CNDH, para 

presentar Informe Anual de Actividades… Ayer, el órgano que funciona en receso legislativo, aprobó acuerdo para esa 

presentación… En plena campaña electoral por la Presidencia y mayoría en el Poder Legislativo, en Cámara de Diputados, otro 

escándalo que involucra a “el tal amlito”, Rafael Alejandro Moreno Cárdenas… En conferencia de prensa que se prolongó a 21 

minutos, La diputada ¡priista!, Montserrat Alicia Arcos Velázquez, acusó canibalismo, enanismo mental, obstrucción a su 

encargo de presidenta del Organismo Nacional de Mujeres en el PRI, retención de presupuesto a esa oficina del CEN y violencia 

política de género… Desde la secretaría de Finanzas de la sede nacional, Hugo Eduardo Gutiérrez Arroyo, le exigían “moche” a 

los 32 mdp que tenían como Presupuesto en el ONMPRI, acusó… “No es justo que nos quieran como títeres, como objeto; no 

es justo que destruyan la carrera de una mujer”, añadió y ponderó que la marginaron de la dirigencia nacional del ONMPRI y, 

de facto, tomaron protesta a la nueva responsable del organismo. “Nunca pensé que la simulación en el PRI me alcanzaría”, 

lamentó… Reiteramos: cual Presidente en turno de este país, el presidente del CEN del PRI, “el tal amlito”, también “enloquece” 

en los últimos meses al frente del Poder Ejecutivo Federal y en la dirigencia nacional del Revolucionario Institucional, 

respectivamente… ¡Viva México! ¡Viva!... En réplica a la diputada tamaulipeca, -de la mera tierra del finado Joaquín Hernández 

Galicia, ciudad Madero-, el diputado Moreno Cárdenas, dijo que nadie puede ocupar un encargo partidista, para intereses 

personales… Aunque la diputada dijo que “mi postura es estar en el PRI”, se da por hecho que emigre a la bancada que coordina 

Moisés Ignacio Mier Velazco, aunque está en duda si la registrarán para continuar como diputada federal en LXVI Legislatura… 

1 de febrero siguiente, se instala el Congreso de la Unión, para los trabajos del segundo periodo ordinario del tercer año de 

ejercicio, el último, en LXV Legislatura; 7 del mes del amor y la amistad, primera sesión del pleno en el Senado; en ese impasse, 
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adelantó Julen Rementería, tendrán su plenaria previa al arranque del periodo de sesiones, que se clausuran el 30 de abril 

próximo… Cuando a Andrés Manuel López Obrador, le queden 5 meses para gobernar al país… ¡Cómo se va el tiempo!, 

¿verdad?... Nuestro Correo: juanlopez23@hotmail.com... ¡Visítanos!... https://los3poderes.com/... Redes sociales… YouTube: 

juanlopezmiguel59… Instagram: juan3poderes… Twitter: @JuanLopezMiguel…        
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; ES POSIBLE DAR PENSIONES COMPLETAS A TRABAJADORES SI AUMENTA AUSTERIDAD 
  

El presidente Andrés Manuel López Obrador, planteó que aumentar la austeridad permitirá al gobierno participar en el pago de pensiones 
completas si se aprueba la iniciativa de reforma a las leyes del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) y del Instituto de Seguridad y Servicios 
Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE) que enviará el 5 de febrero al Poder Legislativo. Actualmente las trabajadoras y trabajadores 
inscritos ante ambos institutos sólo reciben un porcentaje de su último sueldo previo a jubilarse. Nosotros vamos a aportar lo que nos corresponde 
y vamos a dejar una proyección; se va a hacer una corrida financiera, que es lo que se está trabajando, para lograr el objetivo de que el trabajador 
se retire, se jubile con su sueldo completo. Señaló que aún existen estructuras improductivas, autónomas a la federación, que fueron creadas 
durante el periodo neoliberal y no benefician a los intereses del pueblo. En esas instituciones, se pueden generar ahorros. Sobre los recursos, la 
parte que nos corresponde a nosotros la vamos a obtener porque vamos a proponer más austeridad republicana. Empezamos con un plan de 
austeridad, nos ayudó mucho, pero pensamos que todavía podemos ahorrar más. No puede haber gobierno rico con pueblo pobre, entonces lo 
que ahorremos, para que no le cueste tanto al pueblo mantener al gobierno, vamos a hacer un ajuste y ese ahorro va a destinarse a ese propósito. 
La iniciativa de reforma que será presentada corregirá gradualmente las injusticias cometidas en contra de la plantilla laboral en el sexenio 
de Ernesto Zedillo. Zedillo, llevó a cabo esa reforma para que cuando el trabajador se jubila, no reciba el 100 por ciento de su salario sino, si 
le va bien, el 50 por ciento. Es una gran injusticia, entonces, lo que estamos planteando y qué voy a enviar como iniciativa de reforma a la 
Constitución, es que el trabajador, al concluir su tiempo laborando, al jubilarse, reciba completo su sueldo. Vamos a enviar una iniciativa para 
que el gobierno ayude a que se vaya gradualmente corrigiendo esta injusticia, que no se le cargue todo y desde el primer año ni al trabajador ni 
al empresario sino que el gobierno aporte para el fondo y que, con el paso del tiempo, ya se normalice y ya el empresario y el trabajador aporten 
lo que les corresponde. En el caso del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE), que sufrió una 
reforma contraria a los derechos laborales en el sexenio de Felipe Calderón Hinojosa, también habrá cambios. El presidente López 
Obrador busca que la pensión de maestras, maestros y todos aquellos empleados al servicio del Estado mexicano sea digna al entregarse de 
manera completa. Recordó que el paquete de reformas también busca elevar a rango constitucional aumentos anuales al salario mínimo por 
encima de la inflación. 
  

SENADORA ANA LILIA RIVERA; SENADO EXPRESA CONDOLENCIAS POR FALLECIMIENTO DE CARLOS ROJAS GUTIÉRREZ 
  
La Mesa Directiva, que preside la senadora Ana Lilia Rivera Rivera, expresó sus condolencias por el lamentable fallecimiento de Carlos Rojas 
Gutiérrez, quien se desempeñó como senador de la República, diputado federal y estuvo al frente en diversos cargos en la administración pública 
federal. Ana Lilia Rivera manifestó su solidaridad con la senadora Mónica Fernández Balboa, por el deceso de su esposo. Con respeto expreso 
mis más sinceras condolencias a familiares, amigos y a mi compañera senadora Mónica Fernández Balboa, por el fallecimiento de su querido 
esposo, el ingeniero Carlos Rojas Gutiérrez. Descanse en paz. Rojas Gutiérrez fue integrante de la Cámara de Diputados en la LX Legislatura 
y senador de la República de las LVIII y LVIX Legislaturas del Congreso de la Unión. Se graduó en la Universidad Nacional Autónoma de México; 
desde 2018, se desempeñaba como Coordinador del Centro de Estudios Municipales y Metropolitanos de la Facultad de Estudios Superiores 
Acatlán. También fue director de atención a Zonas Marginadas y Coordinador de Descentralización de la Secretaría de Programación y 
Presupuesto; director del Instituto Nacional Indigenista; y subsecretario en la Secretaría de Programación y Presupuesto. Además de titular de 
la Secretaría de Desarrollo Social. Carlos Rojas Gutiérrez falleció a los 69 años. Senadores de todos los Grupos Parlamentarios expresaron 
sus condolencias y su solidaridad con la senadora Mónica Fernández Balboa, con la familia y amigos del ex legislador.  
  

SENADOR EDUARDO RAMÍREZ; NUEVO COORDINADOR DE MORENA DEBE SURGIR DE UN ACUERDO QUE LOS MANTENGA 
UNIDOS Y FORTALECIDOS 

  
El coordinador parlamentario de Morena, Eduardo Ramírez Aguilar, y precandidato a la gubernatura de Chiapas, anticipó que el próximo 1 de 
febrero solicitará licencia para dejar su escaño. Asimismo el senador Ramírez Aguilar se pronunció por que el nuevo coordinador de Morena en 
la Cámara Alta surja de un acuerdo en unidad. Anticipó que el próximo 1 de febrero solicitará licencia para dejar su escaño, por lo que entregará 
la estafeta de coordinador de su grupo parlamentario. Señaló, que más allá de una elección interna, el nuevo coordinador de Morena debe surgir 
de un acuerdo que los mantenga unidos y fortalecidos de cara al cierre de la Legislatura. 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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SENADOR RICARDO MONREAL; CUATRO PAQUETES DE INICIATIVAS DE AMLO SON TRASCENDENTALES Y DE GRAN CALADO 

  
El senador Ricardo Monreal Ávila, se posicionó entorno a los cuatro paquetes de iniciativas que el presidente Andrés Manuel López 
Obrador tiene previsto enviar a la Cámara de Diputados el próximo 5 de febrero, y posteriormente al Senado, en el marco del aniversario de la 
promulgación de la Constitución de 1857. El senador morenista dijo que desde su punto de vista las iniciativas son trascendentales y de gran 
calado; sin embargo, advirtió que requerirán de mucho trabajo para que sean aprobadas por el Poder Legislativo. El presidente de la 
República, López Obrador ha señalado y anunciado que no asistirá al aniversario de la promulgación de la Constitución que se lleva a cabo 
cada 5 de febrero en el Teatro de la República, de Querétaro, sino que desde el mismo antiguo recinto legislativo donde se promulgó la 
constitución de 1857, desde ahí anunciará el envío de un paquete de iniciativas trascendentes, desde mi punto de vista de gran calado, todas 
ellas constitucionales y que requerirán mucho trabajo para poder lograr consensos y construir la mayoría calificada. Monreal Ávila detalló que 
entre las iniciativas está la reforma para que el aumento al salario mínimo siempre sea por arriba de la inflación, así como la propuesta para 
mejorar las pensiones, la cual consideró que también requerirá de un gran esfuerzo por consistir en destinar recursos económicos por parte del 
Estado y de los empresarios. El legislador agregó que López Obrador también presentará la reforma al Poder Judicial, para que los ministros, 
magistrados y jueces sean elegidos por la ciudadanía, así como la reforma electoral, insistiendo en que para ambas se necesitará de un gran 
esfuerzo para su aprobación. No obstante reafirmó que los cuatro paquetes de reformas constitucionales que ha anunciado el presidente de la 
República son de gran calado. La reforma al Poder Judicial que se ha anunciado desde hace ya varios meses y que seguramente implicará un 
gran esfuerzo de consenso y la reforma electoral que tienen que ver con el perfeccionamiento de la vida democrática del país. Vamos a esperar, 
a partir del 1 de febrero, se inicia el último periodo de sesiones de las cámaras del congreso de la unión, tenemos es oportunidad de febrero y 
marzo para intentar construir las reformas pero ya será la decisión del Poder Legislativo resolver y decidir sobre el fondo y la pertinencia de estas 
reformas que desde nuestro punto de vista son indispensables para el bienestar del país. 
  

DIPUTADO IGNACIO MIER; A FAVOR DE LAS REFORMAS LEGISLATIVAS DE AMLO 
  

El líder de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, respaldó las reformas legislativas del presidente Andrés Manuel López Obrador, 
al señalar que eran temas pendientes. El diputado señaló que por congruencia era necesario dejar un precedente que se buscó dejar establecido 
el tema del salario mínimo, la pensión para adultos mayores a partir de los 65 años de edad. Indicó que, se busca que también quede en la 
Constitución el tema de apoyo a personas con discapacidad, así como lograr resolver el tema de la reforma electoral, en relación al tiempo en 
radio y televisión de los partidos políticos. En cuanto a la reforma a las pensiones al 100%, afirmó que se requiere una revisión muy puntual para 
emitir una opinión. Asimismo comentó que el bono demográfico para México se ha comenzado a agotar, ya que para el 2030 o 2035, ya que 
habrá un crecimiento de población por debajo de un dígito, dando paso a una población mexicana de adultos mayores. 

  
MANLIO FABIO BELTRONES; SE REGISTRA PARA EL SENADO 

  
El priista Manlio Fabio Beltrones, al dar inicio el día de ayer 17 de enero en el PRI el proceso de registro para las precandidaturas al Senado 
de la República, Manlio Fabio Beltrones presentó su registro ante la sede del partido tricolor en Sonora para la precandidatura a un escaño 
rumbo a la jornada electoral del 2024. Entregó los papeles a la Comisión de Procesos Internos del partido, que los aceptó y oficializó su registro 
para participar en la contienda. Hay quien podría imaginar que no era tan difícil el registrarse, pero después de todos estos requisitos, creo que 
quedó muy claro que su amigo Manlio Fabio Beltrones sí cumple y eso es lo que quisiera yo comprometerme con los sonorenses. Asimismo 
de cara a las elecciones de junio de 2024 con la mira de mantener y recuperar posiciones en la cámara baja, el PRI abrió el registro a los 
candidatos para la senaduría y diputaciones federales. Por Hidalgo Carolina Viggiano Austria, secretaria general del Comité Ejecutivo Nacional 
(CEN) del Partido Revolucionario Institucional (PRI) y el ex gobernador José Francisco Olvera Ruiz se registraron, respectivamente como 

precandidatos al senado y a la diputación federal. Por Yucatán, el ex gobernador de esa entidad y actual secretario de Acción Electoral del 

partido, Rolando Zapata Bello, se registró por la primera fórmula del Senado. La senadora Claudia Anaya buscará la reelección por Zacatecas, 
y la diputada federal, Paloma Sánchez, buscará el Senado por Sinaloa. De igual forma, el presidente del PRI en Puebla, Néstor Camarillo, dijo 
ser el único que se registró a la primera fórmula del Senado; en la Ciudad de México, Xavier González Zirión buscará la reelección en la Cámara 
de Diputados y la diputada Cinthia López buscará el Senado. 
  

CLAUDIA SHEINBAUM; EN 2024 SE CIERRAN LAS PUERTAS A LOS MALOS GOBIERNOS DEL NEOLIBERALISMO 
  

Claudia Sheinbaum Pardo, precandidata de Morena a la presidencia de la República, en Veracruz, insistió en que la cuarta transformación 
gobernará con honestidad y honradez. Honestidad por encima de todo y honradez, no puede haber gobierno rico con pueblo pobre y eso va a 
seguir siendo en el gobierno de la República. Destacó la necesidad de que en este 2024 se cierren las puertas a los malos gobiernos del 
neoliberalismo y se continúe luchando por la Cuarta Transformación. 
  

XÓCHITL GÁLVEZ; SIN QUITAR EL DEDO DEL RENGLON INSISTE A SHEINBAUM: DEBATIMOS O NO DEBATIMOS 
  

La precandidata presidencial por el PAN, PRI y PRD, Xóchitl Gálvez Ruiz, en Tabasco nuevamente emplazó a Claudia Sheinbaum a debatir y 
le pidió que sea ella quien dé a conocer la respuesta. La verdad de las cosas es que yo le hablo a la señora Sheinbaum, que conteste Claudia, 
debatimos o no debatimos. Gálvez insistió en que los mexicanos merecen hablar de seguridad, salud y corrupción, pues la realidad, es que el 
país no está mejor. El sistema de salud está colapsado, hablemos con la verdad. Entonces, el reto yo se lo hice a Claudia. Que me 
conteste Claudia, no sus voceras. Y vaya que su soberbia es tremenda, la soberbia los va a matar. 
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SENADOR MIGUEL ANGEL MANCERA; PRESENTA INICIATIVA PARA PROTEGER ANIMALES DE COMPAÑÍA DE EMBARGOS 
  
El Coordinador del GPPRD, Miguel Ángel Mancera Espinosa, presentó una iniciativa crucial que tiene como objetivo principal declarar 
inembargables a los animales domésticos, de compañía o de servicio. Hoy queremos reiterar un tema que ha insistido permanentemente el PRD 
y que es el derecho de quienes no pueden plantear precisamente sus prerrogativas, no pueden manifestarse, no pueden marchar, no pueden 
presentar escritos; hoy estamos hablando por supuesto de la defensa y respeto a los derechos de los animales, particularmente de los animales 
de compañía, de los animales de servicio, de los animales denominados mascotas. La iniciativa surge tras el incidente ocurrido en abril de 2023, 
donde un juzgado realizó el embargo de cuatro perros pug y un chihuahua en Hidalgo, considerándolos bienes muebles con valor económico. El 
Senador destacó la necesidad de reconocer legalmente que las mascotas no son meros bienes, sino seres sintientes y miembros de la familia, 
por lo cual propuso modificar la legislación vigente para garantizar la protección de los derechos de los animales en procedimientos judiciales o 
fiscales, evitando que sean objeto de embargos injustos. Los cambios que planteamos atienden simple y sencillamente a una ausencia de 
regulación que ha dado paso a que tenga que ser el Poder Judicial de la Federación el que enmiende la plana una vez más, ya hay regulación, 
sí, para aquellos animales que por supuesto están utilizados y se utilizan para temas rurales, pero no para los que hemos hecho referencia  la 
propia Suprema Corte ha interpretado y ha dicho en una definición que amplía el concepto de familia, en el cual no sólo es un concepto 
heteroparental, homoparental o compuesto, sino también se considera la multiespecie y la interespecie, señalado que los animales domésticos 
son parte del núcleo familiar. Esta iniciativa refleja un compromiso con el bienestar animal y establece un precedente legal para proteger a los 
animales de compañía de embargos injustos. 
  

SENADOR JUAN MANUEL FÓCIL; LAS PUERTAS DEL PRD ESTÁN ABIERTAS PARA CIUDADANOS Y ASPIRANTES QUE NO SEAN 
CONTEMPLADOS EN MORENA 

  
El senador del PRD, Juan Manuel Fócil Pérez, indicó que el PRD tiene las puertas abiertas para aquellos integrantes de la sociedad y aspirantes 
a un cargo de elección popular que no sean contemplados por Morena, al tiempo de señalar que hasta el momento, no ha tenido ninguna 
amenaza, por lo que descartar que solicite vigilancia especial. Previo al encuentro que la precandidata de “Fuerza y Corazón por México”, Xóchitl 
Gálvez sostuvo con militantes y simpatizantes del PRD, PRI y PAN, el legislador federal, aclaró que no todos los que quieran integrarse al PRD, 
lo puedan hacer. La puerta del PRD está abierta para gente que valga la pena, moral y socialmente estén bien, hay que tener cuidado porque 
hay gente que no está muy bien vista por la sociedad. Podremos en el PRD recibir candidatos y ciudadanos que están decepcionados de los 
malos gobiernos de Morena. Fócil Pérez dijo que Xóchitl sabe de la situación que se tiene en Tabasco, y consideró que es importante que los 
dirigentes, militantes y simpatizantes del PRD, PRI y PAN que integran “Fuerza y Corazón por México”, trabajen para que ella sea la próxima 
presidenta de nuestro país. En cuanto a la posible solicitud al gobierno del Estado, para que le asignen un cuerpo de seguridad por la situación 
de inseguridad que se tiene en Tabasco, el legislador federal, comentó que hasta el momento no lo contempla porque en los recorridos que ha 
realizado por los 17 municipios del Estado, afortunadamente no ha tenido ningún hecho desagradable. Yo ando caminando y no he tenido ningún 
problema, si otros partidos tienen temor es su decisión, si viéramos algo incorrecto entonces si solicitaríamos la vigilancia personalizada. Lo que 
hay que reconocer es que en Tabasco y en todo el país, hay mucha inseguridad y es algo contra lo que tenemos que luchar en Tabasco y el 
resto del país, es algo que el PRD, en su momento debe ofrecer. 
  

SENADOR MARIO ZAMORA; DICE NO POR LA REELECCIÓN EN EL SENADO 
  
El senador sinaloense, Mario Zamora Gastélum, no irá por la reelección por decisión de los partidos que lo abanderan: PRI, PAN y PRD. El 
legislador fue invitado a formar parte de los candidatos y candidatas por la Diputación federal. Hay muchos pendientes y deudas sociales, como 
el campo. Por ello, aspiro a continuar impulsando la lucha de miles de productores que piden atención y acciones concretas para mejorar sus 
condiciones, posiblemente desde la Cámara de Diputados. El senador dio a conocer que de elegirse a una mujer para representar la alianza 
Fuerza y Corazón por México por el Senado, respaldará el perfil de quien resulte designada. Como senador, he impulsado y respaldado reformas 
en materia de igualdad y equidad de género en la participación política de la mujer. Nunca estaré en contra de la participación política de la mujer, 
estoy convencido de que fortalece nuestra democracia. 
  

.DONALD TRUMP: AMENAZADO POR UN JUEZ CON EXPULSARLO DE LA CORTE 
  
El ex presidente de Estados Unidos, Donald Trump, se volvió a presentar en la corte, enfrentando el caso de difamación presentado por la 
escritora E. Jean Carroll. En el tribunal, Trump expresó que le encantaría ser expulsado de la corte durante el juicio, respondiendo a las 
advertencias del juez Lewis Kaplan sobre la posibilidad de ser excluido si realizaba comentarios perturbadores. Trump tiene derecho a estar 
presente aquí, pero, ese derecho se puede perder si es perturbador. Y si ignora las órdenes judiciales, señor Trump, espero no tener que 
considerar excluirlo del juicio. A lo que Trump respondió: Me encantaría. Sé que lo harías porque simplemente no puedes controlarte en esta 
circunstancia. Simplemente no puedes. Este juicio surge a raíz de las declaraciones de Trump en 2019, cuando negó conocer a Carroll y 
desestimó sus acusaciones de abuso sexual. Carroll busca una compensación de $10 millones de dólares por difamación. A pesar de que en 
mayo un jurado condenó a Trump por abuso sexual y difamación, el ex mandatario persiste en negar su relación con Carroll, desafiando la 
versión de los hechos. El juez Kaplan ha dictaminado que Trump no puede negar la agresión sexual en este caso, limitando la tarea del jurado 
a determinar si las declaraciones de 2019 causaron daño a Carroll y las sanciones económicas correspondientes. 
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Opinión 

México y la ultraderecha 
México no es un país de extremos. Su historia así lo demuestra 

Existen estados o municipios, como Ciudad Juárez en los que su diversidad son su mayor fortaleza 

en contra de estos guiños que no dejan de ser peligrosos” 

México no es un país de extremos. Su historia así lo demuestra. Desde su época de independencia 

hasta nuestros días, no existen en el poder personajes de la derecha extrema, existen claro porque 

es un país democrático, pero no cuentan con el apoyo de la gente. Frente a personajes “nuevos” 

que reciclan ideas rancias, como este otrora mal cantante y mal actor, Eduardo Verástegui, México 

no se prende y ante los Trump, los Milei, los Bolsonaro y los Bukele, esas son buenas noticias.  

El continente americano, siguiendo la tendencia europea, nos ha dado en esta última década 

personajes impresentables, de esos que una no sabría en primera instancia cómo explicar, pero 

que una vez que se les va desmenuzando, se corresponden con una narrativa que una buena parte 

del mundo está abrazando y que va de la mano con tendencias religiosas, la idea de que lo diferente, 

lo ajeno, lo “otro”, es malo, es perjudicial, esta corrompido y que en encima en el individualismo.  

En México, desde 1953 se fundó la organización nacional del Yunque bajo la premisa de defender la 

religión católica de sus adversarios: el comunismo, el pueblo judío y la masonería, organización 

claramente ligada al PAN y hoy también a Vox en España; en ese corredor de la ultraderecha, hay 

personajes tan penosos como Jorge Serrano Limón, y su organización Provida,  Bernardo Ardavín, 

jerarca del Yunque, José Barroso Chávez, afín al Comité Pro Vida, Carlos Abascal Carranza, 

secretario de Gobernación durante el sexenio de Vicente Fox, y más recientemente, la senadora 

camaleón, Lilly Téllez, quien un alaba al presidente, al otro lo condena.  

Todos ellos tienen en común, más allá de su ideología, la relativa oscuridad en la que se han 

desempeñado. Bien lo decía la senadora camaleón hace poco en un conclave panista, cuando 

arengaba a los panistas a no avergonzarse de su ideología de derecha, lo cierto es que la elite de 

este partido sí lo hace, y ello es por una razón, saben que México no es ni admitirá, por lo menos 

por un buen tiempo, a los ultraderechistas, ni el gris Bolsonaro, ni el “león” Milei ganarían una 

elección en este país.  

https://diario.mx/seccion/Opinion/
https://diario.mx/seccion/Opinion/
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Quien quiso salir de la oscuridad llegó apenas a las 110 mil firmas de un millón que debería haber 

recabado para registrarse como candidato independiente, aun cuando recurrió al modelo y 

propuestas de quienes debe considerar sus inspiraciones como Trump o Milei pero sin ningún éxito, 

porque aparentemente hasta para la locura hay que ser talentosos.  

“He estado evaluando, pensando, hablando con mis asesores, la familia, con mi director espiritual 

y como todo proyecto en el cual me involucro siempre hay un proceso de discernimiento, oración y 

ayuno para purificar las intenciones”, comentaba el actor cuando se dispuso a recolectar las firmas. 

Tiempo después, posaba ante sus redes sociales disparando un rifle AR-15, de esos que tanto les 

gusta a los narcotraficantes: “Miren lo que le vamos a hacer a los terroristas de la agenda 2030, del 

cambio climático y de la ideología de género. Los leo”.  

Me parece que acá es donde encontramos la respuesta de por qué en México no prende la 

ultraderecha, porque el PAN, aunque haya quien piensa de esta manera, la hipocresía y su miedo a 

perder votos los mantiene en las sombras, y a que, existen estados o municipios, como Ciudad 

Juárez en los que su diversidad son su mayor fortaleza en contra de estos guiños que no dejan de 

ser peligrosos.   
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Israel blamed for aid delays Iraq seeks exit of U.S.- led 
coalition 
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eurozone warning signs dash 
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  Sunak’s Rwanda bill survives as 

Tory revolt melts away-for now 
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a migrantes irregulares 
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TEMAS MEDIÁTICOS 

•Asesinaron a fiscal que investigaba asalto armado a un canal de televisión en Ecuador   

•Estados Unidos sancionó a expresidente de Guatemala y a su ministro de Energía por "corrupción" 

•Milei afirmó en el Foro de Davos que los líderes del Occidente están cooptados por el socialismo 

•Juez amenazó a Trump con expulsarlo por no guardar silencio en juicio por difamación  
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

DIPUTADAS Y DIPUTADOS 

PAN 

Panistas denuncian a Gonzalo López Beltrán por presunto tráfico de influencias.- Los legisladores 

Héctor Saúl Téllez y Miguel Rodarte de Lara aseguraron que existen elementos suficientes para 

investigar presuntos hechos delictivos en los que está involucrado el hijo del presidente. [LA LISTA]  

PRI 

Diputada del PRI denunció a su dirigente por violencia política.- La diputada del PRI, Montserrat Arcos 

Velázquez, interpuso ante el INE una denuncia por presunta violencia política de género cometida 

por el dirigente nacional del partido, Alejandro Moreno. [LA LISTA, INFOBAE, EL PAÍS] 

PVEM 

México se retira de la carrera por Juegos Olímpicos de 2036.- México no albergará los Juegos 

Olímpicos de 2036. La presidenta del Comité Olímpico Mexicano, María José Alcalá, anunció que el 

país norteamericano se retira de la carrera para albergar el evento deportivo mundial más 

importante.  [EL PAÍS, DW, INFOBAE] 

LEGISLATIVO 

AMLO presentará reforma para recortar gastos de campañas electorales en México.- "Son varias 

reformas a la Constitución: la elección de los jueces, magistrados y ministros; la reforma electoral; 

reducir los gastos de campaña, lo que se destina a los partidos; eliminar las candidaturas 

plurinominales, es decir, cortar el número de diputados y senadores, y otras cosas. Ya se van a 

enterar", declaró en conferencia de prensa. [SPUTNIK] 

AMLO propone más austeridad en Gobierno para pagar pensiones: "Sí nos va a alcanzar".- El 

presidente López Obrador aseguró que habrá recursos para que el Gobierno aporte al fondo de 

pensiones de trabajadores, en caso de que se apruebe la iniciativa de reforma que presentará en 

febrero. La estrategia es incrementar la austeridad el último año de Gobierno. [LA POLÍTICA ONLINE] 
 

MÉXICO 

MIGRACIÓN 

México y Estados Unidos centrarán diálogo en reducir cruces indocumentados en la frontera.- 

Funcionarios del gabinete de la administración Biden recibirán a sus homólogos mexicanos el viernes 

19 de enero en Washington para reuniones centradas en reducir el número récord de migrantes que 

cruzan la frontera sur de Estados Unidos. [BLOOMBERG] 
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GENERAL 

Grupo armado secuestró a mujer que buscaba a su hermano en el centro de México.- Una activista 

que buscaba a su hermano desaparecido fue secuestrada por hombres armados en Guanajuato en 

medio de un cruento evento en el que fueron asesinados su esposo e hijo. [AP, EL PAÍS, LA LISTA, CNN, 

RT, GUARDIAN, GLOBE AND MAIL] 

Hallados siete de los 14 desaparecidos en la masacre de Texcaltitlán.- Siete de las 14 personas que 

estaban desaparecidas tras los hechos violentos en Texcaltitlán han sido encontradas con vida. Así lo 

dio a conocer la Fiscalía del Estado de México. Se trata de tres mujeres y cuatro menores de edad, 

entre ellos una bebé de un año. [EL PAÍS, INFOBAE, LA LISTA] 
 

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Al menos dos muertos tras nuevos ataques rusos sobre región ucraniana de Jersón.- Al menos dos 

personas murieron como consecuencia de nuevos bombardeos de las fuerzas rusas sobre la región 

ucraniana de Jersón, tal y como informó su gobernador, Oleksander Prokudin. [EUROPA PRESS, 

SPUTNIK] 

Ucrania dijo haber derribado 19 drones rusos.- Las defensas aéreas de Ucrania derribaron 19 de los 

20 drones kamikaze iraníes Shahed con los que Rusia atacó varias regiones del sur del país, informó la 

Fuerza Aérea ucraniana en su parte diario. [DW] 

Misiles rusos alcanzaron edificio residencial y dejaron 17 heridos en último ataque contra zonas 

civiles.- Rusia disparó dos misiles sobre la ciudad nororiental ucraniana de Járkiv durante la noche 

que alcanzaron edificios de apartamentos y un centro médico y causaron 17 heridos, dijeron las 

autoridades, en la última ofensiva de Moscú contra zonas civiles en casi dos años de guerra. [AP] 

GENERAL 

Ucrania afirmó que Bielorrusia descarta participar en la guerra pese a la "presión directa" de Putin.- 

Las autoridades de Ucrania descartaron que las Fuerzas Armadas de Bielorrusia no han participado ni 

participan en la guerra a pesar de la "presión directa e indirecta" ejercida por el presidente ruso, 

Vladimir Putin, sobre el Gobierno de Minsk, desde el inicio de la invasión. [EUROPA PRESS]  

La guerra ha frenado a los oligarcas ucranianos, al menos por ahora.- En el primer año de guerra, la 

riqueza total de los 20 ucranianos más ricos se redujo en más de 20.000 millones de dólares, de 

acuerdo con la revista Forbes. El Sr. Akhmetov fue el más afectado, perdiendo más de 9.000 millones 

de dólares. Es uno de los dos únicos multimillonarios que quedan en Ucrania, frente a los 10 que había 

antes de la guerra. [NEW YORK TIMES, NEW VOICE OF UKRAINE] 

Rusia condenó a 25 años de prisión a militar ucraniano por "asesinato de civiles" en Donetsk.- La 

Justicia rusa condenó a 25 años de prisión a Aleksander Kuzmenko, sargento de las Fuerzas Armadas 

de Ucrania al que consideran culpable del "asesinato" de población civil en la región de Donetsk, 

ubicada en el este del territorio ucraniano y anexada por Rusia en 2021. [EUROPA PRESS] 
 

CONFLICTO ISRAEL-HAMÁS  

Aumentaron a más de 24.400 los palestinos muertos por la ofensiva del Ejército de Israel contra Gaza.- 

Las autoridades de la Franja de Gaza, controladas por Hamás, elevaron a más de 24.400 el número 

de palestinos muertos a causa de la ofensiva militar lanzada por Israel contra la Franja de Gaza tras 

los ataques del 7 de octubre por el grupo islamista contra territorio israelí. [EUROPA PRESS] 

https://apnews.com/world-news/general-news-de65a3c58308ab50ce7481c45546c3a8
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Ejército de Israel anunció "eliminación" en Gaza de un alto cargo de contraespionaje de Hamás.- El 

Ejército de Israel aseguró haber "eliminado" a un alto cargo de Hamás que estaba al frente de 

operaciones de contraespionaje de la formación palestina, en el marco de la ofensiva lanzada 

contra la Franja de Gaza tras los ataques del 7 de octubre por el grupo islamista. [EUROPA PRESS] 

Hospital de campaña jordano en Jan Yunis gravemente dañado por bombardeos israelíes.- El hospital 

de campaña jordano de Jan Yunis, en el sur de Gaza, fue gravemente dañado en las últimas horas 

a consecuencia de los continuos bombardeos israelíes que cayeron en sus inmediaciones, informaron 

fuentes oficiales. [SWISSINFO, EUROPA PRESS] 

DECLARACIONES ISRAEL-PALESTINA 

Hamás dijo que Israel "no inspeccionará" envío de medicinas a Gaza tras el acuerdo mediado por 

Qatar.- Hamás afirmó que el Ejército de Israel "no inspeccionará" los envíos de medicinas a la Franja 

de Gaza pactados tras la mediación de Qatar y destacó que "por cada caja de medicamentos a 

los rehenes se entregarán mil cajas de medicamentos al pueblo palestino". [EUROPA PRESS] 

POSICIONAMIENTOS INTERNACIONALES 

Qatar y Francia enviaron fármacos a rehenes en Gaza mientras la guerra y tensiones se intensifican.- 

Un cargamento de medicamentos para docenas de rehenes retenidos por Hamás se dirigió a Gaza 

luego de que Francia y Qatar mediaron en el primer acuerdo entre Israel y el grupo insurgente desde 

el final de una tregua de una semana alcanzada en noviembre. [AP, FRANCE 24] 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

Murieron cuatro palestinos en un ataque de Israel en el campamento de refugiados de Tulkarem 

(Cisjordania).- Al menos cuatro palestinos murieron en un ataque ejecutado por el Ejército de Israel 

en el campamento de refugiados de Tulkarem, situado en Cisjordania, confirmó la Media Luna Roja 

Palestina. [EUROPA PRESS, DW] 

GENERAL 

Estados Unidos incluyó en su lista de grupos terroristas a los hutíes en represalia por los ataques en el 

mar Rojo.- Estados Unidos incluyó en su lista de grupos terroristas al movimiento Ansar Alá, conocidos 

como los rebeldes hutíes de Yemen, en represalia por sus ataques contra buques en el mar Rojo en el 

contexto de los bombardeos israelíes sobre la Franja de Gaza. [EUROPA PRESS, SWISSINFO, DW] 

Hutíes amenazaron con participación de otros actores en ataques contra buques israelíes fuera del 

mar Rojo.- El viceministro de Exteriores del Gobierno instaurado por los rebeldes yemeníes hutíes, 

Husein al Ezi, aseguró que "cualquier medida" que perjudique sus intereses será considerada como 

una declaración de guerra, que irá acompañada de más ataques contra buques israelíes. [EUROPA 

PRESS] 
 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

OPEP prevé un crecimiento "robusto" de la demanda de petróleo en 2025.- La OPEP prevé que el 

mundo consumirá una media de 106,2 millones de barriles de petróleo al día, frente a la estimación 

de 104,4 millones en 2024 y de 102,1 en 2023. [FRANCE 24] 
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AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

LEGISLATIVO 

Johnson pone en duda acuerdo fronterizo para desbloquear la ayuda a Ucrania, desafiando a Biden.- 

El presidente de la Cámara de Representantes, Mike Johnson, se opuso a los esfuerzos del presidente 

Biden por reactivar una legislación estancada para enviar ayuda a Ucrania, afirmando que la 

Cámara de Representantes, dirigida por los republicanos, no la consideraría a menos que los 

demócratas aceptaran una represión mucho más severa en la frontera entre Estados Unidos y México 

de lo que han estado dispuestos a considerar. [NEW YORK TIMES] 

JUDICIAL 

Fiscalía de Estados Unidos reveló que se hallaron restos de cocaína en la funda del arma de Hunter 

Biden.- La Fiscalía de Estados Unidos reveló que los investigadores encargados del caso en torno a 

Hunter Biden, hijo del presidente Joe Biden, han hallado restos de cocaína en la funda de una de sus 

armas, por lo que han pedido a la Justicia rechazar las apelaciones presentadas por el investigado. 

[EUROPA PRESS] 

Juez amenazó a Trump con expulsarlo por no guardar silencio en el juicio por difamar a la escritora 

E. Jean Carroll.- El juez amenazó con expulsar a Donald Trump de la Corte en Nueva York luego que 

el expresidente repetidamente ignoró las órdenes de guardar silencio mientras la columnista E. Jean 

Carroll testificaba que el expresidente arruinó su reputación, luego que ella lo acusó de abuso sexual. 

[TELEMUNDO, UNIVISIÓN] 

GENERAL 

Estados Unidos ofrece 5 mdd de recompensa por narcotraficante ‘Chuy’ González.- Estados Unidos 

ofreció hasta 5 millones de dólares de recompensa por información que conduzca al arresto o la 

condena del narcotraficante mexicano Jesús González Peñuelas, conocido como ‘Chuy’ González. 

[LA LISTA, FORBES] 

Tormenta de nieve azota noreste de Estados Unidos mientras otras regiones registran temperaturas 

muy bajas.- Habitantes del noroeste de Estados Unidos sufrieron más penurias mientras una tormenta 

de nieve azotó la región, amenazando con tornar peligrosas las carreteras montañosas y con dejar 

sin electricidad a muchos en medio de temperaturas muy bajas. [AP, TELEMUNDO] 

Telescopio James Webb descubrió el agujero negro más antiguo observado jamás.- Un equipo 

internacional de investigadores descubrió el agujero negro más antiguo jamás observado, un objeto 

que nació en los albores del universo, 400 millones de años después del Big Bang, el momento que 

hace 13.000 años dio paso a un universo repleto de maravillas. [SWISSINFO] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

GUATEMALA 

Estados Unidos sanciona a expresidente de Guatemala y a su ministro de Energía por "corrupción".- 

Estados Unidos sancionó al expresidente de Guatemala Alejandro Giammattei, prohibiéndole la 

entrada a su territorio y lo acusó de haber participado en corrupción durante su mandato. [DW, CNN, 

AP,  EUROPA PRESS, PRENSA GRÁFICA] 
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Liberaron al exministro de Gobernación de Guatemala tras su arresto por no disolver los bloqueos 

contra la Fiscalía.- La Justicia de Guatemala dejó en libertad por falta de prueba al exministro de 

Gobernación, David Barrientos, detenido hace una semana al considerar la Fiscalía que desobedeció 

la orden de disolver las protestas contra la fiscal general, Consuelo Porras, que se produjeron tras la 

victoria electoral de Bernardo Arévalo. [EUROPA PRESS] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

BRASIL 

Temporal en el sur de Brasil dejó un muerto y a 600.000 personas sin electricidad.- El temporal de 

lluvias y fuertes rachas de viento que sacudió a la ciudad brasileña de Porto Alegre, en el sur, dejó un 

muerto y a 600.000 personas sin electricidad. [SWISSINFO, EUROPA PRESS] 

ECUADOR 

Presidente de Ecuador descartó legalizar consumo de drogas como solución para poner fin a la 

violencia.- El presidente de Ecuador, Daniel Noboa, descartó la posibilidad de legalizar el consumo 

de drogas como medida para combatir el narcotráfico y la espiral de violencia en la que se ha visto 

sumido recientemente el país, una situación que el propio mandatario calificó como un "conflicto 

interno". [EUROPA PRESS] 

Asesinan a un fiscal que investigaba el asalto armado a un canal de televisión en Ecuador.- Cesar 

Suárez, uno de los fiscales que investigaba el dramático asalto armado a un canal de televisión en 

Ecuador ocurrido la semana pasada, fue asesinado a tiros. [BBC, SPUTNIK, SWISSINFO, XINHUA, DW, 

TELEMUNDO, UNIVISIÓN, EL PAÍS, NEW YORK TIMES] 

Ecuador recurrirá hasta nuevo aviso a Fuerzas Armadas y Policía para mantener la seguridad en las 

cárceles.- Las autoridades de Ecuador confirmaron que la seguridad dentro de los centros 

penitenciarios correrá a partir de ahora y hasta nuevo aviso a cargo de la Policía y las Fuerzas 

Armadas. [EUROPA PRESS] 

PERÚ 

Boluarte acusó a medios de difamar a su hermano, investigado por la Fiscalía.- La presidenta de Perú, 

Dina Boluarte, acusó a los medios de comunicación de difamar a su hermano, Nicanor Boluarte, 

investigado por la Fiscalía por corrupción a raíz de una denuncia periodística, y desmintió que este 

use a trabajadores públicos para poder inscribir un nuevo partido político. [SWISSINFO] 

Justicia de Perú citó el 25 de marzo al expresidente Alejandro Toledo por presunto blanqueo.- La 

Justicia de Perú citó para el 25 de marzo al expresidente Alejandro Toledo para una vista preliminar 

por presunto blanqueo de capitales. [EUROPA PRESS] 

VENEZUELA 

Cuerpos de seguridad de Venezuela detuvieron a presunto involucrado en plan para asesinar a 

Maduro.- Autoridades de los distintos cuerpos de seguridad de Venezuela detuvieron al ciudadano 

Víctor Venegas por estar presuntamente involucrado en la trama conspirativa develada por el 

presidente Nicolás Maduro, la que, de acuerdo con el mandatario, tenía el objetivo de asesinarlo. 

[EUROPA PRESS, FRANCE 24] 
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EUROPA 

Eurocámara pide reforzar controles frente a influencia de China en infraestructuras y 

telecomunicaciones.- El Parlamento Europeo abogó por reforzar los controles de infraestructuras 

críticas en el continente, como redes de transporte, puertos o telecomunicaciones, a través de 

escrutinios obligatorios que garanticen que no caigan en manos de inversores chinos. [EUROPA PRESS] 

FORO ECONÓMICO MUNDIAL DE DAVOS 2024 

Guterres: partes en conflicto ignoran derecho internacional.- La invasión rusa de Ucrania, o conflictos 

en Gaza y Sudán, donde las partes en conflicto ignoran el derecho internacional y los Convenios de 

Ginebra, muestran que el mundo sufre una "epidemia de impunidad", aseguró el secretario general 

de Naciones  Unidas, António Guterres, en el Foro de Davos. [DW] 

ONU señaló riesgos de IA desarrollada por tecnológicas que no consideran los derechos humanos.- 

El secretario general de la ONU, António Guterres, alertó durante el Foro de Davos sobre los riesgos 

que entraña el actual desarrollo de la inteligencia artificial (IA), en manos de firmas tecnológicas “que 

buscan beneficios con una temeraria indiferencia hacia los derechos humanos”. [FORBES] 

Blinken dijo en Davos que la seguridad israelí requiere una vía para formar un Estado palestino.- El 

secretario de Estado de Estados Unidos, Antony Blinken, reiteró la necesidad de una “vía a un Estado 

palestino” en la reunión anual del Foro Económico Mundial en el balneario suizo de Davos, indicando 

que Israel no “conseguirá seguridad genuina sin ella”. [EUROPA PRESS] 

Las Malvinas no fue tema en reunión entre Milei y ministro de Reino Unido.- El presidente de Argentina, 

Javier Milei, aseguró que no habló de las Malvinas con el ministro de Asuntos Exteriores del Reino Unido, 

David Cameron, con el que se reunió en el marco del Foro de Davos, y que eso queda “para las 

futuras negociaciones diplomáticas”. [FORBES, EUROPA PRESS, DW] 

Milei afirmó en el Foro de Davos que los líderes del Occidente están cooptados por el socialismo.- En 

un discurso plagado de elogios al liberalismo económico, el presidente de Argentina, Javier Milei, 

afirmó en el Foro Económico de Davos que “Occidente está en peligro” porque sus líderes han sido 

cooptados por las ideas del socialismo, al cual culpó de la pobreza, de promover la idea de que el 

hombre daña el medioambiente y de “la agenda sangrienta del aborto”. [AP, SPUTNIK,] 

Colombia y Ecuador perfilaron plan de colaboración judicial para la repatriación de presos 

colombianos.- El presidente de Colombia, Gustavo Petro, que el Gobierno está en conversaciones 

con las autoridades ecuatorianas para perfilar un plan de colaboración a nivel judicial que permita 

la repatriación de presos colombianos recluidos en cárceles de Ecuador, una medida propuesta por 

el presidente ecuatoriano, Daniel Noboa. [EUROPA PRESS] 

Sánchez llevó a Davos su deseo de un reconocimiento internacional del Estado palestino.- El 

presidente del Gobierno español, Pedro Sánchez, llevó al Foro Económico de Davos la necesidad de 

que haya un reconocimiento internacional del Estado palestino que, junto al de Israel, permita vivir a 

ambos pueblos en paz y seguridad. [SWISSINFO] 

Zelensky insistió a sus compatriotas en el extranjero que deben volver a Ucrania "a luchar o a 

trabajar".- El presidente de Ucrania, Volodimir Zelensky, insistió en que todos aquellos de sus 

compatriotas que están fuera del país deberían volver, ya sea para luchar, o bien para trabajar. "Es 

una cuestión de justicia", ha dicho. [EUROPA PRESS] 
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Irán explicó a Pakistán ataque que dejó dos muertos.- El ministro de Relaciones Exteriores de Irán, 

Hosein Amir Abdollahian, afirmó al margen del Foro Económico de Davos que su país efectuó un 

bombardeo con "misiles y drones" en Pakistán con el objetivo de atacar a un "grupo terrorista iraní" y 

que "ninguno de los ciudadanos del país amigo y hermano de Pakistán fue blanco de misiles y drones 

iraníes". [DW] 

IRLANDA 

Irlanda pidió a China esfuerzos para resolver conflictos de Ucrania y Oriente Medio.- El primer ministro 

irlandés, Leo Varadkar, aseguró que China debe desempeñar un papel clave para hacer frente a 

desafíos como el cambio climático, la seguridad global y la desigualdad, así como en la resolución 

de los conflictos de Ucrania, Oriente Medio y Birmania. [SWISSINFO] 

POLONIA 

Polonia creó comisión para investigar uso del software Pegasus por parte del anterior Gobierno.- El 

Parlamento de Polonia aprobó la creación de una comisión de investigación para examinar si el 

anterior Gobierno, liderado por el partido ultraconservador Ley y Justicia, utilizó el software Pegasus 

para espiar a opositores políticos. [EUROPA PRESS] 

REINO UNIDO 

Cámara de los Comunes del Reino Unido aprobó el proyecto de ley que busca deportar inmigrantes 

a Ruanda.- La Cámara de los Comunes del Reino Unido aprobó el proyecto de ley que busca 

deportar migrantes a Ruanda. La votación finalizó con 320 diputados a favor y 276 en contra, por lo 

que ahora el plan pasará a la Cámara de los Lores para un segundo examen. [INFOBAE, SWISSINFO, 

DW] 

Rey Carlos III se someterá a tratamiento de próstata.- El rey Carlos III se someterá la próxima semana 

a un tratamiento de próstata, anunció el palacio de Buckingham, residencia oficial del monarca en 

Londres, que aclaró que la condición del soberano es "benigna". [SWISSINFO, EUROPA PRESS, 

TELEMUNDO]  

RUSIA 

Putin visitó su cuartel electoral a dos meses de las presidenciales rusas.- El presidente ruso, Vladímir 

Putin, visitó el cuartel general de su grupo de apoyo a dos meses de las elecciones presidenciales 

rusas y agradeció a su equipo por el trabajo realizado. [SWISSINFO] 

Unión Europea denunció el caso de Navalni y la instrumentalización de la justicia rusa tres años 

después de su detención.- La Unión Europea reiteró su denuncia del caso del opositor ruso Alexei 

Navalni, señalando que cumple condenas motivadas políticamente y su traslado a una cárcel en 

Siberia demuestra la instrumentalización de la justicia rusa. [EUROPA PRESS] 

UCRANIA 

Von der Leyen confirmó inicio del primer examen técnico para las negociaciones de adhesión de 

Ucrania.- La presidenta de la Comisión Europea, Ursula von der Leyen, confirmó que el Ejecutivo 

europeo está iniciando el primer proceso técnico de evaluación de la legislación ucraniana previo a 

arrancar las negociaciones de acceso a la Unión Europea. [EUROPA PRESS] 
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VATICANO 

Papa avisa de que el placer sexual es “un don de Dios” amenazado por la pornografía.- El Papa 

Francisco lleva años abordando la cuestión sexual y tratando de naturalizarla entre los fieles, siempre 

y cuando esté relacionado con el amor y la reproducción. El placer ha dejado de ser una idea 

prohibida, también en este campo. Durante la audiencia en la plaza de San Pedro, ha insistido en 

esta idea afirmando que el placer sexual es “un don de Dios” que actualmente se ve “socavado por 

la pornografía, que puede generar formas de adicción”. [EL PAÍS, CLARÍN, TELEMUNDO, ABC, LA 

REPÚBLICA] 
 

ASIA 

CHINA 

Población de China disminuye por segundo año consecutivo, mientras la economía se tambalea.- 

China reportó una tasa de natalidad baja récord en 2023 mientras su población se redujo por 

segundo año consecutivo. La tendencia marcó la profundización de un desafío demográfico 

establecido que puede tener implicaciones significativas en la segunda economía más grande del 

mundo. [CNN, EL PAÍS, EURONEWS, NEW YORK TIMES] 

COREA DEL NORTE 

Número de desertores norcoreanos que huyen a Corea del Sur se triplica en el último año.- El Ministerio 

de Unificación surcoreano informó que la cifra de norcoreanos que han desertado a lo largo del 

último año hacia Corea del Sur se ha triplicado. [EUROPA PRESS] 

IRÁN 

Irán recalcó que "no hay límites" a su respuesta para "proteger intereses nacionales".- El Gobierno de 

Irán recalcó que "no hay límites" en las medidas que pueda adoptar para "proteger los intereses 

nacionales", tras los bombardeos de los últimos días contra diversos puntos de Siria, Irak y Pakistán. 

[EUROPA PRESS] 

IRAK 

Sullivan mostró su apoyo al primer ministro iraquí y al de la región del Kurdistán tras los ataques de 

Irán.- El asesor de Seguridad Nacional de la Casa Blanca, Jake Sullivan, mostró su apoyo al primer 

ministro de Irak, Mohamed Shia Al Sudani, y al primer ministro de la región autónoma del Kurdistán 

iraquí, Masrour Barzani, tras el reciente ataque de Irán contra Erbil que dejó al menos cuatro muertos. 

[EUROPA PRESS] 

PAKISTÁN 

Grupo Jaish al-Adl confirmó ataques iraníes.- El grupo terrorista Jaish al-Adl, contrario al Gobierno de 

Irán, confirmó que sus instalaciones fueron objeto de bombardeos con misiles y drones en suelo 

paquistaní por parte de las Fuerzas Armadas iraníes. [DW] 

Pakistán llamó a consultas a su embajador en Irán y prohíbe volver al jefe de la legación iraní.- El 

Gobierno de Pakistán llamó a consultas a su embajador en Irán y recalcó que el jefe de la legación 

iraní en Islamabad "podría no volver por ahora" del viaje que está realizando al país vecino, en el 

marco de su respuesta a los bombardeos contra supuestas bases del grupo terrorista suní Jaish al-Adl 

en la provincia de Baluchistán, que se saldaron con la muerte de dos niños. [EUROPA PRESS] 
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TAILANDIA 

Condenado en Tailandia a otros cuatro años de prisión un abogado y activista por insultar a la 

monarquía.- El abogado y activista Arnon Nampa fue condenado a otros cuatro años de prisión por 

violar la ley de lesa majestad de Tailandia y abogar por una reforma de la monarquía en el país 

asiático, donde los asuntos sobre la Casa Real siguen siendo en gran medida un tabú. [EUROPA PRESS] 

Al menos 23 muertos por una explosión en una fábrica de fuegos artificiales en Tailandia.- Al menos 

23 personas murieron por una explosión registrada en una fábrica de fuegos artificiales situada en la 

provincia de Suphanburi, en el sur de Tailandia.[EUROPA PRESS, DW, AP] 
 

ÁFRICA 

RUANDA 

Ruanda prometió "devolver el dinero" a Reino Unido si no prospera el plan para deportar migrantes.- 

El presidente de Ruanda, Paul Kagame, prometió que si Reino Unido finalmente no logra sacar 

adelante un plan de deportación de migrantes, el país africano "devolverá el dinero" que ha recibido. 

[EUROPA PRESS] 

SUDÁN  

Guerra en Sudán forzó a 7,7 millones de personas a abandonar sus hogares.- Más de 7,7 millones de 

personas se han visto obligadas a abandonar sus hogares desde el estallido de la guerra en Sudán 

en abril de 2023, de acuerdo con un nuevo balance que evidencia el empeoramiento de la situación 

en la que ya está considerada como "la mayor crisis de desplazamiento del mundo", derivada del 

pulso por el poder entre el Ejército y fuerzas paramilitares. [EUROPA PRESS] 

TÚNEZ 

Desaparecidos cerca de 40 migrantes en una embarcación frente a las costas de Túnez.- Las 

autoridades de Túnez iniciaron una operación de búsqueda frente a las costas de la provincia de Sfax 

tras dar por desaparecidos a cerca de 40 migrantes que iban a bordo de una embarcación en la 

que pretendían llegar a Italia. [EUROPA PRESS] 
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